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El hospital 

hemocuHlvas a 
pacientes con 

ARDE EL 

ALCAZAR 

libertad el promotor del 
campo de golf 

SUZUKI 

Los japoneses comienzan el 
regateo 

ERANO 
LA CONJURA NECIOS 

A BONO LE CRECEN LOS ENANOS 
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Excarcelado 
el promotor 
del campo 
de golf 
El promotor del campo de golf 
de Alcazar de San Juan. José 
Luís Rodríguez FeITer, salió el 
pasado sábado 30 de julio de la 
carcel de Herrera de La Man
cha. donde permanecía recluido 
desde eldía 12 de mayo. El auto 
fue dictado tras pa-
gar una fianza de 26 
diez millones de pe-
setas. 

LA SEMANA 
ECONOMIA 
SOCIEDAD 
TOROS EN LA REGION 

Otoño caliente 
En el PSOE Regional se prepara 
un otoño caliente. José Bono. que 
ha plantado cara en Madrid para 
defender los intereses de la 
Región, tendrá que poner orden 
en su partido, donde empiezan a 
sonar voces discordantes y donde 
se prepara una imponante lucha 
de poder para el control de las 
listas regionales y municipales. 
Bono no quiere 
sorpresas y evitará que 
la situación quede 
fuera de su control. 8 

Análisis para los 
enfennos con fiebre 
Tras e.I,lament~ble s~ceso que costó la vida a la joven de 
MoceJon. Mana Jesus Ruano. denunciado en los tribunales 
por un presunto abandono cometido en el Hospital Virgen 
de la Salud. en este centro se andan ahora con pies de 
plomo y se ha dado la orden de realizar hemocultivos de 
sangre a todos los pacientes ingresados que presenten 
fiebre. Entretanto. el Ayuntamiento de Mocejón acordó en 
pleno no responder a la fianza requerida por el 
Juez para personarse como acusación popular 3 8 
siguiendo los consejos de los aboaados de la ' 
fami lia de María Jesús. '" 

20 TALAVERA C.F. 59 
28 MANCHEGO C.F. 64 
44 PROPUESTAS 65 
46 HOROSCOPO 66 
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Incumplimientos 
Las familias de los niños y 

los jóvenes con deficiencia au
ditivas venimos sufriendo el in
cumplimiento de las medidas 
educativas y sociales que per
miten la integración de nues
tros hijos, a todos los niveles, 
como ciudadanos de pleno de
recho. 

Han pasado doce años ya 
desde la promulgación de la 
LISMI (Ley de Integración So
cial de MInusválidos), y nueve 
de su extensión a la educación 
(Real Decreto de ordenación de 
la Educación Especial, 334/85), 
sin que las ayudas que los sor
dos precisan para su desarrollo 
lleguen a ellos de forma efecti
va y suficiente. Este incumpli
miento se ve todavía agravado 
con la reciente presentación de 
un Proyecto de R.D. de Orde
nación de la Educación Espe
cial , que pretende sustituir al 
del 85, y que a través de su 
texto, nos deja entrever de nue
vo el incumplimiento de dichas 
medidas. 

A las puertas del s. XXI to
dos esperábamos que los dis
cursos que los representantes 
de la Administración recitan 
ante los organismos internacio
nales a favor de la integración, 
así como las evaluaciones que 
el propio Ministerio de Educa
ción ha realizado sobre los de
fectos de las planificaciones 
anteriores, se concretaran en 
una legislación que ponga de 
manifiesto una apuesta definiti
va, clara y suficiente por la in
tegración educativa de los 
alumnos con necesidades edu
cativas especiales. 

Sin embargo, el Proyecto que 
se presenta para su inminente 
promulgación , y que se ha re
dactado sin contar conla parti
cipación de los padres, supone, 
a nuestro juicio, la negación 
para nuestros hijos de las ayu
das educativas necesarias y, a 
la vez, ung grave atentado con
tra nuestros derechos como pa
dres a decidir sobre su educa
ción. 

Por esta razón solicitamos el 
apoyo de su medio para defen
der nuestros derechos, exigien
do asimismo las medidas lega
les que garanticen para 
nuestros hijos una auténtica in-
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tegración, primero, educativa y, 
finalmente, social. 

A.P.A. .D.A.P.T. (Asocia
ción de Padres y Amigos Defi

cientes Auditivos) 

Los dueños 
Resulta curioso lo que ocurre 

con los sedientos y ambiciosos 
regantes de Murcia y Valencia. 
Han conseguido secar y poner 
en peligro ecológico los panta
nos de Alarcón y Contreras por 
obtener dobles cosechas y re
gar sus campos de golf o llevar 
el agua a las duchas, que no de
jan de gotear, a las playas, y 
ahora pueden llegar a las ma
nos por llevarse un agua, ilegal 
según el gobierno regional, que 
no había y que puede provocar 
otro atentado ecológico, si no 
llueve, en los pantanos del Alto 
Tajo. 

Esta región no tenía concien
cia sobre el tema del agua pero 
ahora está dolida porque ha 
visto como un Ministro se per
mitía el placer de anunciar su 
subsistencia y no su progreso. 
Un Ministro socialista que se 
olvida la solidaridad con el dé
bil Y sólo se la aplica al fuerte. 
Estoy seguro de que tiene los 
tornillos cambiados o es de 
esos socialistas que, después de 
once años en el poder, se han 
olvidado de su ideología. 

Aqui no enseñaron a tener 
limones y melones de secano y 
a conformanos con ver pasar el 
agua. Eso lo hizo Franco, y 
ahora Borrell piensa y hace lo 
mismo. Dejarnos sólo beber. Y 
los poderosos que rieguen sus 
campos, progresen con grandes 
cosechas y toda la empresa 
agroalimentaria gire en torno a 
ellos. 

P. Martín de las Casas 

Reconocimiento de 
los artesanos de Toledo 

El grupo de artesanos toleda
nos de la forja que estamos tra
bajando en la construcción de 
las verjas que rodearán el "Par
que de Las Tres Culturas", que
remos hacer público nuestro re
conocimiento al Ayuntamiento 
de Toledo por haber tenido en 
cuenta nuestra oferta y haber 
contado con nosotros para par
ticipar en una de las obras más 
significativas e importantes que 
se van a realizar en la ciudad 
de Toledo, obra que redundará 
en beneficio de todos los veci
nos. 

Nuestro colectivo agradece 
el interés que han demostrado 
tanto el alcalde, Joaquín Sán
chez Garrido, como todos los 
miembros del equipo de Go
bierno Municipal, para que, por 
primera vez en nuestra ciudad, 
se haya tenido en cuenta a los 
artesanos toledanos para llevar 
a cabo una obra pública de esa 
magnitud. El Ayuntamiento ha 
sabido sensibilizarse con nues
tro sector, apoyándolo y poten
ciándolo en unos momentos di
fíciles . Esta tarea que nos ha 
sido encomendada constituye 
un verdadero "balón de oxíge
no", durante un año, para las 15 
familias toledanas que vamos a 
participar en estos trabajos. 

Esperamos que iniciativas de 
este tipo, que están consiguien
do recuperar un sector tan tra
dicional como el nuestro, fruc
ti fiq uen , y desde otras 
administraciones e institucio
nes se tenga en cuenta a todos 
los artesanos de nuestra ciudad 
y provincia para futuras cola
boraciones. 

Román Sánchez Torija y 
tres fi rmas más. 

Contra los gamberros 
y sus motocicletas 

No pretendo con esta carta, 
que incluso dudo se vaya a pu
blicar, que alguna autoridad me 
haga caso. Se de entrada que es 
el recurso del "pataleo". El 
asunto es el de todos los días, 
pero agravado durante los me
ses, no ya de verano, sino de 
"buen tiempo"; los ruídos. Y de 

forma especial y chirriante, el 
petardeo de las motos. Durante 
las cálidas noches de los meses 
de julio y agosto el hecho de 
intentar donnir se convierte en 
un verdadero reto. Al agobio 
de las altas temperaturas se su
ma la algarabía de la calle y el 
infernal ruido de las motocicle
tas, la mayoría de ellas pilota
das por adolescentes irrespon
sables para con su propia vida 
y el descanso ajeno. Pese a que 
ellos no tengan ninguna prisa 
en madrugar y las doce de la 
mañana les venga bien para 
despegarse de las sábanas e 
inaugurar la sala de recreativos 
más cercana, somos muchos 
los que tenemos la costumbre 
de levantarnos a las siete de la 
mañana para entrar a las ocho a 
trabajar y ganarnos el pan 
nuestro y, de paso, de muchos 
de estos irresponsables moto
ristas. Pero como los infernales 
ruídos de sus máquinas se unen 
a sus gri tos, chillidos, berridos 
y, a veces, rebuznos, hay mu
chas noches que se llegan las 
cuatro de la madrugada y uno 
no ha podido pegar ojo. 

y aquí me toca hacer una 
llamada a las autoridades. Así 
como la grua municipal desa
rrolla una eficaz y rápida ac
ción para dejar la vía limpia de 
automóviles inoportunos, e in
cluso para quitar del medio a 
otros que sólo estorban "un po
quito" a algunos señores, sería 
conveniente que ciertas patru
llas de la policía local se dedi
casen a cerrar tugurios y dis
persar grupos de gamberros 
que a partir de ciertas horas de 
la noche no hacen sino moles
tar a la mayoría del vecindario. 
y en contra de la opinión de al
guno, especialmente si se bene
ficia de la abundancia de gam
berros y de la nocturnidad de 
los mismos, que pudiera obje
tar lo caro del sistema policial 
e incluso lo "anticonstitucio
nal" del mismo, se le recordaría 
que la policía la pagamos todos 
para que nos haga la vida más 
llevadera y nos libre de todo 
sujeto u objeto que se interpon
ga e interfiera en el normal y 
"democrático" convivir ciuda
dano. Vamos, que estamos has
ta la coronilla de no poder estar 
ni siquiera en la propia casa. 

J. Morales 
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SeguimQs 
crecIendo· 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 
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Francisco Gómez Herruz 

Cuerdos y estúpidos 
la primera vez que es
cuche al amigo de un 
amigo de el -dentro de 
lo relativo que resulta 
el término amigo al ha
blar de políticos- decir 
que decía que estaba 
loco; me sorprendí mu

cho y pensé que el amigo en cuestión estaba 
muy enfadado, aunque también me quedó la 
idea de que quizá no fuera simple enfado. 

Cuando escuche que un antiguo fontane
ro de él y no precisamente de los que pue
dan sentirse despechados decía que estaba 
loco pensé -dada mi creencia de que en polí
tica no existen casualidades- que se estaba 
produciendo un cierto descontento interno 
que hacía que agarrasen rápidamente las crí
ticas y que él haría bien de bajar del olimpo 
madrileño -en realidad hace tiempo que dejó 
de ser tal olimpo- y pisar tierra firme. 

La siguiente vez que supe que el antiguo 
fontanero -y por ello acostumbrado a lanzar 
consignas, colocar etiquetas y fabricar esta
dos de opinión por la vía de la descalifica
ción- le había llamado loco, en esta ocasión 
por asuntos relacionados con el agua, pensé 
que él era objeto de una conspiración. 
Especialmente cuando supe que el fontanero 
de tumo y exfontanero de él, un rojeras de 
lo más chic, se escandalizaba de que un 
consejero hubiera pedido la dimisión del 
presidente de la Confederación Hidrográfica 
del Tajo por no defender los intereses de la 
cuenca y a su vez opinaba que por este he
cho el consejero en cuestión sí que debía de 
dimitir. 

La última vez que supe que decían de él 
que estaba loco, también en esta ocasión 
por el asunto del agua cosa que no ocurría 
en las dos primeras, eran gentes de la orga
nización del tipo de los que dicen lo que han 
oído como si fuera propio, para aparentar 
inteligencia, pero sin saber exactamente la 
razón. Como resulta ser gente insegura, fal
sa eso sí, y que vive de adular al poderoso, 
por una regla de tres estaríamos en que si 
pronuncian la palabra loco para calificarle 
es que ya no es tan poderoso y la conspira
ción ha agarrado. 

o contemplo, a tenor de los últimos posi-
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cionamientos, la otra posibilidad y es la de 
que de verdad estuviera loco y hubiera lle
vado la preocupación por este motivo a los 
suyos. No son los suyos precisamente gen
tes, y hablo en genérico, preocupadas por 
los demás sino más bien por lo suyo. 

o es que no le esté bien empleado a 
quien se ha movido por el mundo etiquetan
do y a quien ha gustado de rodearse precisa
mente de determinada fontanería, pero cla
ro, puestos a escoger, nos encontramos entre 
el color y el blanco y negro y estos conspi
radores de hoy ni siquiera son simpáticos. 

Huele todo a invento de cura a medio ha
cer, de esos a los que en los seminarios fran
quistas no les dio tiempo más que a apren
der lo malo y cuando iba a llegar la lección 
de lo bueno antes se fueron ; ojo que estoy 
generalizando ya se que la mayoría no, pero 
es que los que se hacen notar son, en este 
caso, las minorías. 

Para finales de este mes el presidente de 
la Junta de Comunidades tiene prevista otra 
movida de gobierno, prácticamente al cum
plir un año de la anterior. No es que necesa
riamente tenga que producirse cambios en
tre los titualres de las consejerías, pero si ha 
pedido a estos que los hagan entre sus altos 
cargos. y es que la renovación que preten
dió realizar hace un año en su gobierno no 
fue tal. Pretendía una cascada de cambios 
que se hicieran notar en la sociedad y al fi
nal solo se notaron en la reunión de los mar
tes de Fuensalida. Fue el pasado 29 de julio 
en un larguísimo consejo de gobierno cuan
do solicitó a sus consejeros que hicieran 
muchos cambios. No es por meterme donde 
no me llaman y reconociendo que algo en 
ese sentido hay que hacer, la comisión de 
New Techno ha fijado algún nombre, pero 
pienso que el asunto va por otros lados y en 
algunos ni siquiera tiene competencias 
Bono, pero igualmente le afectan sus he
chos. 

A las alturas que estamos a la imagen 
presidencial le repercute hasta la actuación 
de ese empleado con rango del MOPTMA -
un suponer- que lleva toda la vida montan
dosel o de miedo, que todo el mundo al me
nos a ciertos niveles sabe de que va y sigue 
campando por sus respetos. Este país solo 

Adolfo SOlllJÍlez Rerenga, presidente de la diputación de roleJIo. 

Si ese tipo de gente 
lo califica de loco 
es que la conspiración 
ha agarrado. 

Huele todo a invento de 
cura a medio hacer 

Antes de un año nos 
daremos cuenta de la 
importancia que el 
boomerang New Techno ha 
tenido en las filas del PP 
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persigue políticos. 
Soy de los que se oponen al Plan 

Hidrológico Nacional no. que también, por
que me desagraden sobremanera los trasva
ses de aguas de unas cuencas a otras, si no 
por lo que tiene de fábrica de comisiones y 
corruptelas; si hace falta inventarse una obra 
se hace y cuanto más cara mejor. Una vez 
diseñada, proyectada y adjudicada estudian 
para que puedde servir y las razones que la 
avalan, siempre la solidaridad claro. Y así 
hasta seis billones de pesetas, que luego se
rán más, para hacer rentables unos cuantos 
arboles de fruta y campos capaces de dar 
dos cosechas aunque sus propietarios solo 
puedan vender una de ellas. Por más que me 
lo dicen no encuentro como un gasto de seis 
billones de pesetas puede hacer rentable na
da en este país, a no ser las cuentas corrien
tes de unos cuantos señores de traje y corba
ta y no con el azadón al hombro. Utilizan a 
los agricultores murcianos y a los castella
no-manchegos. pero que nadie se equivo
que, Borrell estoy seguro que no lo hace" 
son otros intereses grandes los que de ver
dad se ventilan. 

Así las cosas los responsables del gobier
no regional debían de ser cuidadosos con 
sus declaraciones en lo que afectan a trasva
ses de otras cuencas, en esta pelea se necesi
tan aliados. Sobre todo no deben confundir
se y así no confundirán. El agua que quieren 
llevarse a Baleares de la desembocadura del 

José Manuel Molina,presidente regional del PP. 

Ebro cuenta con una fuerte oposición, pero 
no del gobierno aragonés sino de los catala
nes que viven en el delta del Ebro, no en va
no este río desemboca en Tarragona. Es 
oposición de los agricultores de esa zona. 
Distinto es que otros catalanes, en esta oca
sión más urbanos y más al norte pretendan 
también agua del Ebro -que por cierto ya se 
llevan,pero quieren más- a lo que curiosa
mente también sus paisanos se oponen. No 
es pues un asunto estrictamente geográfico, 
ni de nacionalidades y mucho menos de so
lidaridad pues esa yo siempre la he entendi
do siguiendo la dirección del que más tiene 
hacia el que menos tiene y aquí va al reves, 
cuando digo aquí hablo tanto del Ebro como 
del Tajo como de cualquier otro pues siem
pre se repite el esquema; el agua va de las 
zonas más pobres a las ricas y después del 
agua se van las gentes. 

Haría un ruego, una súplica, que los polí
ticos de la región cuando hablen del asunto 
del agua que posiblemente nos e tén roban
do -así será si los tribunales señalan que el 
trasvase autorizado es ilegal- no hagan men
ción de los regadíos de la Sagra-Torrijos, ni 
de las compensaciones -el otro día los hizo 
Adolfo González Revenga- pues suena a 
ganas de cachondearse del personal. Se ex
trañaba el insigne presidente de la diputa
ción de que no se hayan realizado obras que 
ya estaban firmadas como si en todo este 

asunto del Trasvase desde el principio de la 
historia alguna vez hubiera sido distinto. 
Aquí se han realizado como compensación 
obras para abastecer de agua potable a po
blaciones que carecían de ella -muchas si
guen en la misma situación- como si los de
rechos de unos y otros fueran distintos. 
Estos que ahora recuerdan los regadíos de la 
Sagra-Torrijos podían poner un poquito más 
de calor en los comunicados de solidaridad 
con el gobierno reg ional en su postura de 
defensa del agua. Entiendo que se sientan 
más afines al gobierno de la nación pero es 
que, lamentablemente para ellos, en los 
tiempos que corren eso ya no se lleva, la 
moda no es que sea otra sino que resulta ser 
la contraria. 

Las vacaciones hicieron que me perdiera 
el fin de fiesta de la comisión de investiga
ción sobre New Techno. El Pleno dictaminó 
que no hubo trato de favor al votar así el 
PSOE, IV se abtuvo y para el PP si que hu
bo trato favorable por parte de la adminis
tración hacia esta empresa. Todo estaba en 
el guión previo, nadie se movió un ápice del 
mismo. No estaba sin embargo en ese guión 
que no asistiera José Manuel Molina. o 
se la versión oficial que se dio sobre su au
sencia ni siquiera si hubo tal versión oficial, 
lo más aproximado a ello fueron las pala
bras del diputado del PP Pedro Peral en 
contestación al socialista Jesús Alemán "/la 
me parece de buen gusto hablar de perso
/las ausellles". El presidente regional del PP 
había montado un número muy gordo como 
para dejar a otros el embolado, sobre todo 
cuando su grupo -cosa de prestamos- había 
dejado sin tocar a quien se declaró así mis
mo responsable de la Sociedad de Fomento 
Regional. Fernando Novo se paseaba por la 
comisión mientras, por el contrario, el pro
pio PP intentaba involucrar a uno de sus se
nadores y a su mujer. El asunto, claro está, 
independientemente de las pequeñas luchas 
internas, en Madrid no gustó-nada. Ya co
menté en estas páginas el disparate que eso 
había sido, ahí el PP perdió definitivamente 
la comisión de New Techno y en el Pleno 
que aprobó el dictamen la casualidad quiso -
insisto en lo que pienso sobre la casualidad 
en política- que Carlos Torres que llevó el 
peso de la comisión por los populares y 
quien pidió la comparecencia de Mariano 
Alvarez y su mujer, aunque a instancias de 
Molina García, tampoco pudiera llegar más 
que al final del Pleno. Andan los del PSOE 
pensando que debían de aprobarse más co
misiones de investigación contra ellos. 
Antes de un año nos daremos cuenta de la 
importancia real que el boomerallg New 
Techno ha tenido en las filas del PP. 
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J osé Bono ha recuperado su imagen de único Iider del PSOE regional aplastando, con el tema del 
trasvase y su enfrentamiento con Madrid, la contestación interna que estaba calando en provincias 

como Toledo y Ciudad Real , y que nacía de las Diputaciones. Un año después del cambio de 
gobierno vuelve a estudiar cambios en los mandos intermedios, donde todavía algunos barones 

provinciales tienen poder. Mientras, González Revenga y Francisco Ureña preparan su estrategia 
para controlar un PSOE en la oposición. 

Josi Bono vue/re a coger las riendas del PSOE regional y es punto de referencia de las bases socialistas. Tras los últimos congresos prorinciales SIl fueru SIl había debilitado porque algunos lí· 
deres prorinciales campaban a SIIS anchas. Barreda ha sido SIl gran apoyo mientras Sllguia marcando las distancias con Hemández Molfó. 

-8-

A Bono le crecen los enanos 
I presidente 
reg io na l, 
José Bono 
ha vuelto a 
rec upe rar 
su im agen 
de único li
der del 

PSO E regio nal tras el fuerte 
pulso mantenido con el gobier
no central por el trasvase de 
aguas del Tajo al Segura. 

En los últimos dos años, Bo-

no parecía más preocupado por 
lo que pasaba en Madrid que 
por lo que se cocía en Castilla
la Mancha. Su ausencia espiri
/lIal y la despolitización, hace 
un año, del gobierno regional, 
en el que algunos barones, co
mo Hernández Molió y Gon
zález Revenga, perdían todo el 
peso que tenían, fue creando un 
ambiente de oposición interna 
en algunas agrupaciones pro
vinciales, como Toledo y Ciu-

dad Real, que no fueron lima
das en los últimos congresos 
provinciales, si bien, en el V 
congreso regional , Bono, con el 
apoyo de José M. Barreda y 
de Juan de Dios Izquierdo, se 
hacía con el control de la direc
ción. 

La guerra soterrada en el 
PSOE de Castilla-la Mancha 
empezó a mani festarse externa
mente con el cambio de gobier
no regional hace un año. Como 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



Talavera, el gran 
polvorín 

socialista en 
Toledo 

BoIHI ha pedido cambios a $lIS consejeros en los mando intenrredios de la Junta pan septiembre. Bono no quiere fontaneros de los barones provincia· 
les. Las prárimas elecciones son un teto que IHI está dispuesto a peider. 

La Agrupación Socialista 
de Talavera, que con 600 afi
liados es la más numerosa de 
la región. es a la vez, la más 
problemática. Los problemas -
más bien congénitos- del gru
po sociali ta del Ayuntamien
to tienen su reflejo tanto en el 
Comité como en las Asamble
as. La última que se ha cele
brado, sin ir más lejos, por lo 
pronto ha sido impugnada por 
el ex alcalde Javier Corro
chano, quien ha retado, ade
más, al alcalde y secretario lo
cal , Isidro Flores, a que se 
haga un análisis «serio» de lo 
ocurrido en la Ciudad de la 
Cerámica el 12-J, donde el 
PSOE -cuyos cargos orgáni
cos y políticos pertenecen al 
sector de Revenga y Molló
sufrió al revés más importante 
de toda su historia. Pero aún 
hay más. en esa misma asam
blea, uno de los concejales, 
Ca rlos Castañeda, llamó 
"copos" a algunos miembros 
del Comité, hecho por el que 
se sintió aludido el concejal 
de Hacienda, José Miguel 
Camacho. En esta última reu
nión también se pidió que 
compareciese el edil de Perso
nal, Victor García Galán, pa
ra explicar los presuntos in
tentos de enchufar a un 
conocido en unas oposiciones 
al Ayuntamiento. En el grupo 
municipal las cosas están, si 
cabe, mucho peor: )ay conce
jales que no se hablan, otros 

se recordará, Bono, ignora los 
planteamientos del secretario 
regional del PSOE, Juan Pe
dro Hernández Moltó, y cesa 
a la mujer de Adolfo González 
Revenga , María Blazquez. 
Junto a ella cae la mitad del ga
binete y casi toda la fontanería 
que Toledo tenía en las conse
jerias. Ahora, el presidente ha 
pedido a sus consejeros que ter
minen su trabajo y cesen a to
dos los mandos intermedios 

que no cayeron en la última re
modelación. 

Las diferencias de Toledo, y 
un sector de Ciudad Real, con 
la política del palacio empeza
ron apuntando directamente al 
principal puntal de Bono en la 
región: José M. Barreda. a
cía el descontento de las Dipu
taciones, controladas por Gon
zález Revenga y Francisco 
Ureña . En Albacete, aunque 
alejada de las tesis críticas de 

las otras dos provincias, el pre
sidente de la Diputación, Juan 
Francisco Fernández, también 
estaba en la oposición a Bono y 
sus barones, Juan de Dios Iz
quierdo y Eugenio Sánchez. 
El cese de Siro Torres como 
consejero de Admi nistraciones 
Públicas extendía las diferen
cias con el sector oficial a toda 
la comarca del Segura y a mu
chos alcaldes que estaban al la
do de Torres. 

Juan Pedro IIemández Moltó ha mantenido contactos con el sector critico de Ciudad Real que encabeza Francisco Ureña. 

El cambio de 
gobierno regional, 
hace un año, abrió 
la guerra interna en 
el PSOE de Castilla
la Mancha. En 
Toledo, Ciudad Real 
y Albacete surgieron 
voces discordantes Este, enfreirtado fuerlemente a Barreda, mantiene contactos directos con Affonso Guerra en Madrid. 

están enfrentados. 
alguno. aislado y, 
todos, absoluta
mente todos , ca
breados. Cuando. 
tras la dimisión de 
Corrochano, Isi
dro Flores se dis
ponía a tomar po
sesión del cargo de 
primer edil, le dijo: 
"esa silla es l/lIa 
bomba de reloje
ría". Ahora lo está 
comprobando. 

_____________________________________________________________________ -9-
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El XXXIII congreso federal 
aumentaba las diferencias entre 
Bono y algunas provincias, es
pecialmente, Toledo, que había 
intentando colocar a Ma ría 
Blazquez, en la Ejecutiva Fe
deral y que se vio desplazada 
por la mujer de José M. Barre
da, Clementina Díez. El pulso 
entre Toledo y Bono se trasla
daba al congreso regional. La 
dirección toledana, encabezada 
por el presidente de la Diputa
ción, González Revenga, y 
apoyada en el secretario regio
nal, Juan Pedro Hernández 
Moltó, apostaba por el control 
de la Ejecutiva regional, exi
giendo la secretaria de Organi
zación para el cuñado de Re
venga, Alfredo Arij a, pero 
Bono aceptó el reto pero no el 
nombre que el daban e impuso 
al toledano Angel Valero, vice
consejero y hombre de confian
za del presidente regional. El 
resto de los nombres, hasta do
ce, los puso Bono accediendo a 
incluir a tres de la confianza de 
Toledo entre los que destaca
ban, Blazquez y Arija. Pero la 
maniobra de palacio había sido 
captada y, en la elaboración de 
la lista para el Comité Federal, 
González Revenga, accedía a 
perder un puesto y dejar fuera a 
su cuñado y mujer para facili-

-10-

simia' con todo lo que huele a Palacio de Fuensalida 
ReI'eng;1 fiscali.ra los despla~mientos de cualquier consejero para evitar que toquen su territorio. 

tar la entrada del ciudadrealeño, 
Francisco Ureña. Hasta ese 
momento la contestación inter
na iba descoordinada aunque 
ambos dirigentes provinciales 
hablaban del tema, pero, a par
tir de ese momento las fuerzas 
se unieron. 

,~ 

González Revenga 
vigila, paso a paso, la 
actuación de Bono en 
su provincia. 

En Ciudad Real la división 
interna se consolidaba en el 
congreso provincial. Francisco 
Ureña, controlaba más del 40% 
de las agrupaciones y un buen 
número de los Ayuntamientos 
más grandes de la provincial. 
Hasta entonces, el presidente de 
la Diputación, negaba su vincu
lación con el gllerrismo pero, 
actualmente, se le considera co
mo el hombre del vicesecretario 
general, Alfonso Guerra, en la 
región después de la desapari
ción de la escena política regio
nal de Miguel A. Martínez. 

Ureña que accedía a la vice
secretaria provincial del PSOE 
ciudadrealeño tras la integra
ción propiciada por Barreda no 
esperaba los 100 días de rigor 
para evaluar una gestión y, uti
lizando, por segunda vez el ca
os sanitario que sufre la provin
cia de Ciudad Real, arremetía 
contra Barreda culpándole de 
la situación. En ambas provin
cias el objeti vo de los presiden
tes de la Diputación, es mante
ner el control del partido tras la 
debacle electoral que se anun
cia en las próximas elecciones 
regionales y municipales. 

~~~ LAS RIENDAS 

Conocedor de la situación in
terna de su partido y de las 
perspecti vas electorales del 
PSOE, Bono, ha recogido velas 
y ha vuelto a pisar tierra caste
llano-manchega. La oposición 
al trasvase de aguas del Tajo al 
Segura, ju tificada porque no 
hay excedentes de agua en la 
cabecera del Tajo, le ha servido 
para recuperar el liderazgo en 
la región. Su figura ha vuelto a 
convertirse en referente obliga
do al hablar de Castilla-La 
Mancha. En las propias filas 
socialistas su figura se utiliza 
para propiciar reuniones inter
nas. Es el caso de Toledo, que 
se ha lanzado a reuniones co
marcales para diseñar las próxi
mas elecciones, y algunos al
caides se ven obligados a citar 
el nombre del presidente regio
nal para atraer contertul ios, tan
to militantes como indepen
dientes. Esto ocurrió en la 
primera reunión comarcal cele
brada en La Mancha. 

Las listas regionales van a ser 
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el pulso definitivo de Bono 
contra los presidente de las Di
putaciones. Desde la Ejecutiva 
regional evitará que se le cue
len nombres que le puedan 
complicar una legislatura que 
no se avecina tan tranquila, se
gún las encuestas, como la ac
tual. Aún no ha olvidado la re
pentina enfermedad que asoló a 
los diputados regionales toleda
nos cuando Jesús Fuentes per
día el poder en la provincia. 

Bajo este planteamiento nin
guno de los compromisos que 
están adquiriendo los barones 
provinciales con sus más fieles , 
ahora en nómina, podrán cum
plirse sin el beneplácito de Bo
no. En Toledo, al dirección so
cialista analiza cómo colocar a 
María Blazquez , mientras 
otros toledanos como Is idro 
Hernández Perlines o Angel 
Valero toman posiciones de pe
so en el palacio junto al presi
dente. 

La tensión entre los hombres 
de Fuensalida y los de Gonzá
lez Revenga es cada vez mayor 
y los consejeros se ven obliga
dos a dar explicaciones a la 

PORCELANOSAOI 

CERAMICA 

agrupación socialista provincial 
cuando van a inaugurar una 
obra financiada por la Junta. En 
algunos casos hasta llamar por 
teléfono a una alcalde resulta 
sospechoso para el secretario 
provincial que ha impuesto una 
férrea vigilancia a los dirigentes 
locales y que sólo se fia de su 
familia y sus amigos a los que 
colocó en el último congreso 
provincial en la Ejecuti va. 

(j)(j)(j) EL RETO REGIONAL 

La debacle socialista que se 
anuncia para los próximos co
micios electorales está forzando 
a los dirigentes del PSOE a 
buscar fórmulas de transparen
cia política y banderas de unión 
regional que garanticen, aunque 
sea con los votos de IU, el go
bierno del PSOE. Bono no pa
rece dispuesto a perder ese reto 
y, ha recuperado gran parte de 
su imagen con su oposición al 
gobierno de Madrid en el tema 
del trasvase. Esa batalla la ha 
perdido en Madrid pero la ha 
ganado en Castilla-La Man-

INALCO 

chao Ahora vuelve a mantener 
un pulso con el ministro Bo
rrell. Oponiéndose a la opción 
de Obras Públicas de hacer el 
tramo de la autovía Madrid
Valencia por las Hoces de Ca
briel. En petit comité algunos 
dirigentes provinciales están re
chazando la política de enfren
tamientos con Madrid, dando
se la paradoja de defender los 
postulados de Bono en la calle 
y hablando de dimisiones en los 
sanedrines que se montaron 
tras los últimos congresos pro
vinciales. 

El siguiente objetivo de Bo-

~ 
Bono va a controlar 
personalmente la 
elaboración de las 
listas regionales y 
en ellas, el 
candidato 
socialistas que le 
sustituirá a él en las 
siguiente elecciones 

no es publicar en el BOE las 
declaraciones de la renta y pa
trimonio de los dirigentes polí
ticos de la Región y de los que 
accedieron a su cargo por perte
necer al PSOE como los diri
gentes de la CCM. «La mujer 
del César no sólo debe ser hon
rada, sino parecerlo». El presi
dente regional ha decidido apli
car el popular refrán para 
eliminar a los corruptos del 
PSOE y está dispuesto a pedir 
que se aplique en Madrid. En 
su región cuenta con la oposi
ción de los socialistas de Tole
do que se niegan a publicar sus 
ingresos y, por supuesto, a que 
los ciudadanos que les votaron 
conozcan sus cuentas, su patri
monio o, si Hacienda les de
vuelve. Desde Toledo se em
pieza a temer las ansías de 
transparencia que resurgen en 
el PSOE y preparan estrategías 
para que nadie les apee del po
der. Bono también se prepara 
para evitar sorpresas de última 
hora. Ganar la región es el ob
jeti vo fmal y, está aplazando la 
lucha de poder para después de 
mayo del 95. 

. MAGD~AAGurrAR 

IHJ 
SALONI~ 

CERAMICA 

CERCAMA S. L. 
TEL. 36 03 8~ - MOCEJON (Toledo) 
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EL PISTO REGIONAL 
~~------------

Los agricultores 
critican los 
precios de los 
excedentes 
Las Asociaciones agrarias han 
rechazado la propuesta de la 
CEE de rebajar los precios de 
retirada, los que se pagan para 
fmanciar los excedentes de 
producción. Esta medida se 
incluye en la propuesta de 
reforma para el sector de frutas 
y hortali zas presentado en 
Bruselas. Su objeti vo aumentar 
la competitividad de los 
productores comunitarios y 
hacer frente a la presión de las 
importaciones de otros países. 
La Asociaciones Agrarias 
consideran que esta bajada de 
precios no está compensada por 
un incremento del sector 
hortofrutícola en el presupuesto 
comunitario y porque tampoco 
pueden ser considerados 
incentivos a la producción. 

~~-----------

El principe 
Felipe en 
Cabañeros 
El principe de Asturias, Felipe 
de Borbón, estuvo en el parque 
natural de Cabañeros 
participando en la grabación de 
un programa de la serie Ln 
España salvaje, que 
coproducen TVE, Adena y 
patrocina Teneo. El parque 
natural de Cabañeros, que 
comprende una vasta superficie 
de más de 25.000 hectáreas, 
abarca parte de los términos 
municipales de Horcajo de los 
Montes, Retuerta del Bullaque. 
Alcoba de los Montes y Navas 
de Estena,tiene dos zonas muy 
características: la raña, formada 
por una llanura con escasos 
pies de encina desigualmente 
distribuidas en sus 15 km; y los 
montes, formados por dos 
cuerdas montañosas que 
enmarcan a la raña en su 
interior. 

- 12 -

Más de 5.000 personas fueron 
atendidas en su propio domicilio 
La Junta ha triplicado el dinero destinado a la ayuda a domicilio, 
incluido en el Plan de Solidaridad de Castilla-La Mancha. En 1990 
la administración destinaba a este tipo de ayudas 367 millones de 
pesetas, cantidad que se ha incrementado en 1.093 millones de 
pe etas en 1993. De este plan, que previene y atiende situaciones 
de necesidad prestando apoyo de carácter doméstico, psicológico y 
social, se han beneficiado 5.257 personas, un 12% más que el año 
anterior. En nuestra región este programa tiene dos características 
esenciales: la municipalización y la cofmanciación. El año pasado 
se realizó este servicio de ayuda en 439 municipios de la región. 

8969-4. Numero de cuenta en CCM 
para ayudar a los ruandeses 
Más de do millones de pesetas se llevan recaudados en la cuenta 
8969-4 abierta en la CCM con destino a los refugiados de Ruanda. 
Esta aportación altruista se sumará a los diez ntillones de pesetas 
que la Junta entregó a la organización no gubernamental Médicos 
sin fronteras que canaliza las ayudas de Castilla-la Mancha a 
Ruanda. Para atajar la dramática situación del pueblo 
centroafricano, el gobierno regional ha destinado una campaña 
para captar fondos suficientes con los que atender las necesidades 
más esenciales. En Ruanda los misioneros de la región que 
salieron durante los duros enfrentamientos han vuelto para ayudar 
a los miles de enfermos de cólera y asolados por la hambruna. 

-4000~-----------

Las lanzaderas 
del AVE las más 
utilizadas 
Las lanzaderas del AVE que 
unen Puertollano y Ciudad 
Real con Madrid han sido las 
que mayor número de pasajeros 
ha tenido durante el primer 
semestre de año con 494.900 
viajeros. La línea fue utilizada, 
durante ese tiempo por 
1.760.700 personas, un 14% 
más que en 1993. La línea del 
AVE asumió el 57% de los 
pasajeros que utilizaron la alta 
velocidad de Renfe en 
trayectos de larga distancia. 

Molina, el gran 
ausente en el 
pleno de New 
Techno 
José Manuel Molina, 
presidente regional del PP, se 
escabulló del pleno en el que 
quedaba zanjado el tema ew 
Techno y la Cámara regional 
aprobaba que no existía ningún 
indicio de tráfico de intluencias 
entre la Junta y New Techno. Si 
hubiera ética -d.ijo el diputado 
socialista, Jesús Alemán
Malilla dimitiría después de la 
Comisióll New Teclmo ". 
Molina había sido el instigador 
de un escándalo que quedó en 
"agua de borrajas". 
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Consejos para los 
viajes exóticos 

El Hospital Virgen de la Salud 
y la consejería de Sanidad han 
coincidido en una campaña de 
prevención de graves 
enfermedades en los viajes 
exóticos durante el verano, 
recomendando una mayor 
vigi lancia enlos ali mentos, las 
picaduras de los insectos e, 
incluso, las relaciones sexuales. 
Una de las enfermedades más 
corrientes es la diarrea que 
llega a afectar a casi un 50% 
de las personas que se 
desplazan a países con una 
higiene deficiente, por lo que 
se recomienda no comer frutas 
y vegetales crudos o sin pelar; 
no beber agua corriente y las 
comidas que no hayan sido 
cocidas. También se 
recomienda la profiláxis con un 
medicamento antipalúdico para 
evitar el paludismo o la malaria 
que pueden 'ser mortales. 

IU cambiaría el 
reglamento de 
las Cortes 
José Molina, diputado regional 
de ru, ha presentado más de 50 
enmiendas al reglamento de las 
Cortes regionales para una 
revisión profunda. ru considera 
que está caduco y desfasado y, 
aunque se muestra dispuesto a 
debatir y consensuar las 
enmiendas, coincide con el PP, 
en que se hace urgente un 
cambio para que no se 
comprima el reglamento. El 
objetivo de ese cambio, es para 
IU, evitar que el presidente 
regional se tome a broma el 
parlamento porque, aflflIlll, a 
los ciudadanos les gusta que se 
debatan los grandes temas. 

Crear empleo objetivo de los 
presupuestos del 95 
Alejandro Alonso, consejero de Industria, está trabajando con la 
consejería de Economía, en la elaboración de los presupuestos 
generales de la Junta de Comunidades, cuyo objetivo prioritario es 
la creación de empleo. Estos presupuestos, que coinciden con las 
elecciones regionales y municipales, contarán con importantes 
partidas económicas para incentivar las inversiones privadas, el 
empleo y a la formación. Hasta ahora Industria ha dispuesto de 
3.000 millones de pesetas destinados, en partidas de 1.000 
millones, a la creación de puestos de trabajo, programas de 
formación y para zonas deprimidas. 

Campaña para 
prevenir los 
accidentes 
Paloma Fernández, consejera 
de Sanidad, ha puesto en 
marcha una campaña 
informativa para prevenir los 
accidentes de tráfico durante 
los meses de verano, 
sensibilizando a la población 
juvenil de los riesgos que 
conlleva conducir después de 
haber ingerido alcohol. Los 
fines de semana de julio y 
agosto son los días elegidos 
para difundir el mensaje. Las 
cifras de accidentes demuestran 
que el alcohol está relacionado, 
directamente, con el 50% de 
los accidentes automovilísticos. 

--ooo~------------

2.400 parados 
menos 
El número de parados en 
Casti lla-la Mancha descendió 
en 2.400 personas según los 
datos de la Encuesta de 
Población Activa que establece 
en 124.020 los parados en el 
segundo trimestre del año. La 
tasa de paro en la región se 
sitúa en el 20,55, cuatro puntos 
por debajo de la media nacional 
y dentro del grupo de 
Comunidades con la segunda 
tasa de paro más baja. 

- 13 -
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"L a guerra del 
agua" se ha cobrado ya 

su primera victima 
mortal. Un joven de 

Calzada de Calatrava 
que participaba junto a 

otros compañeros en 
una protesta contra el 

polémico trasvase 
desde la cabecera del 
Tajo al Segura murió 

ahogado en el embalse 
de Buendia, un día 

antes de que el Consejo 
de Ministros aprobase 
la conducción de agua. 

Miles de personas asistieron al entierro del joren Francisco Ruiz 

MULTITUDINARIO ENTIERRO EN CALZADA DEL JOVEN MUERTO EN UNA PROTESTA 

La guerra del agua se cobra 
su primera víctima mortal 

Los equipos de 
rescate tardaron 33 
horas en sacar el 
cadaver del joven de 
las aguas del embalse 
de Buendia 

-14-

al zada de 
Calatra va 
aun no ha 
podido re
cuperarse 
de la muerte 
de Francis
co Ruiz 

Cazallas.. Quince días des
pués del trágico accidente que 
acabó con sus diecisiete años 
de vida, la localidad sigue 
conmocionada por el suceso. 

y es que este chaval que 
acababa de cursar tercero de 
BUP en el Insti tuto Eduardo 
Valencia de la localidad gozaba 
del aprecio de todos sus veci
nos, "porque era un chico muy 
amable COIl todo el mundo, 
muy simpático ", explica una 
calzadeña. Su inagotable ac-

ti vidad y capacidad de compro
miso le llevaron a la muerte. 

(ji(ji(jiACCIDENTE 

El joven había acudido un 
día antes del accidente hasta 
las inmediaciones de este em
balse, situado en la provincia 
de Cuenca, para participar 
junto a otros compañeros tam
bién militantes de Juventudes 
Socialistas en la región en 
una concentración contra el 
polémico trasvase de agua 
desde la cabecera del Tajo a la 
cuenca del Segura, con el fin 
de regar las huertas levantinas. 

Al parecer, Francisco Ruiz, 
que no sabía nadar, pereció 
ahogado al avanzar sobre las 
aguas del pantano, en las que 

se bañaba junto a unos amigos, 
y caer inesperadamente a una 
hondonada en la que no pudo 
mantenerse en pie. El joven, 
que según varios testigos desa
pareció casi de inmediato en 
las aguas del embalse, no pu
do ser rescatado por las perso
nas que se encontraban en sus 
inmediaciones, pese a los in
tentos desesperados de éstos 
por rescatarlo. 

Fueron efectivos del servi
cio de bomberos de Cuenca y 
de la Guardia Civil los que lo
graron treinta y tres horas des
pués sacar el cada ver de las 
aguas del Buendia. Familiares 
del joven, entre los que se en
COlltraban su padre y su herma
no, y el mismo alcalde de Cal
zad , Franc isco Espinosa, 
presencia?an en ese momento 
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las labores de rescate. El trági
co accidente tuvo lugar en el 
paraje conocido como Los Ro
merales. 

(j)(j)(j) DESPEDIDA 

Miles de personas llegadas 
de toda la provincia e incluso 
de la región se concentraron el 
pasado día 24 en la parro
quia de la Asunción de Calza-

da de Calatrava para despe
dir a Francisco Ruiz. 

Un silencio irnpactante presi
dió toda la ceremonia, a la que 
asistió el presidente de la Junta 
de Comunidades, José Bono, 
junto a tres de sus consejeros: 
Paloma Fernández, consejera 
de Sanidad, Santiago Moreno, 
consejero de Educación y Cul
tura, y Emiliano García Page, 
el consejero de Presidencia. 
Compañeros del Instituto y de 

la agrupación socialista de la 
que formaba parte y en la que 
ejercía el cargo de secretario de 
organización de su localidad 
también asistieron al acto por
tando decenas de coronas de 
flores. El secretario y vicese
cretario regional del partido 
acudieron a Calzada de Cala
trava para despedir al joven 
Francisco. 

• BISAGRA 

Bono y tres 
consejeros 
asistieron al entierro 
del joven militantes 
de Juventudes 
Socialistas 

El joven militante de 
Juventudes -
Socialistas había 
acudido al emblase 
para participar en 
un acto de protesta 
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D urante la última semana el pantano de Finisterre se ha poblado de peces muertos. El bajo nivel del 
agua embalsada ha hecho estragos en la fauna piscícola compuesta principalmente por carpas 

comunes. Después de que la Mancomunidad del Algodor alertara de la situación a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo y a la Consejería de Agricultura, la Confederación tiene previsto trasladar los 

peces al embalse de Castrejón. 

LA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL TAJO PREVE SU TRASLADO A CASTREJON 

La desecación provoca la muerte 
de peces en el pantano de Finisterre 

-16-

esde la 
Manco
munidad 
h e m o s 
propueslO 
que se 
haga lo 
que en al

gllllOS pantallas de Cuenca: 
trasladar los peces a embalses 
de otras zonas." La petición 
realizada por el presidente de 
la Mancomunidad del Algo
dor, Miguel García Arroba, 
parece haber sido escuchada y 
la fauna del Finisterre será 

trasladada por la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, 
operación que probablemente, 
se iniciará a partir de esta se
mana. Para el presidente de la 
Mancomunidad del Algodor, 
asociación .de pueblos que ha
bitualmente se ha venido abas
teciendo de las aguas del pan
tano toledano de Finisterre, la 
situación de este es caótica. 
"Si no llueve y las temperatu
ras no descienden puede que 
en dos meses esté completa
mente seco". Pero la agonía 
del Finisterre ya se ha cobrado 

las primeras víctimas. Desde 
hace unos días, empleados de 
la Mancomunidad retiran 
ejemplares de peces muertos 
de un pantano que en los últi
mos dos años apenas ha servi
do para el fín que fue concebi
~bastecimiento humano. 

MUERTE ANUNCIADA 

El pantano de Finiesterre 
tiene capacidad para acumular 
113 hectómetros cúbicos de 
agua, cifra que jamás ha llega
do a alcanzar no sobrepasán-
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En la actualidad el pantano tiene 0'3 hectómetros cúbicos de agua embalsada. Si no se producen cambios en la meteorología dentro de dos me· 
, ses podría estar completamente seco. 

dose los 20 hectómetros. La 
decadencia de este pantano to
ledano, situado en la comarca 
de La Mancha, comenzó hace 
cuatro años, fecha en que la 
sequía empezó a hacer mella 
en él. En diciembre de 1992 la 
Mancomunidad del Río Algo
dor decidió dejar de sacar agua 
de este embalse. Hasta enton
ces, 25 municipios se habían 
abastecido de él. Esta postura 
se mantuvo hasta el pasado 
mes de junio cuando, ante los 
problemas de suministro sufri
dos por varias localidades 
mancomunadas -algunas de 
ellas con restricciones-, llevó a 
la presidencia a recurrir nueva
mente a las escasas reservas 
del Finisterre. Las aguas enlo
dadas tuvieron que ser someti
das a un costoso tratamiento 
de decantación y depuración 
que las hiciera aptas para el 
uso humano. Después de 15 
días el proceso resultó dema
siado trabajoso y caro y se sus
pendió, si bien la inmediata 
entrada en funcionamiento de 

un nuevo pozo, situado en el 
término municipal de Noble
jas, con el que se paliaban los 
problemas de abastecimiento, 
hizo innecesario que se conti
nuara disminuyendo las reser
vas del pantano. 

En la actualidad. los 0'3 hec
tómetros cúbicos del Finisterre 
hacen prácticamente imposible 
la vida de sus habitantes : lu
cios, barbos (de los que que
dan escasos ejemplares) y car
pas comunes (la especie más 
numerosa) luchan por sobrevi
vir entre el cieno que merma 
considerablemente el nivel de 
oxígeno del agua. La situación 
se agrava debido a la gran can
tidad de peces existentes en re
lación con el agua embalsada. 
La carpa, por ejemplo, es una 
de las especies más prolíficas . 
Si a esto añadimos que la pes
ca en este embalse práctica
mente ha desaparecido en los 
últimos años, precisamente por 
la mala situación del pantano 
que ha hecho que los pescado
res busquen lugares más ade-

,~ 

El pantano de 
Finisterre podría 
secarse 
completamente dentro 
de dos meses si 
persisten las altas 
temperaturas y no se 
registran lluvias 

cuados para la práctica de este 
deporte, tenemo que la fauna 
del Finisterre es demasiado 
abundante para tan poco pan
tano. 

"Los peces mueren por la es
casa oxigenación del agua pro
vocada por el bajo nivel del 
mismo. La mortandad registra
da en la fauna piscícola podría 
ocasionar un grave desastre 
ecológico y problemas de ma
los olores, principalmente" . De 
momento, los peces que han 
aparecido muertos no son mu
chos pero todo hace prever que 
la situación se agravará debido 
al al to índice de evaporación 
que acelera, a pasos agiganta
dos, la desecación del Finiste
rre. De hecho, en la zona más 
profunda apenas se sobrepasa 
el metro de altura, mientras que 
en otros puntos apenas se llega 
a los veinte centímetros de pro
fundidad. 

TRASLADO 

(j)M Miguel García Ar ro
ba, la única solución pasaba 
por la adopción de medidas si
milares a la s tomadas en 
Cuenca donde la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar ha 
decidido el traslado de peces 
del pantano de Alarcón al de 
Mequinenza en Zaragoza, es
tando previsto que este tipo de 
acciones se repitan en otros 
embalses conquenses con los 
mismos problemas. Esta pare
ce ser también la solución para 
salvar la fauna del Finisterre y 
evitar así el desastre ecológico 
que se podría llegar a producir. 

De momento algunos pesca
dores , pocos, intentan acortar 
la agonía de los peces."Aquí 
hemos dicho a los pescadores 
que vayan a pescar al pantano 
pero para ellos no liene ninglÍn 
aliciente ya que no encuelllran 
ninguna dificultad en la pesca: 
los peces pican en manadas". 

La sequía ya tiene nuevas 
víctimas en la provincia de To
ledo. El embalse de Finisterre 
parece tener los días contados 
si la meteorología no lo reme
dia, pero este pantano no mue
re solo; su agonía es también la 
de la fauna que lo habita. 

CARMEN V ALIE TE 
• Fotos: L. A. SANTIAGO 
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VI ANIVERSARIO DEL INICIO DE LAS PROTESTAS 

La denegación por parte del Tribunal Constitucional del recurso presentado por el Ayuntamiento de 
Anchuras contra la propuesta del Ministerio de Defensa de instalar un campo de tiro en este 
municipio no ha sido una sorpresa ni para el alcalde ni para la mayoría de los vecinos de esta 

localidad. Anchuras estudia ahora la posibilidad de pedir ayuda a Europa. 

Anchuras busca en Europa 
apoyos contra el campo de tiro 

El alcalde de 
Anchuras se reunirá 
en septiembre con 
eurodiputados de 
Izquierda Unida y 
quiere mantener 
también contactos 
con los del PP 

18 

a actuación 
del Tribunal 
Constitucio
nal no ha 
frenado sin 
embargo las 
aspiraciones 
reivindicati

vas de Anchuras, que esta dis
puesta a llegar basta donde ha
ga falta para evitar la 
instalación de un campo de en
trenamiento militar a pocos ki
lómetro de su casco urbano. 

El pueblo, dice su alcalde, 
Santiago Martín, se ha toma
do la denegación del recurso de 
amparo presentado en mayo 
con tranquilidad, porque, se
gún asegura, lo esperaban de 
alguna manera. "Era uu trámi
te más que teníamos que se
guir en nuestra lucha", y que 
presentaron una vez que la 
Sección Cuana de la Sala Ter
cera del Tribunal Supremo de
sestimase en febrero el recurso 
que tanto la administración lo
cal como algunos propietarios 
de fincas afectadas por el pro
yecto habían presentado años 
antes ante el Alto Tribunal. 

El Supremo estimo en su re
solución que Defensa había 
acertado con la elección de esta 
localidad ciudarrealeña para 
instalar su proyectado campo 
de tiro, al ofrecer unas condi
ciones técnicas "acertadas". 
Entre ellas la escasa densidad 
de población del municipio, el 
pequeño impacto medioam
biental que supuestamente pro
vocaría, las excelentes condi
ciones geográficas y de 
com unicación que ofrecía la 
zona, así como la posibilidad 

Santiago Martín, Alcalde de Anchras en uno de los actos de protesta 

de utilizar en ella las armas re
queridas para el entrenamiento 
militar y la distancia a la que se 
encuentra de otras áreas utili
zadas por el Ejercito del Aire. 

Con la actuación del Tribu
nal Constitucional se cierra la 
vía legal española para conse
gu ir la derogación del Real 
Decreto 811/88 de 20 de julio 
por el que se declaraba parte 
del término municipal de An
churas zona de interés para la 
defensa nacional. En concreto 
una superficie de unas cuatro 
mil hectáreas pertenecientes a 
fincas del mismo Ministerio de 
Defensa y de algunos particu
lares. 

En Anchuras sin embargo no 
se acaban las esperanzas ni las 

ganas de luchar contra este 
proyecto. 

••• EUROPA 

Desde el Ayuntamiento, con 
su alcalde al frente, se estudia 
estos días la posibilidad de 
acudir al Tribunal de Estras
burgo para que medie en el 
asunto. La administración lo
cal intenta también en esto 
momentos contactar con las 
fuerzas políticas españolas re
presentadas en el Parlamento 
europeo, con el fin de conse
guir su apoyo. 

De momento el alcalde ya 
tiene previsto reunirse el próxi
mo mes de septiembre con el 
eurodiputado de Izquierda 
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Anchuras llera organirando jornadas, acliridades reirindicatiras desde hace seis años. 

Unida, Alonso Puerta , para 
plantearle la lucha que desde 
hace ya más de seis años man
tienen con el Ministerio de De
fensa y estudiar con él las po
sibilidades de ob tener una 
resolución del tribunal europeo 
favorable a sus intereses, así 
como la realización de otras ac
ciones. 

Santiago Martín, el alcalde, 
también quiere contactar con 
eurodiputados del Partido Po
pular para recabar su apoyo y 
asesoramiento en Europa. Las 
vacaciones están retrasando en 
parte estas entrevistas y las ac
ciones que de eJlas pudiesen 
derivarse. En Anchuras no 
olvidan el proyecto de Defensa 
y están preparados para actuar 
en cuanto el Ministerio de un 
paso más para instalar el polí-

gano de entrenamiento. 

(j)(j)(j) CANCIONES Y AVES 

Entre tanto "no podemos 
quemar nuestras fuerzas así 
por las buenas", explica el al
caide. Aunque eso si, este año 
ha vuelto a conmemorarse el 
inicio de su lucha contra las in
tenciones del Gobierno. El 
pasado fin de semana la locali
dad celebró el VI aniversario 
del inicio de las protestas con
tra el campo de tiro. "Lo que 
queremos ahora, explica el al
calde, es relanzar el tema fue
ra de nuestra provillcia". Ese 
esta siendo el objetivo de las 
actividades que durante todo 
este mes están realizando para 
conmemorar este aniversario 

Gallego y Rey 
dibujaron este año el 
cartel anunciador del 
sexto aniversario del 
inicio de las protestas 

que en su sexta ed ición ha 
contado con la colaboración de 
los populares dibujantes GaJle
go y Rey, autores del cartel 
anunciador del acto reivindica
tivo y que desde hace años han 
mostrado publicamente su 
oposición al proyecto de De
fensa. 

Una suelta de aves a cargo 
del grupo Fauna Autóctona de 
Majadahonda, la actuación de 
distintos cantautores, como 
Quintín Cabrera, Oiga Manza
no o Manuel Picón y de diver
sos grupos más, entre eJlos "El 
Mecánico del Swing" en un 
festival reivindicativo que tuvo 
lugar el sábado por la noche, 
así como la instalación de un 
panel gigante con informacio
nes sobre la flora y fauna del 
término municipal, que se co
locó en la Finca el Ro alejo, 
propiedad del Mini sterio de 
Defensa, fueron las actividades 
más destacadas del fin de se-
mana. _ 

A eJlas habrá que unir las 
visitas que periodistas, artistas 
y políticos realizarán a esta 
localidad del noroeste de la 
provincia ciudarrealeña durante 
este mes de agosto. Todos 
eJlos invitados por el Ayunta
miento de Anchuras. Entre 
ellos acudirá el periodista de la 
Cadena Cope, Antonio Herre
ro, a quien la administración 
local ha decidido otorgarle el 
recien creado premio Lince. 

• BISABRA 
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OUna 
comandancia 
eventual 

El teniente coronel Francisco 
Morales Utrabo será, hasta el 
próximo día 10 de agosto y con 
carácter eventual. el nuevo jefe 
de la 121 Comandancia de la 
Guardia Civil en Toledo. atural 
de Molvizar (Granada) 
Morales Utrebo, de 46 años de 
edad, está casado y es padre de 
dos hijos. Es licenciado en 
Derecho y diplomado en Estado 
Mayor, su anterior destino era el 
de profesor de oficiales de la 
Academia Especial de la Guardia 
Civil de Aranjuez (Madrid), y 
sustituye a Luis del Moral, 
cesado hace cuatro meses. 
Todavía siguen sin cubrirse el 
puesto de jefe del subsector de la 
Agrupación de Tráfico, que dejó 
vacante, también hace cuatro 
meses, Carlos Mas y el de jefe 
de demarcación de la misma 
zona. En la actualidad ambos 
puestos están cubiertos, si bien 
eventualmente, por el 
responsable del subsector de 

Emilio García. 

El Plan General de 
Ordenación Urbana de 
Talavera ha sido duramente 
criticado por la Federación 
de Vecinos que lo ha 
calificado como «muy 
pobre». No son los únicos 
que son críticos con él. Y es 
que son muchos los que 
opinan que no se está 
ofreciendo la suficiente 
información sobre este 
particular y las suspicacias y 
sospechas están a la orden 
del día. Mientras los vecinos, 
que se reumeron con 
técnicos cualificados para 
analizar el dichoso plan, 
creen que este es «poco 
ambicioso», hay quienes 
estiman que es más bien al 
revés: es demasiado ambicioso. 

o Piden la no renovación del doctor Vilar 
Los responsables del sindicato de CC.OO. en el área de Sanidad, han 
solicitado al director gerente del Complejo Hospitalario de Toledo, 
Roberto Martín, que no renueve el contrato del doctor Eduardo 
Vilar, jefe del servicio de Obstetricia y Ginecología del Hospital 
Virgen de la Salud, contrato que finaliza este mes de agosto, "ante la 
nefasta organización que ha llevado a cabo este hombre de11lro de su 
sección, generando multillld de quejas por todas las parles, tanto de 
usuarios como de los propios profesionales", según señalan fuentes del 
sindicato. Los representantes de CC.OO. se han sorprendido de la 
rapidez con la que han recibido contestación del gerente, aunque 
simplemente haya comunicado que ha pedido informe a Madrid sobre 
como se renuevan o se cesan las jefaturas de servicio. 

o La cárcel de 
Aranjuez sigue 
adelante 

o 23 piscinas no superan las inspecciones 

La construcción de la futura cárcel de 
Aranjuez continúa de forma inexorable. La 
Secretaría General de Asuntos 
Penitenciarios (SGAE) ya ha llevado a cabo 
el acta de ocupación de los terrenos, pese a 
que el Ministerio de Justicia había relegado 
el plan de Amortización y Creación de 
Centros Penitenciarios. De lo que no hay 
informaciones es sobre el inicio de las 
obras. i el director de Ocaña-l, Angel 
Fernández, ni el delegado sindical de 
CC.OO., Carlos Laureiro, tienen noticias 
de que el proyecto siga adelante, pero 
sucede que además del acta de ocupación, 
la SGAE ya ha consignado el justiprecio en 
pago por los terrenos expropiados al 
Ayuntamiento ribereño. Por otra parte, 
muchos de los funcionarios de la extinta 
cárcel provincial han fijado su residencia en 
Ocaña, ya que es más beneficioso que 
quedarse en Toledo pues no en vano existe 
el peligro de las carreteras así como el de la 
pérdida de horas libres. 

Veintitrés piscinas, de un total 166, no superan las inspecciones realizadas por 
delegación provincial de Sanidad, lo que significa un 20 por ciento aproximadamente. 
Las deficiencias encontradas se centran, fundamentalmente, en la carencia de 
botiquines o la ausencia de vallas que obliguen a pasar a los bañistas por las duchas 
automáticas. Las inspecciones finalizaron el pasado 22 de julio pero se seguirán 
realizando a lo largo de todo el verano con el fin de comprobar si las piscinas en las 
que se han encontrado deficiencias ya las han solventado y se pueden, por tanto, abrir 
al público, según afirma el jefe de servicio de la delegación provincial de Sanidad, José 
Antonio del Ama. 
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O Niegan el boicot a los 
comerciantes de Escalona 

Los vecinos de la urbanización Castillo de Escalona han 
negado rotundamente la existencia de un boicot contra los 
comerciantes de la localidad ante el desinterés del 
Ayuntamiento hacia sus problemas. Miembros de la 
asociación de vecinos de esta urbanización han iniciado una 
ronda de visitas con el fin de comunicar personalmente a 
cada uno de los comerciantes que de boicot nada de nada y 
que cuentan con ellos de cara a la celebración de las 
próximas fiestas pal!;onales. Los habitantes de esta zona 
habían solicitado a la Corporación que les arreglase las calles 
y solventase los problemas existentes el alumbrado público, 
asuntos que la empresa constructora dejó pendientes al 
quedarse sin dinero. 

o Fallece un ciclista al ser 
arrollado por un autobús 

José Luis Moreno López, de 38 años de edad, natural de 
Yuncos y vecino del barrio toledano del Polígono, fal leció el 
pasado tres de agosto tras ser arrollado por un autobús 
urbano cuando transitaba en bicicleta por una calle de la 
zona. El malogrado ciclista circulaba en compañía de su 
novia, Pilar Esteban Mateos, de 26 años de edad, que 
resultó herida de gravedad. El accidente ocurrió sobre las 
diez de la noche, cuando el autobús, que circulaba por la 
calle Jarama, arrolló por detrás a la pareja. José Luis 
Moreno falleció prácticamente en el acto mientras que Pilar 
Moreno fue trasladada urgentemente al hospital Virgen de la 
Salud, donde se le apreciaron múltiples fracturas , un fuerte 
golpe en la cabeza y daños en las vértebras y el hígado. 
Permanece ingresada en la Unidad de Cuidados Intensivos 
(UCI) sin que se le haya comunicado el fallecimiento de su 
novio. La circunstancia trágica de este suceso estriba en que 
el vehículo que les atropelló no estaba cubriendo ningún tipo 
de servicio, sino que había salido de las cocheras que Unauto 
posee en el Polígono para sustituir a otro que se había 
averiado. Fuentes de esta empresa aseguran que el conductor 
del autobús, un mecánico, «está destrozado». José Luis 
Moreno fue enterrado en su pueblo natal. 

o El Ayuntamiento de Talavera 
también debe a los vecinos 

El Ayuntamiento de Talavera aún debe unos 30 millones de 
pesetas a las asociaciones de vecinos de la ciudad en concepto 
de subvenciones correspondientes a los años 93 y 94. Pese a que 
el concejal delegado de Hacienda, José Miguel Camacho, ha 
asegurado a los representantes vecinales que los diez millones 
de deuda correspondientes al segundo semestre del 93 serán 
abonados en un plazo breve de tiempo, los vecinos no se fían . El 
edil, asimismo, les ha asegurado que los 20 millones de 
subvención correspondientes a este año serán pagados antes de 
que finalice el año. Las asociaciones vecinales se encuentran sin 
un duro máxime si se tiene en cuenta que la mayoría de ellas han 
celebrado en estas fechas sus fiestas patronales. 

s 

POLTRONAS 
Y PASILLOS 

Magdalena Aguilar 

El ministro «pasota» 
iguen los enfrentamientos entre Castilla-La Man
cha y Madrid. Cuando aún no se ha cerrado la heri
da del Trasvase, el Gobierno regional se opone a otra 
decisión del ministerio que rige Borrell. El ministro 
catalán está dispuesto a seguir cometienndo atrope

llos ecológicos y medio ambientales con esta región. Primero ce
de agua sin excedentes de las cuencas del Tajo para regar limo
nes y, ahora pretende tocar la Hoz natural del río Cabriel a su 
paso por la provincia de Cuenca para hacer la Autovía Madrid
Valencia. 
Después de duras negociaciones con las Instituciones regionale 

y asociaciones no gubernamentales. Borrell apuesta por la auto
vía cediendo en que no sea donde inicialmente se dijo pero sí 
300 metros más allá. «Ni para ti ni para mí», parece pensar el 
ministro de las inauguraciones, que a la vez ignora el impacto 
ecológico que va a producir. ¿Acaso piensa que en 300 metros el 
río y la Hoz varia? O no conoce la región o nos tiene en la más 
absoluta desconsideración. Creo que es esto último. 
Borrell pasa de Castilla-La Mancha absolutamente. El progre

so de esta región lo plantea en la supervivencia y no en la solida
ridad y así nos va. Resultaba, cuando menos, curioso verle anun
ciar su preocupación por la situación del pantano de Alarcón y la 
muerte de su fauna si ésta no se trasladaba, y ocultar las razones 
que lo habían provocado, una de ellas el abuso de los riegos en 
las huertas valencianas. No le interesó decirlo porque le tendría 
que haber dado la razón a Bono y, a eso no estaba dispuesto. 
Castilla-La Mancha no tiene agua para regalar y, eso lo lamen
tan, primero los castellano-manchegos que ya desearían tener los 
pantanos y los pozos repletos de agua para, solidariamente, se
guir repartiendo como lo han hecho en los últimos once años. 
La polémica sigue servida con Madrid. ¿Cómo aguantaran los 

socialistas de la región esta política de choque con sus compañe
ros del Gobierno central? Es una incógnita, aunque ya nadie 
oculta que, en algunos ambientes, hay incomodidad, mientras en 
otros se considera imprescindible si continuan algunos ministros 
riéndose de una región que, mande quien mande, parece no pre
ocupar. 
Vuelvo a notar, en esta defensa de los intereses regionales, la au

sencia del líder regional del Pp, José Manuel Molina. Mientras 
sus compañeros de Murcia y Valencia se pronuncian, él sigue 
de vacaciones y parece que esta «guerra del agua» no iba con 
él. Molina lleva de vacaciones desde el 6-J y está confiado en 
que el avance el electoral le sentará en Fuensalida, pero no se es
tá trabajando el derecho a ocupar ese sillón. Resulto sorprenden
te que quién levantó una liebre que terminó en tortuga no expli
cará dónde estaba el día que se debatía el escándalo ew 
Techno. Hablamos del mismo dirigente regional que exige más 
actividad en las Cortes regionales y menos vacaciones y, es el 
primero que se escaquea cuando en pleno verano le citan a un 
pleno. 
POSDATA: Adolfo González Revenga se ha visto sorprendido 

por el lamentable estado de las obras de la calle Real, calificán
dolo de «chapuza». Da la impresión de que cuando no le interesa 
se olvida de que él es el número dos del ayuntamiento de Toledo, 
responsable de esa chapuza y que, además, para ir a la Diputa
ción pasa diariamente por esa calle. 
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OEI Principe 
Felipe en 
Cabañeros 

El Principe Felipe de Bor
bón visitó hace unos dias el 
Parque Natural de Cabañeros 
para grabar un episodio de la 
serie" La Espmia salvaje" que 
proximamente emitirá la prime
ra cadena de Televisión Espa
ñola. El principe Felipe grabó 
durante unas cinco horas apro
ximadamente, tras su llegada al 
centro de recepción del parque 
natural a las cuatro menos cuar
to de la tarde. El heredero de la 
Corona española llegó a Caba
ñeros conduciendo su propio 
coche, un Lancia. Posterior
mente el Principe, acompañado 
de los periodi tas asistió en el 
centro de interpretación Casa 
Palillos a la proyección de un 
reportaje sobre la serie que diri
ge Borja Cardelús. Durante su 
estancia en Cabañeros acompa
ñaron al Príncipe, la secretaria 
general de ADENA,Cristina 
Garda Orcoyén, el director de 
TVE, Ramón Colom y el di
rector del parque natural, José 
Jiménez. 

Las últimas resoluciones de 
los Tribunales están dejando 
en una situación muy delica
da al equipo de gobierno de 
la Diputación que preside 
Francisco Ureña. Los dos 
autos del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla la 
Mancha por los que se para
lizaba el plan de Empleo de 
los funcionarios gue no se 
han integradoen el INSA
LUD y el más reciente decla
rando nulo el acuerdo por el 
gue se convocaba la privati
zación del 65% del Diario 
Lanza han convertido a Lici
nÍo Moreno, portavoz del PP 
en la Diputación en la figura 
politica de este verano. Mo
reno, a partir de septiembre 
centrará sus esfuerzos oposi
tores en el SCIS. 

o En septiembre se conocerá el 
nombre del PP a la alcaldía 

El partido Popular de Ciudad Real comenzará con fuerza el cur
so político el próximo mes de septiembre. Según fuentes de esta 
formación política. en las sedes provinciales se ha recibido una no
tificación por la que se recomienda que una vez comenzando el 
nuevo curso político se decida rapidamente el cabeza de lista a las 
elecciones municipales.Por ello es de suponer que los populares de 
Ciudad Real , tras la apoteósica victoria conseguida en la capital de 
la provincia, empiezen a placer al candidato para la alcaldía de 
Ciudad Real. Aunque de momento, el nombre es uno de los secre
tos mejor guardados de la política provincial, en el hipótetico caso 
de que ya lo tengan decidido, hay gente que piensa dentro del par
tido, que bien pudiera ser el actual presidente provincial y senador, 
Francisco Gil Ortega, el que finalmente se bata con icolás Cla
vero por la alcaldía ciudadrealeña. 

O Revés en el proceso de 
privatización 
del Lanza 

O El Psoe habló del agua y la sanidad 

La privatización del diario Lanza ha sufrido un 
nuevo revés, tras el auto de la sala de lo Conten
cioso Administrativo del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla la Mancba por el que se declara 
nulo el acuerdo de la Diputación Provincial del pa
sado 17 de mayo en el que se aprobó el pliego de 
condiciones para la privatización del 65% del dia
rio Lanza. Según el alto Tribunal castellano man
chego las condiciones que pretendía el acuerdo del 
pleno de la Diputación son ilegales, al no contem
plarse la disolución de la Fundación Pública como 
paso previo al inicio del proceso de privatización. 
El recurso fue presentado por el grupo popular de 
la Diputación. Al mismo tiempo el grupo socialista 
ha presentado también recurso a este auto del Tri
bunal Superior de Justicia. El auto fue comunicado 
a las partes el mismo dia en el que se reunía la Co
misión Técnica que tendría que haber escogido en
tre las tres empresas presentadas al proceso de pri
vatización; Diario 16, Alma y un empresario 
valenciano editor del periódico Mediterráneo. 

El PSOE de Ciudad Real celebró el pasado sábado 21 de julio su primer Comité 
Provincial tras el Congreso Provincial del pasado mes de mayo. La normalidad 
fue la tónica general en una reunión en la que la chispa la puso en sus intervencio
nes Miguel Angel Martínez, y en la que además de volver a abordar las causas 
del desastre electoral del pasado doce de junio, se trataron asuntos relacionados 
con la sanidad y el agua. En el primero de los casos, Barreda contó con el respal
do del Comité a sus manifestaciones de hace unas semanas pidiendo la dimisión 
de Félix Arce. En el tema del agua, la reunión del Comité Provincial dio paso a 
otra, en la que intervinieron altos cargos del PSOE provincial y regional, entre 
ellos el Consejero de Obras Públicas de la Junta en la que se obtuvo como conclu
sión más destacada que la solución a los problemas de abastecimiento que padece 
de la provincia pasaría por la instalación de conducción de agua entre pantanos. 
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o García Rodrígez absuelto de 
parricidio 

José Luis García Rodríguez, que fue juzgado hace unos 
dias por la muerte de su hijo ha sido absuelto de parricidio, y 
condenado por la Audiencia Provincial a cinco años de 
prisión menor por un delito d.e imprudencia temeraria con 
resultado de muerto. Por su parte el Tribunal ha absuelto a su 
esposa Concepción Alvés del delito de omisión del deber de 
denunciar del que había sido acusada. La duda del Tribunal 
sobre si el padre agarró la cara del niño para zarandearlo, 
(murió como consecuencia de un traumatismo 
craneoencefálico tras los golpes que recibió con los barrotes 
metálicos de un carrito) o si por el contrario, lo que movió 
fue el carrito hizo fina lmente que el Tribunal resoviera en 
favor del acusado. 

o Irregularidadesen la Escuela 
de Música de Valdepeñas 

LA concejala delegada de Hacienda y Personal del Ayun
tamiento de Valdepeñas, María Luisa Carceller, ha pro
puesto la inhabilitación temporal de la directora de la Escue
la de Música de esa ciudad,María del Carmen Fernández 
tras haber comprobado la existencia de irregularidades en su 
gestión. Una vez conocida esta decisión, que tendrá que ser 
ratificada por la Comisión de Gobierno, la fu ncionaria tendrá 
un plazo de diez dias para presentar alegaciones. El expe
diente, cuya tramitación empezó el pasado mes de febrero, se 
inició a raíz de la denuncia de cuatro trabajadores de la es
cuela de música, Francisco Ballesteros, Alfonso Donado 
Mazarrón, Vicente Alcaide y Maria del Mar Núñez. Se
gún este colectivo de profesores, Maria del Carmen Fer
nández habría cometido una serie de irregularidades en su 
gestión entre ellas la admisión de alumnos a mediados de 
cruso, la designación arbitraria de los miembros del Consejo 
Escolar, confección de impresos no oficiales para el control 
de las llamadas telefónicas y, entre otras, la supuesta imparti
ción de clases particulares en horario lectivo, tanto en la pro
pia Escuela de Música como fuera de ella. Todo parece indi
car que solo esta última denuncia ha prosperado, y será la 
causa de la probable inhabilitación de la directora de la Es
cuela de Música. 

OMansilla visitó la barriada del 
Padre Ayala 

Un grupo de políticos socialistas encabezados por el 
parlamentario regional , Mario Mansilla visitaron durante la 
pasada semana la barriada del Padre Ayala, en respuesta a la 
invitación que les había realizado la presidenta de la 
Asociación de Vecinos, Padro Caballero. La representación 
socialista volvió a dar buenas palabras a los vecinos, 
poniendo la fecha de noviembre como la posible para la 
solución definitiva del conflicto. Mansilla, que dIJo que el 
había vivido durante mucho tiempo en un barrio parecido en 
Puerto llano aseguró que Junta y Ayuntamiento siguen 
continuamente en contacto para encontrar una solución 
definitiva, que podría ser personalizada, al conflicto. 

EL 
BISTURI 

PEDRO PINTADO 

Expectación otoñal 

S
i todos los meses de septiembre suponen un 
reencuentro con la realidad cotidiana, después de la 
relajación del periodo vacacional del mes de 
agosto, el de este año de 1994 se va a convertir sin 
ningún género de dudas en uno de los más 

sabrosos, informativamente hablando, de los últimos lustros. 
Con dureza, y a cara de perro, comenzará la campaña electoral 
para las elecciones municipales y autónomicas de la primavera 
del próximo año. Ya se han iniciado los primeros escarceos 
que hacen prever la crueldad de los avatares políticos en los 
próximos meses. Para no ir muy lejos, la hasta ahora tranquila, 
por no decir domesticada oposición popular en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, se ha puesto las pinturas de 
guerra y ha iniciado una frenética actividad de acoso y derribo 
contra el grupo socialista que preside Salvador Galán, ante la 
indefinición de este último sobre su intención de repetir o no 
en el número uno en la candidatura de las próximas 
municipales. 
La batalla a nivel provincial también se antoja suculenta. En 
septiembre y en meses venideros, la lucha sin cuartel iniciada 
en la Diputación Provincial, y en la que el grupo que lidera 
Licinio Moreno ha ganado dos importantes batallas jurídicas, 
podría dar un vuelco espectacular gracias a los dos ases que el 
presidente de la institución, Francisco Ureña, tiene guardados 
en su manga. Tanto en el asunto de la de nuevo abortada 
privatización del diario Lanza como en el revés que supuso 
para el equipo de gobierno provincial la paralización del plan 
de empleo, las cañas para el Partido Popular se podrían tornar 
en lanzas. Pero de momento un eufórico Licinio Moreno, 
paladea las mieles de la victoria, con la confianza de que su 
posición en la Diputación se afianza dentro de su propio 
partido. En la recámara, y también para septiembre, guarda 
otras balas. El SCIS y probablemente la finca Galiana serán 
munición opositora en los próximos meses. 
La resolución o no de la crisis de la sanidad provincial, en 
cuanto a nombres se refiere, otra cosa muy distinta es la 
mejora de la misma, también constituirá material informativa 
de primera con la llegada del otoño. Un José Maria Barreda 
tocado, al igual que su compañero Paco Ureña con los dos 
recientes reveses judiciales, tendrá que seguir poniendo toda la 
carne en el asador, para que su petición de dimisión de Félix 
Arce y Matilde Cortés, no siga pesando como una losa en la 
credibilidad política ganada en los últimos años, que ya tiene 
otro borrón con la continuidad en su cargo del presidente de 
Minas de AJmadén y Arrayanes, Enrique Fernández Mato, 
un hombre que estuvo en el punto de mira del secretario 
provincial del PSOE los meses posteriores al conflicto de la 
incineradora de residuos industriales. 
Otra de las grandes incógnitas del pasado curso político, 
podría despejarse durante el próximo septiembre. Según 
fuentes del PP, en ese mes podrían precipitarse los 
acontecimientos en cuanto a la presentación del candidato que 
este partido presentará a la alcaldía de Ciudad Real. En la 
actualidad, y a pesar de los cargos que ya ocupa, Francisco 
Gil Ortega sigue siendo uno de los nombres a tener más en 
cuenta. 
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El miércoles, a la salida de un pleno en el que se trataba la aprobación de las bases de actuación y estatutos del 
polígono industrial de Ocaña, se registraron los primeros enfrentamientos serios entre los partidarios y opositores 
a la instalación en el polígono de una incineradora, produciéndose un fuerte intercambio de insultos y amenazas. 
La tensión en el pueblo c~ece por momentos mientras que la Plataforma Ciudadana estudia denunciar a Buharco. 

LA PLATAFORMA ACUSA A BUHARCO DE FALSEAR DOCUMENTOS PUBLlCOS 

La incineradora provoca los primeros 
enfrentamientos serios en Deaña 

'14 
Para la Plataforma 
Ciudadana el 
Ayuntamiento ha 
cometido 
prevaricación al 
aprobar las bases 
del pOlígono 

Partidarios y 
opositores de la 
incineradora 
protagonizaron 
duros 
enfrentamientos 
verbales 
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o estaba 
previsto 
que se 
tratara el 
tema de 
la incine
radora pe
ro los nu

merosos vecinos de Ocaña, y 
algunos llegados de pueblos de 
la comarca, que abarrotaban el 
salón de plenos del Ayunta
miento, estaban allí con una so
la idea: apoyar o protestar por 
el proyecto de instalación de 
un planta de tratamiento de re
siduos tóxicos industriales en 
la localidad toledana, proyecto 
que, por otro lado, ya ha sido 
presentado ante la Consejería 
de Agricultura y Medio Am
biente. Al final , y ante la nega
tiva del equipo de gobierno a 
responder a cualquier pregunta 
acerca de la incineradora -el 
pleno, de carácter extraordina
rio, incluía un único punto, la 
aprobación de las bases de ac
tuación del polígono industrial 
donde la empresa francesa Ge
tesarp pretende instalar la plan
ta- el debate se trasladó a la ca
lle donde los ánimos 
terminaron de caldearse y se 
produjeron duros enfrenta
mientos verbales. 

"El ambiente está muy tenso 
y todo este tema está provocan
do profundas divisiones entre 
la población", el portavoz del 
grupo popular en el Ayunta
miento, Cecilio Martín, mos
traba su preocupación por el 
cariz que estaban tomando los 
acontecimientos. "Quienes se 
empeñan en defender el pro-

yecto a capa y espada deberían 
recapacitar y pensar qué bene
ficios va a reportar a nuestra 
comarca. Todo parece indicar 
que no serán tantos como se 
había dicho en un principio ya 
que apenas se generarán pues
tos de trabajo y no es seguro 
que atraigan a más industrias; 
sin embargo, el coste que pode
mos pagar, la división entre 
nuestros vecinos, puede ser de
masiado alto; es más, creemos 
que podría haber otra serie de 
inconvenientes, por ejemplo un 

aumento del trasiego de camio
nes que transportarían mer
cancías peligrosas". 

Sin embargo desde el gobier
no municipal , presidido por el 
socialista Jesús Velázquez, se 
sigue apostando fuerte por el 
proyecto aunque se matiza que 
será la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha la que 
diga la última palabra. Precisa
mente las consejerías de indus
tria y de Agricultura y Medio 
Ambiente están elaborando un 
estudio sobre el impacto me-
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I1IIrante estos IIHISIIS se han celebrado nu __ reuniones. Ecologistas, sanitarios de la comarca, II$IIciaciones , han discutido sobre las con
secuencias que la planta de residuos podría tener en la comarca_ Ahora los ánimos parecen esf¡¡r cada fez más elallados, los primeros enfrenla' 

mientos serios entre ricinos, ocurridos a la salida de un pleno, empiezan a preocupar a las autaridades de Ocaña. 

dioambiental de la empresa y 
ya ha abierto el plazo para la 
presentación de alegaciones al 
proyecto. 

••• DENUNCIA A BUHARCO 

En el transcurso del pleno 
extraordinario, celebrado el 
miércoles en Ocaña, se apro
baron provisionalmente las ba
ses de actuación y los estatutos 
del polígono industrial con la 
oposición del Partido Popular. 
"Queremos que quede claro 
que 110 estamos en contra del 
desarrollo industrial de nues
tra comarca y que apoyaremos 
el polígono, pero queremos que 
las cosas se hagan bien", co
mentaba Cecilio Martín, por
tavoz del PP. Martín se refería 
al documento presentado por la 
empresa encargada de gestio
nar el polígono, Buharco, en el 
que se declaraba propietaria del 
62 por ciento de los terrenos 
destinados a uso industrial , es 
decir, de 1.200.000 metros del 
1.800.000 total. "Eso es total
mente falso, ya que sólo puede 
acreditar su propiedad sobre 
unos 200.000 metros, del resto 
tiene una oferta de compra que 
en algunos casos ya ni existe 

porque los propietarios se han 
acogido a la cláusula de resci
sión de contrato según la cual 
este quedaba sin vigor si pasa
dos 30 días de su firma no se 
les pagaba el importe total". 

El portavoz de la Plataforma 
Ciudadana "Nuevos 
Horizontes", contraria a la im
plantación de la incineradora, 
Franco López Mingo, era más 
tajante. Mingo aseguraba que 
la asociación vecinal estudiará 
querellarse contra Buharco 
"por falsedad de documento 
público". Asimismo afirmaba 
que el presentará una denuncia 
contra la empresa que gestiona 
el polígono por ''fraude fiscal" 
ya que, según López Mingo, 
no se ha liquidado el impuesto 
de transmisiones patrimoniales. 
El representante vecinal reite
raba sus sospechas acerca de la 
actuación de Buharco y la fina
lidad del polígono. "Es una me
ra tapadera, una empresa fan
tasma de la multinacional Sarp 
que lleva años queriéndose ins
talar en Espa/ia sin mucho éxi
to y no sería extraño que la 
única finalidad del polígono 
fuera la de implantar la incine
radora". Para Mingo la jugada 
no está nada clara máxime si se 

tiene en cuenta que Buharco 
compró unos terrenos reven
diendo, tres días después, bue
na parte de los mismos a Sarp 
sin que aún estuviera constituí
do el polígono ni , mucho me
nos, sin estar aprobado por la 
Comisión Provincial de Urba
nismo, que no ha dado el visto 
bueno hasta hace escasas sema
nas. 

••• ''GUERRA'' A ARANJUEZ 

Desde que se hiciera pública 
la intención de la multinacional 
francesa Getesarp de instalar 
una incineradora en Ocaña, la 
división entre los vecinos de la 
localidad ha ido creciendo. Pe
ro aparte del rechazo popular, 
el proyecto ha contado con la 
oposición de las asociaciones 
ecologistas Aedenat, Greenpe
ace y Esparvel quienes han 
alertado de la peligrosidad de 
las sustancias tóxicas -toxinas
que se desprenderían de la que
ma de residuos industriales, así 
como de los restos de la com
bustión que tendrían que ser 
enterrados en un vertedero . 
Aedenat hablaba de sus sospe
chas de que en Ocaña se estu-

viera intentando implantar la 
incineradora que en el Plan Na
cional de Residuos Tóxicos se 
proponía para la zona centro. 
En este sentido, una ecologista 
de Ocaña argüía que le parece
ría un agravio comparativo el 
que la Junta aprobase este pro
yecto cuando se ha opuesto a 
otros simi lares en Almadén, 
Seseña o Cazalegas. El go
bierno municipal de Ocaña se 
ha quedado prácticamente solo 
en la defensa de la incineradora 
ya que ni siquiera los ayunta
mientos de la zona de su mis
mo signo político le han mos
trado el más mínimo apoyo. 
Precisamente han sido los ediles 
socialistas de Santa Cruz de la 
Zarza y Aranjuez los que han 
sufrido más directamente las iras 
de sus compañeros ocañenses. 
Así, el portavoz del grupo socia
lista en el Ayuntamiento de Oca
ña, Julian Mata Sánchez, fir
maba una dura crítica dirigida 
contra el munícipe de Aranjuez, 
Eduardo García, por la oposi
ción de esta localidad a la instala
ción de la planta. Entre otras co
sas, Mata acusa a García de 
adoptar una postura incoherente 
"con lo que aprueba y lo que 
practica en el aspecto ecológi
co", recordándole la escasa preo
cupación que ha mostrado por el 
Medio ambiente en "las zonas 
del Mar de Ontígola o el 
Regajal", en la actualidad autén
ticos vertederos. Mata deja en
trever que la oposición de Aran
juez viene dada por el hecho de 
que allí "no han sido capaces de 
instalar un polígono industrial 
en condiciones". 

Pero disputas "ecológico-so
cialistas" aparte, lo cierto es que 
todas las formaciones políticas se 
han opuesto a la planta de trata
miento de residuos industriales. 
En este sentido, la agrupación de 
Izquierda Unida de Santa Cruz 
de la Zarza tiene proyectado 
montar una caravana que recorra 
durante este fín de semana todos 
los pueblos que quedarían en el 
radio de influencia de la incinera
dora para "informar y concien
ciar a la gente del peligro de lo 
que nos quieren poner". Esta ca
ravana culminará su periplo ma
ñana domingo en el centro mis
mo de la polémica: Ocaña. 
• CARMEN VALIENTE 
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GOLDEN FAIRWAY PREVE DENUNCIAR AL AYUNTAMIENTO 

E l promotor del campo de golf de Alcázar de San Juan, José Luis Rodríguez Ferrer, encarcelado 
en Herrera de la Mancha desde el pasado día 12 de mayo, salió en libertad el pasado sábado 30 de 

julio, tras el auto dictado por la jueza Aurora de Diego González previa presentación de una fianza de 
diez millones de pesetas. Por otra parte, la empresa constructora Golden Fairway ha anunciado 

acciones judiciales contra el Ayuntamiento "si no se aviene a razones". 

El promotor del campo de golf de 
Alcázar sale de la cárcel 

El presidente de 
Solden Fairway, 
Roland Favrat, ha 
amenazado con 
emprender acciones 
judiciales contra el 
Ayuntamiento ''si no 
se aviene a 
razones". 

José Luis ROdríguez 
Ferrer ha salido en 
libertad con una 
fianza de diez 
millones de pesetas. 

-26-

I pasado sá
bado día 30 
de julio, José 
Luis Rodrí
guez Ferrer, 
promotor del 
fallido cam

__ •• po de golf de 
Alcázar de San Juan, abando
nó la cárcel de Herrera de la 
Mancha, bajo fianza de diez 
mi llones de pesetas, tras pasar 
setenta y cinco días en prisión, 
como consecuencia de la que
rella criminal que cincuenta y 
siete accionistas interpusieron . 
el 17 de marzo de 1994 por un 
presunto delito de estafa. 

Rodríguez Ferrer estuvo 
acompañado a la salida del 
centro penitenciario por un fa
miliar y su abogado Donacia
no Muñoz Ramírez. Tres días 
antes, el miércoles 27 de julio, 
la jueza instructora del caso, 
Aurora de Diego González, 
dictó un auto que decretaba la 
libertad provisional previa 
prestación de fianza de diez 
mi ll ones de pesetas , con la 
obligación apud-acta de com
parecer ante el juzgado de Al
cázar y tribunales competentes 
los días uno y quince de cada 
mes y siempre que sea requeri
do. Asimismo, el auto dictado 
dispuso la designación del do
micilio en el que resida el pro
motor golfístico a partir de su 
excarcelación. 

En este sentido, quien fuera 
promotor de Campo de Golf 
Castilla La Mallcha S. A. se 
encuentra viviendo en una ca
sa, propiedad de su suegra, en 
la localidad madrileña de Ma-

Josi Luis Rod,íguez Ferrer ingres4 en la cárcel el día 12 de mayo len la imagen) y abandonó la 
cárcel el pasado 3D de julio. 

jadahonda, al igual que hicie
ra una vez que desapareció de 
Alcázar de San Juan en julio 
de 1993 sin dar cuenta de la si
tuación económica de la socie
dad a los accionistas de la mis
ma. Bisagra ha intentado 
contactar con él , pero el inter
locutor telefónico explicó que 
en estos momentos se encuen
tra de viaje. "Vendrá dentro de 
dos semanas, me parece", con
cluyó. 

El auto que decreta la liber
tad de Rodríguez Ferrer re
forma uno anterior dictado por 
la titular del juzgado número 1 
de Alcázar el día 12 de mayo 
por el que se acordaba la pri
sión incondicional del imputa
do, que, a su vez, fue ratificado 
en un nuevo auto resolutorio el 
23 de mayo desestimando el 

recurso presentado por el abo
gado defensor Muñoz Ramí
rezo 

Los principales problemas 
para José Luis Rodríguez Fe
rrer al conocer el auto de li
bertad provisional dispuesto 
por la jueza han consistido, de 
acuerdo a la información de su 
abogado, en reunir la cantidad 
de dinero exigida, algo que só
lo ha sido posible con la cola
boración de familiares y ami
gos "que, en todo l11omelllO han 
apoyado moralmente a José 
Luis ", explica el letrado. 

~~~ PRISION PREVENTIVA 

Según distintas fuentes jurí
dicas consultadas por esta re
vista, la figura judicial de la 
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prisión preventiva sólo se justi
fica cuando se dan alguno de 
los tres supuestos siguientes: 
probabilidad de que el inculpa
do escape a la acción de la J us
ticia, riesgo de que reincida en 
el presunto delito cometido o, 
en tercer lugar, posibilidad de 
que destruya pruebas básicas 
para la instrucción de las actua
ciones en curso. 

Además, se tiene en conside
ración el factor de la alarma so
cial que "por sí sola no es sufi
ciente si no va a compaiiada de 
alguno de los tres supuestos 
anteriores". 

\Il\ll\ll DINERO, TIERRA Y AGUA 

En el caso de José Luis Ro
dríguez Ferrer, la resolución 
estima que no existe la presun
ta alarma socia! aludida ni tam
poco la posibilidad de que vaya 
a desaparecer con la intención 
de escaparse al control judicial. 

Los hechos que ahora se juz
gan se remontan a 1990, cuan
do J osé Luis Rodríguez Fe
rrer , con experiencia 
inmobiliaria y golfística ante
rior, fundamentalmente en 
Marbella, decidió emprender 
una aventura empresarial en 
Alcázar de San Juan, con el 
apoyo del Ayuntamiento y la 
participación de cerca de dos
cientos accionistas, para cons
truir el primer campo de golf 
de Castilla La Mancha. Al fi
nal el proyecto, que debía lle
varse a cabo entre julio de 

1991 Y agosto de 1992 acabó 
en un gran fracaso por diversos 
impedimentos. 

Los problemas que se plante
aron se reducían a tres: dinero, 
tierra yagua. El primero se so
lucionó con la aportación eco
nómica de los accionistas; el 
segundo, dependía, principal
mente, de las gestiones de l 
ayuntamiento de la localidad 
ante la Junta de Comunidades 
para conseguir la cesión de 
598.965 metros cuadrados si
tuados en el paraje denominado 
La Veguilla. Por ello, el alcalde 
y parlamentario regional socia
lista Anastasio López y el en
tonces secretario accidental J e
sús Lizano firmaron, el 5 de 
noviembre de 1991 , un oficio 
por el que se acordaba ceder 
los terrenos mencionados que 
le provenían al Consistorio, a 
su vez, según constaba en el 
escrito, por cesión de la Junta 
de Comun idades de Castilla 
La Mancha. No obstante, La 
Junta desmintió, a través de 
quien era consejero de Política 
Territorial , hoy consejero de 
Economía y Hacienda, Grego
rio Sam Aguado, que la citada 
cesión se hubiera producido, 
con lo que el andamiaje del 
campo de golf se vino abajo. 

Finalmente, el factor agua se 
convirtió en la razón esgrimida 
oficialmente para echar atrás la 
iniciativa. El propio presidente 
autonómico José Bono dijo pú
blicamente que mientras hubie
ra restricciones y los campos 

necesitaran agua no tenía senti
do dedicar ni un solo litro a un 
campo de golf. 

A I margen de esta cuestión, 
el alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López, fue 
inculpado por la jueza de Die
go González por los presuntos 
delitos de falsedad en docu
mento público y prevaricación 
en relación al certificado de fe
cha 5 de noviembre de 1991. 

La titu lar del juzgado núme
ro I al conocer la condición de 
aforado de Anastasio López 
se inhibió del caso, aunque, 
posteriormente, el Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla 
La Mancha (TSJCLM) acordó 
el pasado 15 de julio devolver 
las actuaciones al juzgado de 
origen, así como investigar si 
el máximo mandatario alcaza
reño y parlamentario socialista 
cometió otros delitos di recta
mente vinculados con el docu
mento firmado de cesión de te
rrenos y con un informe de 
previsiones que el ayuntamien
to de Alcázar envió el 24 de 
septiembre de 199 1 a la Caja 
de Albacete para conocer la 
viabi lidad financiera del pro
yecto. 

Por otra parte, el presidente 
de la empresa de construcción 
Colden Fairway, Roland Fav
rat, quien reclama a la socie
dad Campo de Colf Castilla La 
Mallcha S. A. una deuda cerca
na a los 90 millones de pesetas, 
por los trabajos preliminares 
realizados ha decidio tomar 

medidas ante lo que califica 
como un agujero económico 
que afecta seriamente al balan
ce empresarial. 

Esta circunstancia ha lleva
do a! propio Favrat a proponer 
a la Junta de Comunidades un 
plan alternativo consistente en 
un campo de golf público de 
nueve hoyos, y no dieciocho 
como se pensó en un principio, 
que iría unido a una escuela de 
golf y dejaría completamente 
de lado la promoción inmobi
liaria que alentaba el anterior 
proyecto. 

\Il\ll\ll REUNION EN TOLEDO 

Con este motivo, Roland 
Favrat, su asesor jurídico Al
fredo Herrera y el actual con
sejero de Política Territorial, 
Aureliano López, mantuvieron 
hace algunas semanas una en
trevista en Toledo que se saldó, 
según la versión del promotor 
suizo, con un emplazamiento a 
cursar la solicitud administrati
va en el ayuntamiento de Alcá
zar. Esta revista ha intentado 
contactar con el consejero de 
Política Territorial y con el al
caide de Alcázar sin conse
guirlo, debido a que ambos se 
encuentran disfrutando de unos 
días de vacaciones. Aureliano 
López se incorporará a princi
pios de septiembre, mientras 
que Anastasio López lo hará 
enn los próximos días. 

"El consejero -explica Fav
rat- nos dijo que ellos podíall 
ceder los terrenos, pero el trá
mite administrativo debería ell
cabezar/o una entidad pública, 
en este caso el Ayuntamiento". 
"Hemos telefoneado a la secre
ta ria del alcalde -continúa- , 
pero parece que es algo como 
pedir ulla cita con Dios y, a 
contilluacióll. lo hemos hecho 
por escrito sin encontrar res
puesta hasta el momellto ". 
Después de estos intentos, Ro
larnd Favrat asegura que aun
que no es partidario de la vía 
judicial "yo no me dejo pisar, 
porque hay mucha gente que 
depende de mí en esta empresa 
y estoy pensalldo seriamellte en 
ir jurídicamentre cOlltra el 
Ayuntamiento si no se aviene a 
razones /l. 

• PABLO DIAZ-P. 
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o La cadena N.H 
amplía su 
oferta hotelera 

La cadena H Hoteles amplía 
su oferta hotelera en la región 
con la construcción y puesta en 
marcha del Hotel Ciudad Real. 
El nuevo hotel , de tres estrellas, 
se abrirá al público el día 12 y 
estará dirigido por Guadalupe 
Carreras. 
Esta cadena hotelera está 
especializada en hoteles de 
ciudad dirigidos a hombres de 
negocios. Es líder entre este 
segmento de clientes. NH 
Hoteles contabiliza en España 
55 establecimientos hoteleros 
de tres y cuatro estrellas, 
repartidos en 26 poblaciones. 
La cadena, que preside el 
empresario Antonio Catalán, 
obtuvo el pasado año una 
facturación de 18.000 millones 
de pesetas. Da empleo a 2.500 
personas. 

La polémica sentencia 
dictada por el Tribunal Cons
titucional sobre la afIliación 
obligatoria y el 
correspondiente pago de cuo
tas de las empresas a las Cá
maras de Comercio está tra
yendo nuevas consecuencias. 
El Ministerio de Comercio y 
Turismo se está replanteando 
una modificación de la actual 
Ley de Cámaras con el fin de 
suprimir la obligatoriedad de 
la afIliación de las empresas. 
Esto signifIcaría que las Co
munidades Autónomas ten
drían que contribuir a la fi
nanciación de las Cámaras 
de su región si quisieran que 

éstas siguieran prestando los 
servicios que hasta el mo
mento vienen cubriendo. 

o Mercado de Ganados 
El nuevo Mercado Nacional de Ganado de Talavera, inaugurado 
por el rey Don Juan Carlos, ya ha comenzado a funcionar. El 
último miércoles de junio se dió el finiquito al recinto que durante 
21 años ha albergado al mercado ganadero más importante de la 
región y agosto ha dado paso a la primera sesión en las nuevas 
instalaciones. La inversión total ha superado los 1.000 millones de 
pesetas. En un principio se pensó alternar los mercados en los dos 
recintos pero finalmente se ha optado únicamente por el nuevo. 
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o Nuevas presiones en 
ALCATEL 

Los trabajadores de ALCATEL estudiarán en 
septiembre la situación de la factoría de Toledo y la 
marcha de las negociaciones sobre la posible reducción 
de la plantilla y el traslado voluntario de cerca de 200 
trabajadores a Villaverde a partir del uno de 
septiembre dafdo que en Toledo la actividad ha 
descendido en los últimos meses. Haste el momento 
sólo 50 trabajadores han aceptado estas medidas y entre 
15 ó 20 están estudiando acogerse también a ellas. El 
presidente del comité intercentros, Juan Hernández 
Salmerón, ha afirmado que están esperanzados y 
confían en que la empresa no tome decisiones drásticas, 
mientras esperan que pase el periodo de vacaciones 
para buscar soluciones para los trabajadores. 
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o Más rechazo contra la OCM 
del Vino 

La Mesa por la Viña y el Vino de Castilla La Mancha no se 
toma vacaciones y continúa expresando su rechazo a la 
propuesta de organización Común del Mercado del Vino. La 
Mesa señala la importancia de este mercado en la región, 
con más de 300.000 explotaciones agrarias. Según la 
información facilitada por esta Mesa por la Viña y el Vino 
"De aplicarse la actual propuesta se destruirían más de 
30.000 puestos de trabajo directos, 1.200.000 jornales de 
campaña y más de 800 puestos de trabajo en industrias 
vinícolas. Quedarían afectadas más de 100.000 
explotaciones y el arranque masivo de viñedos traerá 
enormes problemas de carácter medioambiental". 
La Mesa señala la contradicción de la Comisión Europea al 
pretetender fomentar el mundo rural al mismo tiempo que 
plantea reformas como éstas. 

o Los empresarios no quieren 
participar en el CES 

La Confederación Regional de Empresarios, CECAM, ha decidido 
no participar en el Consejo Económico y Social (CES) aprobado 
por las Cortes Regionales con el acuerdo de todos los grupos 
políticos. Los empresarios han lamentado que el alto grado de 
consenso político alcanzado no se haya visto retlejado en el 
artículo cuarto del Proyecto de Ley, en el que se habla de la 
composición del CES y donde algunos grupos políticos mostraron 
su intransigencia para negociar. La CECAM asegura que con el 
Gobierno regional y en los encuentros mantendios con los 
sindicatos se alcanzó un acuerdo satisfactorio para las tres partes 
que se vio alterado en el trámite parlamentario. Este acuerdo se 
basaba en la estructuración del CES en partes iguales entre 
Gobierno, Sindicatos y Empresarios. "Vista el menosprecio que el 
legislador ha tenido en el reparta paritario- afIrma el CECAM
nos vemos obligados a no participar". 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

Culebrones 

A 
gosto ya no es lo que era. Aunque las playas si
guen estando abarrotadas de turistas- dicen que 
más que en los últimos años-, los aeropuertos 
son un hervidero de gente que va y viene y las 
ciudades se quedan semi vacías, el mes de agosto 

de este año no lo van a poder disfrutar muchos trabajadores 
de esta región. Unos porque están dentro de esos casi 
130.000 castellanomanchegos que aún no tienen empleo, 
pese al tímido aumento de las colocaciones experimentado 
en los últimos tres meses, otros porque van a tener que de
dicar sus vacaciones a luchar por mantener a toda costa su 
puesto de trabajo. La incertidumbre no se va de vacaciones 
y los trabajadores de empresas en crisis no vivirán un agos
to ocioso ni relajante. 
Es el caso, entre otros mu
chos, de la plantilla de la 
factoría de Suzuki-Santa
na en Manzanares, de los 
empleados de Alcatel, de 
Toledo, de los trabajadores 
de empresas que cerraron 
el año pasado, como labo
dega Carmelo Madrid, de 
Valdepeñas, y que aún es
tán esperando el pago de 
los salarios que no cobra
ron y de las indemnizacio
nes que la empresa prome-

La incertidumbre no se 
va de vacaciones. Los 
trabajadOres de 
empresas en crisis no 
vivirán un agosto 
ocioso ni relajante 

tión. Los culebrones laborales que se acrecentaron en 1992 
continúan en vacaciones, y con más amargura porque los 
empleados no van a poder saborear las vacaciones. 
En el último capítulo de Suzuki- Santana hay noticias espe
ranzadoras ya que los directivos japoneses han suavizado su 
hasta ahora intransigente postura y aceptan más jubilaciones 
anticipadas y el trato solicitado para los excedentes. Ahora 
queda por saber si se llegará a un acuerdo para segregarse 
definitivamente de Santana, el acuerdo pasa no sólo por el 
dinero que esté dispuesto a aportar el Gobierno regional si
no también por cuándo lo va a dar. Los nipones quieren que 
los millones de la Administración estén encima de la mesa 
antes de la segregación ( ¿clara desconfianza?) y la Admi
nistración y los trabajadores pedirán que se haga primero la 
segregación y después se subvencionará. 
Los trabajadores de Alcatel en Toledo se van a encontrar 
cambios a la vuelta de sus vacaciones. Las negociaciones 
para reducir la plantilla continúan entre la dirección y el co
mité de empresa así como los traslados de gran parte de los 
empleados a la fábrica de Villa verde. La plantilla ya ha 
anunciado que en septiembre se tomarán nuevas medidas de 
presión si no se ofrecen soluciones no traumáticas para los 
trabajadores y sus familias. 
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T ras el susto inicial por 
el No de los directivos 

nipones al plan de 
Viabilidad presentado 

por la Junta de 
Comunidades los 

trabajadores de Santana 
Motor en Manzanares 
han vuelto a recuperar 
las esperanzas. Se han 

llegado a acuerdos en el 
tema de las jubilaciones 

anticipadas y en el tema 
del tratamiento de los 
excedentes laborales. 

Aún queda mucho por 
concretar. 

TRABAJADORES DE MANZANARES Y DIRECTIVOS ACERCAN POSICIONES 

Nuevas esperanzas para la 
viabilidad de Suzuki 

22 trabajadores se 
acogerán a las 
jubilaciones 
anticipadas. 
-30-

1 día l de 
agosto fue el 
primero en el 
que los ocho 
empl eados 
aponeses 

que desem__ .r peñan sus 
trabajos en la factoría de Santa
na-Suzuki en Manzanares no 
acudieron a sus puestos en la 
fábrica . Algunos compañeros 
de la fábrica lo interpretaron 
como una forma de ev itar los 
confl ictos personales que se 
podían plantear. La tensión en
tre trabajadores y japoneses es
taba el primero de agosto en su 
punto álgido. 

Este día cumplía el plazo 
previsto para que los directi vos 
nipones de Suzuki dieran una 
respuesta al Plan de Viabilidad 
presentado días antes por la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla La Mancha. Los responsa-

bies de la multinacional dieron 
la respuesta más temida por la 
plantilla, dijeron o al Gobier
no regional. 

IIiIliIli LAS PROPUESTAS 

La Junta de Comunidades de 
Castil la La Mancha anunció a 
Suzuki que concedería un a 
subvención de unos 1.800 mi
llones a través del programa de 
incentivos Regionales (a cargo 
del Ministerio de Economía), 
lo que significa contribuir con 
el 30 por ciento de la inversión 
prevista por la dirección japo
nesa. Junto a esta subvención 
se comprometía a financiar dos 
puntos de interés del crédito de 
mil millones de pesetas que va 
a solicitar Suzuki para empren
der el plan de viabilidad en 
Manzanares. La condición que 
ponía para cumplir su Plan la 
Administración regional era 

que Suzuki mantuviera un a 
plantilla de 214 trabajadores 
(en la actualidad son algo más 
de 270 empleados). 

El presidente de la compañía 
Suzuki, Maeda, basó la res
puesta negativa a este Plan de 
Viabilidad en que consideraba 
insuficiente la subvención ( en 
un principio los directivos pi
dieron a la Administración su 
participación en la inversión 
con unos 2.500 millones de 
pesetas). En las negociaciones 
plantearon también que el 
préstamo bancario fuera apro
bado con un interés cero. Por 
otra parte la reducción de la 
plantilla- el punto más conflic
ti vo entre sindicatos y directi
vos- debería de ser de 93 em
pleados, es decir mantener 
únicamente 189 puestos de tra
bajo, mientras que la Junta pro
pone una reducción de 63. An
te esta postura los trabajadores 
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perdieron las pocas esperanzas 
que les quedaban y continuaron 
con las medidas de presión. 

El comité de empresa ha 
mantenido el bloqueo en la en
trada de la fábrica de manera 
que se permitía la entrada a to
dos los vehículos pero no se 
deja salir a ninguno, pese a que 
en el interior de la factoría con
tinúa el proceso de producción. 

(iJ(iJ(iJ LA ESPERANZA 

Un día después de rechazar 
el plan presentado por la Junta 
de Comunidades los directivos 
nipones reunieron en Madrid a 
los miembros del comité de 
empresa para continuar las ne
gociaciones. Las esperanzas re
surgieron al alcanzar algunos 
acuerdos. Los responsables de 
Suzuki aceptaron dar el mismo 
trato a los excedentes que se 
produzcan en Manzanares que 
el que se le dio a los exceden
tes de las fábricas andaluzas. 
En un principio los directivos 
admitían quince jubilaciones 
anticipadas mientras que en la 
reunión del 2 de agosto acepta
ron hasta veintidós jubilaciones 
anticipadas. El comité de em
presa ha propuesto que sean 
treinta y nueve los trabajadores 
que se acojan a este tipo de ju
bilaciones. En esta reunión no 
las distintas partes no consi 
guieron acercar posturas en el 
tema de la reducción de planti
lla. 

Ante el cambio de actitud de 

El comité de empresa quiere participar en todas las negociaciones • 

los japoneses los trabajadores 
de Manzanares celebraron el 
día 3 de agosto una asamblea 
para conocer las últimas infor
maciones y para tomar una 
postura ante ellas. Según co
menta a esta revista Juan J imé
nez Contreras, del comité de 

empresa, "aceptamos el plan 
de jubilaciones y excedentes y 
queremos estar presentes en 
las negociaciones para la se
gregación de Santona Moto!; 
que es ftll1damental ". 

• P. L. G. Y M. R. 

Los trabajadores de San/ana de Manzanares lIeran más de dos años de morilizaciones , negociaciones para asegurarse la continuidad 
de la fábrica. 

El día O 

P ara los 274 trabajadores 
que aún quedan en la fábrica 
de Santana Motor el día 1 de 
agosto era el día D, ya que 
en esa fecha los directivos 
japoneses debían dar el sí a 
la viabi lidad de la planta de 
Manzanares aceptando las 
propuestas del Gobierno re
gional o dar el No volviendo 
a avivar la incertidumbre del 
futuro de la fábrica. Cuando 
el presidente de Suzuk.i dio 
el no los trabajadores se des
moronaron: " Creemos que 
hemos llegado al punto final, 
pero dentro de la legalidad 
intentaremos bloquear de
fendiendo esto de lo que he
lilas viviendo, esperando del 
buen criterio tanto de Suzuki 
como de todo el que tenga 
que ver en este asunto para 
buscar una solución- así se 
manifestaba el portavoz del 
comité de empresa, José 
Mercado, - Nosotros vamos 
a sacrificar nl/.estras vaca
ciones en favor del bloqueo. 
Lo cierto es que sí Suzuki se 
marcha de Manzanares que
damos en manos de Santona 
Motor, que ya sabemos la si
tuación en la que se encuen
tra. Esperamos que la Junta 
respete lo que nos dijo a no
sotros y que las subvencio
nes se den a Suzuki Manu
facturing Spain y si esta 
empresa no existe no debe de 
existir ningLÍn tipo de sub
vención ", 

El pesimismo ya es la nota 
predominante. Ha habido 
muchos días D desde que co
menzó la crisis en Santana y 
a las noticias esperanzadoras 
se han sumado otras noticias 
adversas. La plantilla manza
nareña ha negociado, presio
nado, ha buscado apoyos de 
la sociedad, de las Adminis
traciones y de los partidos 
políticos. 

Ahora buscan lograr una 
buena salida para los exce
dentes, ya asumidos, y las 
bases para un futuro para los 
que se quedan. Todos coinci
den en que el futuro pasa 
además por la segregación. 
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La Federación 
Empresarial Talaverana 
(Fepemta) ha decidido 

crear un agencia de 
empleo privada, Este 
tipo de servicio está 

contemplado dentro de 
la Ley de Reforma 

Laboral y ya existen 
experiencias piloto en 
Galicia y Valencia. La 

de Talavera será la 
pnmera que se ponga en 

marcha en la región. 

En un principio, se liene preris/o que la agencia de empleo esté ubicada en las propias oficinas de la patronal lalarerana. 

A INICIATIVA DE LOS EMPRESARIOS 

Talavera crea la primera oficina 
de empleo privada de la región 

Talavera, con 9.000 
desempleados, es la 
ciudad con más paro 
de la región 

-32-

odas las en
cuestas así 
lo atesti
guan: para 
la gran ma
yoría de los 
españoles , 
el principal 

problema que asola a nuestro 
país, por encima del terrorismo 
y la droga, es el del desempleo. 
Talavera, con más de 9.000 
parados, es la primera ciudad 
de Castilla-La Mancha en tan 
dramática clasificación. La 
economía talaverana ofrece un 
diagnóstico de coma profundo: 
apenas hay industria, y lo que 
es aún peor, hay pocas perspec
ti vas de que alguna vez pueda 
haberl a; el sector fuerte en la 
zona, el agrario y ganadero, es
tá en franca recesión; y el de 
los servicios, conformado prin
cipalmente por pequeños co
mercios, aguanta muy a duras 
penas la recesión. El panorama 
no sólo es descorazonador a 
día de hoy, sino que, además, 

tiene pocos visos de mejorar en 
un futuro. 

La creación de empleo es, 
pues, la gran asignatura pen
diente. La Federación Empre
sarial Talaverana (Fepemta), 
que cuenta en la actualidad con 
unas 2.300 empresas asociadas, 
ha puesto en marcha una idea 
con el fin de contribuir a la lu
cha contra el paro. Esta no es 
otra que la de la creación de un 
agencia de co locación. Será, 
por tanto, la primera de carác
ter privado que va a funcionar 
en la región y una de las pione
ras de todo el territorio nacio
nal. 

La creación y func ionamien
to de este tipo de agencias de 
empleo es algo que está con
templado en la nueva Ley de 
Reforma Laboral (LRL) y ya 
existen experiencias piloto en 
comun idades como Galicia y 
Valencia. Una vez aprobada la 
LRL, en el seno de la junta di
rectiva de Fepemta se planteó 
la posibilidad de iniciar los trá-

mites para crear la agencia, 
que, según está previsto en un 
principio, estará ubicada en las 
propias oficinas que esta enti 
dad tiene en Talavera. 

«De momento lo que exiSle 
es el acuerdo de hacerla, por
que la creación y fun ciona
miento de este tipo de agencias 
todavía no está reglamelllada», 
explica el secretario general de 
la patronal talaverana, Alejan
dro Bermúdez. Por el momen
to, lo único que se ha hecho es 
enviar una carta al director pro
vincial del fNEM en la que se 
so licita toda la información 
disponible al respecto. 

Ij)Ij)Ij) BASE DE DATOS 

Bermúdez expl ica que, prin
cipalmente, este tipo de agen
cias son, más que nada, una ba
se de datos, a la que cualquier 
empresario puede acceder a la 
hora de buscar empleados para 
su negocio. «Lo que sucede es 
que esta base está más desa-
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rrol/ada que la del INEM, por
que conriene más datos sobre 
el trabajado/; con lo que se 
ofrece un perfil mucho más 
concreto sobre él». Un ejemplo 
práctico: « Si alguien se apun
ta de cajero, se le pregunta que 
en qué tipo de negocio ha tra
bajado como cajero, con lo 
cual, cuando alguien demande 
un puesto de trabajo de ese ti
po, la información que dispo
nemos evita errores». 

Otras ventajas son la como
didad y la eficacia. «Ir a las 
oficinas del INEM es bastante 
incómodo para el trabajador, 
pero sobre todo para el empre
sario», explica Berm údez y 
añade que «cada vez que al
guien acude allí para pedir que 
le envíen gellle, le mandan a 
veinte personas, y, a lo mejor, 
ninguna de las que le envían le 
sirve para nada». 

A 1 poder disponer los empre
sarios de una base de datos de 
fáci l acceso, los trámites se 
agi li zan mucho más. La comu
nicación, por tanto, es mucho 
más rápida. Esto también re
dunda en favor del trabajador, e 

El secretario general de IIIS empresarillS talareranos, Alejandro Bermúdel, opina que las agen
cias priradas ofrecen un serricio más completo que las oficinas del llfEM 

impide que, como suele suce
der en el INEM, cuando recibe 
la notificación para presentarse 
para gestionar su empleo, el 
puesto ya esté cubierto. 

(jl(jl(jl OTRO EMPLEO 

Las ventajas de una agencia 
de colocación privada no se 
quedan ahí, según el secretario 
general de los empresarios tala
veranos. En la base de datos de 

este tipo de servicios se permi
te que un trabajador esté inclui
do aún cuando no esté desem
pleado. 

«Es muy legitimo que al
guien quiera cambiar de traba
jo porque quiere mejorar, pues 
bien, en estas agencias se le 
permite apuntarse, cosa que no 
sucede en el INEM, donde si 
alguien está trabajando, le qui
tan», aduce Bermúdez. 

El proyecto está todavía en 
sus primeros y ti tubeantes pa-

sos y hay todavía muchos ca
bos que atar. El precio que Fe
pemta cobrará a aquellos que 
soliciten sus servicios todavía 
no está delimitado. «En princi
pio no tenemos nada cOlllem
piado, pero lo que sí está claro 
es estas agencias están regula
das de forma legal y la ley dice 
que no pueden tener ningún 
ánimo de lucro». Bermúdez 
indica que, en últ imo térmi no 
«a lo que aspiramos es a que 
podamos aufofinancianlOs». 

Lo que sí niega tajantemente 
este dirigente empresarial es 
que este tipo de agencias pue
dan convertirse en un banco de 
«came fácil» para los empresa
rios. «Repito que estas agen
cias están reguladas por la 
ley». Tampoco le preocupa las 
críticas que puedan surgir des
de, por ejemplo, los colectivos 
sindicales: «No hay razón para 
que se opongan, a mí, perso
nalmente, me parecería muy 
bien que los sindicatos creasen 
sus propias oficinas de 
empleo». 

• JESUS RUBIO 

- CHALET CON 
PARCELA DE 800 m' 
- A 5 MINUTOS DE TOLEDO 
-160 m' DE PLANTA PRINCIPAL 
-70 m' DE SOTANO 

- CON TODO TIPO DE COMODIDADES 
(PISCINA, JARDIN, ETC) 

CONSTRUCCIONES JUAN REDONDO, S.A. 

TE LE FONO 36 04 94 45270 MOCEJON (Toledo) 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



I 
VILLARTA, LAS LABORES, PUERTO LAPICE, ARENAS Y HERENCIA, AFECTADOS 

El pasado día 17 de julio, cinco localidades de la provincia de Ciudad Real, Herencia, Vi 11 arta de San 
Juan, Arenas de San Juan, Puerto Lápice y Las Labores, con una población aproximada de 14.000 

personas, comenzaron a sufrir graves interrupciones en el suministro del fluido eléctrico como 
consecuencia de la explosión del transformador de la subestación de Herencia. Se reanuda la batalla 

eléctrica. 

Cinco pueblos "a oscuras" por la 
explosión de un transformador 

El director provincial 
de U. Fenosa, Jaime 
Sánchez Escribano, 
se reunió con 
algunos de los 
afectados el día 22 
en Vil/arta de San 
Juan. 
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nión Fe
nasa vuel
ve a ser 
blanco de 
las crít i
cas de un 
grupo de 
alca ldes , 

empresarios y particulares que 
han sufrido entre los día 17 y 
21 de julio, fundamentalmente, 
serias deficiencias en el sumi
nistro del fluido eléctrico con 
las consiguientes pérdidas eco
nómicas. 

Desde el pasado domingo día 
17 de julio, las localidades de 
Villarta de San Juan, Heren
cia, Puerto Lápice, Las Labo
res y Arenas de San Juan han 
padecido cortes de luz diarios 
de distinta durac ión provoca
dos , según explicó el director 
provincial de Uni ón Fenosa, 
Jaime Sánchez Escribano , 
por la explosión del transfor
mador de la subestac ión de He
rencia que afecta a los cinco 
municipios antes citados, con 
una población aproximada de 
14.000 personas censadas que 
se incrementan, sensiblemente, 
durante el verano. 

"La razón fundamental de 
este desastre -indicó Sánchez 
Escribano durante la celebra
ción de una reunión en Villarta 
el viernes día 22 con algunos 
de los afectados y sus represen
tantes- es que en la sllbestación 
que hay en Herellcia en la ca
rretera general Manzallares
Puerto Lápice ha explosionado 
el transfomzador grande de 15 
Mva. de potencia". "Es como si 
en el tractor -continuó el direc
tor prov inci al utili zando un 

El director provincial de U. FenDsa, Jaime Sánchez EscribanD. 

ejemplo más cercano- se rompe 
el bloque o se gripa por calen
tamiento". 

~~~ EXPLlCACION CONFUSA 

A partir de ese momento, las 
alrededor de sesenta personas 
que se dieron cita en el salón 
de actos de la biblioteca muni
cipal para conocer la situación 
y la postura que Unión Fenosa 
pensaba adoptar al respecto, tu
vieron que escuchar una previ
sión un tanto confusa por parte 
de Sánchez Escribano quena 
satisfizo plenamente las exi
gencias de los perjudicados. 

No obstante, los cortes en el 
fluido eléctrico, que se centra
ron , sobre todo, entre los días 
17 y 21 de julio, quedaron re-

ducidas a partir del día 22 , de 
acuerdo a la información facili
tada por José Miguel Máiz, je
fe de distribución de Unión Fe
nasa, a problemas puntuales 
que están dentro de la normali 
dad. Por el contrario, el día 27 
de julio, los alcaldes de los 
pueblos de la zona escribieron 
una carta al delegado provin
cial de industri a y Turismo, 
Domingo Luis Sánchez 
Miras, en el que le hicieron 
constar que "las graves anoma
lías en el suministro del fluido 
eléctrico" se seguían produ
ciendo, au nque en menor medi
da, hasta la fecha del escrito. 

Respecto a esta cuestión , 
Máiz considera que existe ma
lestar y ante cualquier inciden
cia "llueve sobre mojado". pero 
sostiene que las dificultades se 
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han superado con la instalación 
de dos subestaciones que su
man un total de 12,5 Mva. de 
potencia y, asimismo, añade 
que tras el verano será repara
rado el transformador que ex
plotó el día 17 de julio. 

Pero, en cualquier caso. la 
reunión celebrada en Villarta 
el día 22 no ofreció una con
clusión clara sobre el periodo 
de tiempo necesario para solu
cionar la avería. En primer lu
gar, el delegado de la compañía 
eléctrica Sánchez Escribano 
aseguró que un equipo de las 
características del que había 
explotado no existía en alma
cén, por lo que había que fabri
carlo en un plazo de seis me
ses. Poco después, se refirió a 
que "con los medios que tene
mos podemos darles el sl/mi
/lisera delllro de dos meses si se 
erae l/Il transformador nuevo o 
se arregla el que tenemos". 

Unos minutos más tarde, el 
presidente de la OPA de Villar
la de San Juan, Antonio Ro
dríguez, quien había calificado 
a Unión Fenosa y Telefónica 
como una "vergüenza /lUcio
na/", señaló que puesto que la 
solución se iba a demorar por 
espacio de dos a seis meses y 
que durante todo ese tiempo 
iban a sufrir cortes intermiten
tes, lo lógico era abarartar la 
facturación, ya que el servicio 
no se correspondería con la ta
rifa. 

Jaime Sánchez Escribano 
contestó, por un lado, para zan
jar el aspecto económico, que 
las tarifas de la energía eléctri
ca son únicas y ac laró, después 
de las dos versiones contradic
torias anteriores, que la avería 
se subsanaría en dos meses 
porque "en este caso va a ver 
una reparación de lo que tene
mos", 

(j)(j)(j) SOLUCIONES 

De todos modos, las medidas 
adoptadas por la empresa desde 
que tu vo conocimiento del si
niestro y de las graves repercu
siones en las economías locales 
ha sido trasladar dos sube ta
ciones móviles de funciona
miento manual que suman una 
potencia de 12.5 Mva .. con el 
fin de cubrir las necesidades 

Dos momentos de la reunión celebrada en Vil/arta de San Juan. 

energéticas del área afectada. 
A pesar de ello, el parche 

con el que Unión Fenosa ha re
suelto provisionalmente el pro
blema ha causado malestar en
tre los habitantes de las 
localidades afectadas, porque 
las pérdidas económicas, fun
damentalemente, en empresas, 
comercios y explotaciones 
agrícolas son importantes y es
tán suponiendo daños y gastos, 
en algunos casos, difícilmente
evaluables que se deberán solu
cionar vía pericial. No obstan
te, en el caso de daños 
acreditables con facturas . 
Unión Feno a ha tomado con 
rapidez la decisión de abonar el 
importe. 

Pero la batalla que ahora se 
libra desde los ayuntamientos y 
algunas organizaciones agra-

La avería del 
transformador de la 
subestación de 
Herencia se ha 
solucionado 
provisionalmente con 
dos subestaciones 
móviles de 12,5 Mva. 

rias y profesionales. que se han 
movido con presteza consul
tando con abogados, notarios, 
peritos, empresa eléctrica, 
Consejería de Industria, etc, 
tiene su precedente en Tome
lioso. 

(j)(j)(j)PRECEOENTE: TOMELLOSO 

Hace algunos meses, una 
veintena de ayuntamientos ca
pitaneados por el alca lde de 
Tomelloso, F. Javier Lozano, 
se reunieron para aunar crite
rios e iniciar una especie de 
cruzada contra la compañía 
eléctrica. Ante las reivindica
ciones fijadas en la reunión ce
lebrada en Tomelloso relativas 
al cobro del llamado impuesto 
de palomillas, a la prestación 
de un servicio eficaz y a su 
mantenimiento, y a otros capí
tulos de índole económica, el 
delegado provincial de Unión 
Fenosa reaccionó invitando a 
dirimir las diferencias en una 
mesa y recordó, entre otros ca
pítulos, la elevada deuda que 
mantienen con la empresa elec
trica algunods ayuntamientos 
desde hace varios años. 

La batalla eléctrica. que en
tonces no había hecho más que 
comenzar tras meses de escara
muzas aisladas, cobra abora 
nueva actualidad. Villarta de 
San Juan, Las Laboras, He
rencia, Arenas de San Juan y 
Puerto Lápice son los nuevos 
protagonistas. 

• PABLO DIAZ-P. 
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cuenta con Bisagra. Conta
mos con que nos lo cuentes 
por escrito, precisamente, 
para que te salga en los es

critos a vuelta de quiosco. 
No lo dudes, en cada núme

ro semanal de Bisagra, tie-
. nes tu sitio para publicártelo. 
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Bisagra 
Tu publicación semanal 
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• CAJA CASTILLA-LA 
MANCHA FINANCIA 
ELCOGAS 

La Caja de Castilla La Mancha 
ha participado en un préstamo 
sindicado a la empresa 
ELCOGAS , responsable de la 
construcción y puesta en 
marcha de la central 
termoeléctrica de Puertollano. 
La Caja regional aportará un 
importe de hasta 2.500 
millones de pesetas para la 
construcción de esta planta 
generadora de energía eléctrica, 
según ha informado la propia 
entidad bancaria. El préstamo 
total que ELCOGAS recibirá 
de di versas entidades 
financieras, nacionales y 
europeas, será de 73 .500 
millones de pesetas, en una 
inversión que supera los 120 
mil millones de pesetas. 

• LA ECO LOGIA LLEGA AL VINO DE MANZANARES 
La cooperativa Nuestro Padre Jesús del Perdón, de Manzanares, ha 
querido abrir nuevos mercados con un producto novedoso: los vinos 
ecológicos. El presidente de esta cooperativa, Sinforoso Fernández, 
explico que en breve se comercializarán las primeras 20.000 botellas de 
"blallco pálido " y tinto del vino ecológico, que tendrá once grados. Hasta 
el momento la bodega Nuestro Padre Jesús del Perdón comercializa con 
gran éxito los vinos "Yulltero" y "Lazarillo", entre otros. 

• EUROMUEBLES 
GLOGEVI ABIERTO 

El centro Euromuebles Glogevi 
ha abierto sus puertas en el 
kilómetro 14 de la carretera 
Toledo-Polán, convirtiéndose 
en la primera galería del 
mueble de la región. A el acto 
de inauguración, en el que 
estuvo presente José Bono, 
asistieron más de 700 personas. 
En la foto el presidente 
regional con el propietario de 
Glogevi , Vicente Agustín y su 
familia, junto al consejero de 
Industria, Alejandro Alonso . 

• IRREGULARIDADES 
LEVES EN LOS TALLERES 

Los talleres de reparación de 
automóviles son los 
establecimientos peor parados 
en las inspecciones de 
Consumo que lleva a cabo 
durante el verano la consejería 
de Sanidad. De los 395 talleres 
visitados, un 40% presentaba 
anomalías. Durante el mismo 
periódo se visitaron 212 
gasolineras, detectándose 
irregularidades en el 28% de 
ellas. Mientras en el control 
alimenticio se investigaron 139 
establecimientos sobre un total 
de 247 productos nutricionales 
advirtiéndose irregularidades 
en el 19%. También se ha 
investigado los productos 
dietéticos tomándose 33 
muestras, de las 50 totales pero 
no se conoce el resultado . 

• ALCAZAR CENTRALIZA LA PAQUETERIA 
La estación ferroviaria de Alcázar se ha convertido en el centro 
distribuidor de paqueteria de la zona Mancha Sur y receptora de 
todos los envíos procedentes de Toledo, Cuenca y Ciudad Real por 
las ventajas estratégicas que tiene esta ubicaciólI para el transbordo 
de los envíos con direcciólI a Levante y a Andalucía", según fuentes 
de Renfe. En la estación se moverán mensualmente más de 1.000 
toneladas de paquetería, 350 de Paquexpres y 710 de Cargoexpres. 

-37-
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Tras el lamentable suceso que costó la vida a la joven de Mocejón, María Jesús Ruano, denunciado 
en los tribunales por un presunto abandono cometido en el Hospital Virgen de la Salud, en este centro 
sanitario se andan ahora con pies de plomo y se ha dado la orden de realizar hemocultivos de sangre a 

todos los pacientes ingresados que presenten fiebre. Entretanto, esta semana, el Ayuntamiento de 
Mocejón acordó en pleno no responder a la fianza requerida por el juez, de un millón de pesetas,para 

personarse como acusación popular, siguiendo los consejos de la abogada de la famili a de Matía Jesús 

Tras la muerte de María Jesús hacen 
hemocultivos a todos los pacientes 

-38-

espués de 
ocurrir el 
tr ág i co 
suceso de 
la j oven 
de Moce
jón , Ma 
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Ruano, quien ingresó en el 
Hospital Virgen de la Sal ud de 
Toledo con un brazo y un a 
pierna rotos y falleció a los cin
co días a consecuencia de una 
grave infección -caso que ha 
sido denunciado en los tribuna
les por presunta negli gencia 
médica-, en este centro sanita
rio público se andan ahora con 
pies de plomo y parecen estar 

dispuestos a asegurarse todos 
los cabos para que no se come
ta el más mínimo error con un 
enfermo. 

La fatídica muerte de María 
jesús Ruano, en plena juven
tud a sus 16 años de edad, ha 
provocado que en el Hospi tal 
Virgen de la Salud se haya da
do la orden de real izar hemo
cultivos de sangre a todos los 
pac ientes ingresados que pre
senten fiebre. Esta prueba ana
lítica que más que complicada 
requiere tiempo, consiste en la 
siembra de una muestra de san
gre tomada al enfermo, en un 
medio de culti vo específico pa
ra buscar gérmenes en acti vo 

La inconcebible muerte de María Jesús Ruano en el hospital de Toledo, ha provocado que en 
este centro sanitario se realicen, ahora, análisis de sangre a todos los pacientes con fiebre. 

que pueden ser causa de alguna 
enfermedad. 

Como se recordará, seg ún 
han denunciado los fami liares 
de la adolescente fallecida en el 
Hospital, a pesar de que María 
jesús cayó de una motocicleta 
a un arroyo "/lello de mierda ", 
rompiéndose un brazo y un a 
pierna, donde además tenía una 
herida abierta, en los días que 
es tu vo ingresada la chiquilla 
nadie le levantó el vendaje de 
su pierna ni le fueron adminis
trados antibióticos, tan sólo 
cal mantes y un medi camento 
para frenar los vómitos. aunque 
María jesús se quejaba de 
fuertes dolores, tenía su extre
midad inferior muy hinchada y 
fiebre. También como relata la 
familia, los facultati vos sólo 
actuaron hasta que la chica se 
desplomó a los cuatro días del 
ingreso y fue ll evada de la 
planta de Traumatología a la 
Unidad de Vigilancia intensiva, 
donde comprobaro n que la 
pierna estaba perdida ya y que 
una grave infección había inva
dido su sangre y afectado irre
mediablemente los órganos vi
tales. 

Dentro del propi o Hospital 
to ledano, cada vez están más 
convencidos de que no se ha 
actuado en este caso correcta
me nte y segú n comentaban 
fuentes sanitari as cercanas al 
asunto, es que una de las pau
tas básicas médicas dice que 
una de las primeras medidas a 
tomar, es admin istrar antibióti
cos cuando se ha produ cido 
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LDs letrados de los padres de María JesIÍS Ruano ·estos últimos en la foto- creen que la participación del Ayun/Jlmiento en el juicio sería 
contraproducente y que complicaría mas el asunto. 

una herida abierta dentro del 
agua y más cuando está sucia. 
El arroyo al que cayó María 
Jesús Ruano, situado en el tér· 
mino municipal de Magán, es 
un lugar donde van a parar los 
residuos urbanos de las locali· 
dades de Cabañas, Olías, Ma
gán y Mocejón. 

~~~ MoCEJoN SE RETIRA 

El titular del Juzgado de Ins
trucción número dos de 
Toledo, Alfonso Carrión, que 
se hizo cargo del caso desde 
que la familia de María Jesús 
interpuso la denuncia el mismo 
día de la muerte de la joven, el 
pasado S de julio, ha requerido 
una fianza de un millón de pe
setas al Ayuntamiento de Mo
cejón, localidad natal de la fa
llecida, para poder personarse 
como acusación popular en es
te proceso judicial, tal y como 
se acordó por unanimidad en 
un pleno municipal . 

Al alcalde mocejonero, Ma
nuel Pérez, le había llegado el 
comentario de que los aboga
dos de la familia no veían bien 
que el organismo local partici
para en el juicio. Así, Manuel 
Pérez, se reunió este martes 

El juez ha exigido una 
fianza de un millón al 
Ayuntamiento para 
que pueda responder 
si salen mallas cosas 

El Municipio de 
Mocejón no ejercerá 
la acusación popular 
por consejo de los 
abogados de la familia 

pasado con los padres de Ma
ría Jesús Ruano, "le dijeron al 
alcalde que por ellos, aunque 
no entienden de estas cosas, no 
hay ningún inconveniente en 
que participe el Ayuntamiento. 
Los padres que cada día están 
peor de állimos, así como toda 
la familia, están muy agradeci
dos a todo el pueblo porque les 
han apoyado desde 1II1 princi
pio, pues así lo ha demostrado 
COII las dos manifestaciones 

que ha habido", explicaba ese 
día, la tía de la adolescente fa
llecida y portavoz de la familia, 
Soledad Rodríguez. 

Pero al día siguiente, el miér
coles 3 de agosto, antes de que 
se celebrara un pleno munici
pal extraordinario y con carác
ter de urgencia, donde se iba a 
debatir como único punto el 
suscribir un aval con una enti
dad bancaria para responder a 
la fianza solicitada, los aboga
dos de la familia, entre ellos la 
letrada Laura Gutiérrez Lo
bato, se reunieron con los res
ponsables municipales. "Los 
abogados nos comunicaron y 
así lo dijeron también en el 
pleno al darles yo la palabra, 
que //0 les parecía conveniente 
que el Ayuntamiento se perso
nara en el juicio pues en su 
opinión podía entorpece/; alar
gar y crear confusión en el 
asunto. Al parecer el juez co
mentó que si //0 creíamos sufi
ciente la acusación pública que 
ejerce el fiscal", comenta Ma
nuel Pérez. 

Puestas así las cosas y estan
do presentes también en el ple
no los padres de María Jesús, 
los tres grupos políticos del 
Ayuntamiento -PP, PSOE e IU-

acordaron sin discusión alguna 
y por unanimidad, no suscribir 
el aval para la fianza y no per
sonarse en el juicio como acu
sación popular, de momento. 
"Lo intención primera y única 
del Ayuntamiento ha sido ayu
dar a la familia, si ellos creen 
que es mejor no hacerlo, lo de
jamos ", aclara el alcalde moce
jonero quien añade "mi opinión 
persollal el/ este dramático ca
so, es que ha habido UI/ descui
do médico aunque /10 haya si
do intenciollado y creo que es 
la opil/iól/ general de todo el 
pueblo, en el que ha calado 
muy hOlldo la trágica muerte 
de María Jesús. De esa mane
ra, desde el Ayul/tamiento l/O 
se ha planteado en ningún mo
mento hacer política con este 
hecho, así lo denlllestra que l/O 
ha habido la más mínima con
tradicción entre los tres g/'llpos 
municipales que estamos y to
dos los acuerdos sobre este te
ma, se han tomado por unalli
midad". 

El Ayuntamiento de Moce
jón aunque ya no se personará 
en el juicio ni en las diligencias 
que se siguen ahora sobre la 
muerte de su joven veci na, no 
va a retirar la acusación popu
lar formulada si bien sólo sirve 
ya como una postura a nivel 
testimonial. "Tal y como l/OS 
dijeron los abogados de la fa
milia, ulla vez que esté en mar
cha el juicio, el Ayuntamiel/to 
se personara en él si hace falta 
y así IlOS lo dicen. Pero por 
ahora, para nada queremos en
torpecer ni que se líen dema
siado las cosas. También de es
ta forma, si algo sale mal no se 
puede achacar que se ha debi
do a emrometerse el Ayunta
miellto", asiente Ma nuel 
Pérez. 

~~~ SILENCIO JUDICIAL 

El titular del Juzgado de Ins
trucción número dos de 
Toledo, Alfonso Carrión, ha 
tomado ya declaración a multi
tud de facultativos relaciona
dos con el tema y hasta prácti
camente la ultima semana de 
julio, se mantuvo el secreto de 
sumario. Ahora, aunque se ha 
levantado este precepto, todas 
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las partes siguen en el más ab
soluto silencio, siguiendo la re
comendación que les hizo el 
juez Alfonso Carrión, sobre 
que no hicieran ningún tipo de 
declaración a cerca del conteni
do de la investigación judicial. 

La única manifestación pu
blica que se ha realizado en es
tos días, ha provenido del fiscal 
jefe de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Miguel González 
Blanco, quien ante los medios 
de comunicación informó de 
que la Fiscalía formularía tam
bién su acusación, por un lado 
contra el personal sanitario im
plicado por imprudencia teme
raria o imprudencia simple, de
pendiendo de las personas 
concretas y, por otro lado, re
clamaría al lnsalud la indemni
zación que correspondiera. De 
igual forma, el fiscal jefe ase
guró que su departamento re
clamaría por otra vía, a quien 
fuera responsable de tener va
llado el arroyo infecto al que 
cayó María Jesús Ruano. Rá
pidamente tanto los responsa
bles municipales de Magán co
mo de Mocejón, matizaron que 
ese arroyo es propiedad de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo. 

El juez Alfonso Carrión de
cidió, también con el beneplá
cito de todas las partes, suspen
der la investigación del caso 
hasta el mes de septiembre que 
él vuelva de vacaciones, pues 
aunque la actividad continua 
durante agosto en los juzgados 
de instrucción, comentó que no 
creía conveniente traspasar el 
tema a otro co lega, dada la 
transcendencia social que ha 
tenido. 

y por ahora lo único que se 
apunta desde este ámbito, es 
que el juzgado ha trabajado ya 
"muchísimo y queda muy poco 
para dejar zanjada la investi
gación ". También se considera 
que una vez que se reanude en 
septiembre el trabajo de ins
trucción, "quedará concluida 
en ese mes a la vista de lo rápi
do que va todo ". 

!j)!j)!j) PREGUNTA NACIONAL 

Pero el triste caso de esta jo
ven de Mocejón también ha 
llegado hasta las Cortes Nacio-
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En IIIS laborator/IIS del HospItal Virgen de la Salud de Toledo Slllan duplicado las pruebas de hemocultlros di sang" tras la muerte de la 
joren de Mocejón. 

nales, ya que la diputada del sesperación absoluta", afirma 
Grupo Parlamentario Federal Soledad Rodríguez, tía de la 
de Izquierda Unida e Iniciativa joven muerta. 
per Catalunya, Angeles Maes- La familia no deja nunca so-
tro Martín, ha dirigido la si- la a Pilar Rodríguez, sus so-
guiente pregunta al Gobierno brinos pequeños, hijos de Sol e-
de la Nación: "¿ Qué informa- dad son los únicos que parecen 
ción obra en poder dellnsalud hacer revivir a esta desesperada 
acerca de las condiciones con- madre. "Ellos siempre están 
cretas en las que fue atendida dando guerra y señalando las 
María Jesús Ruano Rodríguez cosas que eran de Chusita, co
en el Hospital Virgen de la Sa- mo la llamaban. En casa ha
lud de Toledo ?", y la diputada blamos de la nÍlia como siem

pre y no tratamos de evitarlo ", 
dice Soledad quien también se
ñala que el médico de Moce
jón ha tenido que recetar a Pi
lar unas vitaminas porque por 
la depresión "come muy poqui
to y encima a lafuerza". 

La familia siente que por 
ahora ha quedado un poco des
ligada de todo el proceso judi
cial, pues como apunta su por
tavoz "no nos han dado 

añade, "independientemente 
del proceso judicial en curso, 
¿ ha lomado el Gobierno o 
piensa tomar alguna medida 
para determinar otro tipo de 
responsabilidades, en función 
de las actuaciones sanitarias 
en que se produjeron durante 
los días que precedieron a la 
muerte de la citada joven?". 
Para estas interrogantes, la di
putada Angeles Maestro, 
quien es natural de Talavera y 
además médico que trabajó en ninguna información nueva, 
la sanidad pública de esta loca- sólo cuando se levantó el se-
lidad toledana, solicita una res- creta del sumario y pregunta-
puesta por escrito. mas por los resultados de la 

Entretanto, en el que fue el autopsia, nos comunicaron que 
hogar fami liar de la joven Ma- todavía no se habían recibido 
ría Jesús Ruano, reina la tris- los informes del lnstitlllo Toxi-
teza. "Mi hermana Pilar -ma- cológico de Madrid". 
dre de la joven- cada vez está 

peor y tiene momentos de de- • CONCHA DEL CASTILLO 

El Gobierno de la 
Nación deberá 
responder en las 
Cortes sobre la muerte 
de María Jesús Ruano. 

El médico de Mocejón 
ha tenido que recetar 
vitaminas a la madre 
de María Jesús porque 
ha dejado de comer. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



El barrio talaverano de 
Puerta de Cuartos vuelve a 
ser víctima de la droga. En 

esta ocasión, la plaza de 
San Andrés ha sido 

tomada al asalto por 
traficantes y consumidores 

que obran con total 
impunidad en las puertas 

de la propia parroquia. 
Los vecinos «están 

cansados» y no descartan 
medidas de presión como 

movilizaciones y 
manifestaciones. 

ESTE BARRIO TALAVERANO ES UNO DE LOS MAS CASTIGADOS DE LA REGlON 

La droga se vuelve a adueñar 
de Puerta de Cuartos 

os toxicóma
nos y trafi
cantes han 
vuelto a 
adueñarse de 
Puerta de 
Cuartos. Este 
barrio talave

rano es, históricamente, uno de 
los más castigados de una ciu
dad que ya de por sí se encuen
tra en los puestos de cabeza de 
tan siniestro ranking. Un dato 
que lo avala es que, durante 
1993, el Equipo de Atención a 
Drogodependientes (EAD) de 
Talavera atendió a 159 perso
nas, 80 de ellas por consumir 
opiáceos, 65 por problemas con 
alcohol y los otros 14 por inge
rir otros tipos de sustancias. Es
tas cifras colocan a la Ciudad 
de la Cerámica en el segundo 
puesto de la región, por detrás 
de Cuenca. Hasta mayo de este 
año, en el EAD han recibido 
atención 60 personas. 

«Lo que no puede ser es que 
estemos tres meses a gusto y el 
resto mal»,. comenta la pres i
denta de la asociación de veci-

nos de Puerta de Cuartos, Lali 
Torres, quien se muestra can
sada de bregar un día sí y otro 
también con este asunto. 

Tras el cierre del bar an
do 's, acusado en su día por los 
vecinos de principal foco de 
venta de droga, las aguas pare
cían haber vuelto a la normali
dad en esta zona de la ciudad. 
Pero todo ha sido un espejismo. 
Hace unos días, el párroco de la 
iglesia de San Andrés se ponía 
en contacto con la asociación 
de vecinos para comunicarles 
que la plaza del mismo nom
bre, donde está ubicada la igle
sia, había sido tomada a saco 
por los camellos que vendían 
su mercancía en las mi smas 
puertas de la parroquia. 

La asociación veci nal ya se 
ha puesto en contacto con el 
Ayuntamiento y ha pedido un 
aumento de la vigilancia en las 
zonas consideradas como más 
conflictivas. Y es que aunque 
hasta el momento no se ha pro
ducido ningún tipo de enfrenta
miento entre los vecinos y trafi
cantes, en el barrio reina una 

cierta psicosis. 
Pero no es Puerta de Cuartos 

el único barrio castigado por la 
droga. Los vecinos del Faro 
también llevan mucho tiempo 
denunciando la situación de in
seguridad en que viven. En esta 
zona hay dos puntos especial
mente problemáticos. Uno de 
ellos es el número 27 de la ca
lle del Capitán Luque, donde 
los vecinos han llegado a mon
tar un retén de vigi lancia en el 

Traficantes y 
consumidores han 
tomado la plaza de 
San Andrés 
Los vecinos quieren 
que intervenga el 
propio Delegado del 
Gobierno 

portal para evitar que los dro
gadictos suban a uno de los pi
sos donde, presuntamente. se 
trapichea. El otro foco de dro
gadicción del barrio es la plaza 
de los Santos Mártires, «coto 
privado» desde hace meses de 
yonkies y camellos. 

Los veci nos de Pu erta de 
Cuartos, que no hace mucho 
crearon una asociación de ayu
dad a drogodependientes, «Na
cido Libre», no descartan tomar 
medidas más drásticas, como 
movili zaciones y manifestacio
nes. «Estamos cansados de an
dar con miedo por la calle», 
aseguran. Se ha pensado, inclu
so, ped ir la intervención del 
Delegado del Gobierno, Daniel 
Romero. 

Por su parte. Marina Mar
tín, presidenta de la asociación 
de vec inos del Faro. se muestra 
más cauta: «Hay que ser pru
dellles, porque lo que no quiero 
es que los vecinos se dediquen 
a montar olra ve~ patrullas cill
dadwws». 

• JESUS RUBIO 
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El Tribunal Supremo ha enviado una nueva providencia para que el hospital talaverano de Nuestra Señora del 
Prado explique la desaparición de las muestras necesarias para que a Jesús Jiménez Silva, que cumple una condena 

de 40 años de prisión por un delito de violación, se le pueda realizar la prueba del ADN. 

TRAS LA RESPUESTA NEGATIVA DEL HOSPITAL DE TALAVERA 

El Supremo pide de nuevo las 
muestras de semen de Jiménez Silva 

Tribunal 
Supremo ha 
enviado una 

__ .. r ra para que 
éste, a su vez, exhorte de nuevo 
al hospital Nuestra Señora del 
Prado de la ciudad a que pro
fundice en sus expl icaciones 
sobre la desaparición de las ci
to logías pract icadas el 31 de 
enero de 1988 en la vagina de 
Montserrat Oliva, la joven 
que, aquella noche, en el par
que de La Alameda, fue vícti
ma de una violación e intento 
de homicidio, del itos por los 
que Jesús Jiménez Silva fue 
condenado, en 1990, a más de 
cuarenta años de prisión. 

En dichas citologías, tal y co
mo ha confirmado el propio 
hospital al Supremo, se encon
traban «espennalozoides móvi
les», con las muestras se con
vierten en imprescindibles para 
poder practicarle a Jiménez 
Silva la prueba del ADN, prue
ba que demostraría sin paliati
vos si el condenado es en ver
dad culpable. 

Como se recordará, el Tribu
nal Supremo, tras el recurso de 
revisión del caso, presentado 
por la abogada del condenado, 
Piedad Jara, envió al Juzgado 
número 1 de Talavera una pro
videncia para que el hospital 
Nuestra Señora del Prado en
viase las muestras recogidas y 
realizar así la prueba de la hue
lla genética en el AD , hecho 
que por primera vez se autori
zaba en nuestro país para un 
violador condenado en firme. 

El pasado 13 de mayo, tal y 
como ya publicó Bisagra, el ge-
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rente del centro sanitario, Félix 
González Encabo, comunicaba 
en su escrito remitido al juzga
do que (<recabados del servicio 
de Anatomía Patológica las lá
minas de dichas citologías, co
munican que las mismas no es
tán en el archivo donde debían 
esta!"». En la contestación , la 
gerencia añade que «de las ave
rigiiaciones parcticadas resulta 
que ni el citado servicio ni en 
los registros de entrada y sali
da del hospital hay constancia 

de la posible localización o el! 
Sil caso destillo de las mismas». 
En la contestación del centro 
sanitario, se especifica que «se 
hizo extensión del líquido vagi
nal el! cllatro cristales». Dos se 
quedaron en el hospital y otros 
dos fueron remitidos al Centro 
de Investigación y Criminalísti
ca de la Guardia Civil , con el 
fin de tratar de terminar el gru
po seminal de los restos encon
trados en los flujos vaginales 
de la víctima. En el proceso. 

que no dio resultados satisfac
torios. se consumió uno de los 
cristales. El otro fue remitido, 
según fuen tes de dicho servi
cio, al capitán Pereira, enton
ces jefe de la tercera compañía 
de la l21 Comandancia de To
ledo. No se sabe nada de él. El 
propio Juzgado, por propia ini
ciativa, envió un requerimiento 
al actual jefe de la Benemérita 
en Talavera con el fin de reca
bar datos sobre esa tercera 
muestra. El resultado ha sido 
infructuoso. 

Así las cosas, el pasado 20 de 
julio, el Supremo cursaba la se
gunda providencia, firmada por 
el presidente de la Sala Segun
da, Martín Pallín, para que se 
informe «de en que momento se 
tu vo constancia del extravío de 
las muestras y, en Sil caso, se 
realicen las gestiones oportu
nas para su 10calizació!1» . El 
escrito fina liza diciendo que 
«el resultado deberá ser comu
nicado a la mayor urgencia». 
Aunque el Supremo no puede 
actuar de oficio contra el hospi
tal , que podría haber incurrido 
en un presunto delito contra el 
deber de custodia de las prue
bas judiciales, sí puede, según 
fuentes jurídicas consultadas, 
deducir testimonio para que el 
juzgado de instrucción corres
pondiente -en este caso el nú
mero 1- emprenda, si lo estima 
oportuno, acciones legales con
tra el centro sanitario. La otra 
vía consi stiría en una acción 
particular en nombre de Jesús 
Jiménez, pero su abogada Pie
dad Jara, asegura que prefiere 
esperar a ver las consecuencias 
que se extraen de esta nueva 
providencia del Supremo. 

• JESUS RUBIO 
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El Centro de Promoción de la Artesanía "Mezquita de las Tornerías" de 
Toledo presenta, hasta el treinta de septiembre, una interesante selección de 

meritorios trabajos realizados en fibras vegetales por distintos artesanos 
castellano-manchegos, expertos en aprovechar la vegetación autóctona. 

Aspecto de la exposición de attesanos castellano·manchegos 

MIMBRE, ANEA Y ESPARTO EN LA MEZQUITA DE LAS TORNERIAS 

La gracia artesana de las 
fibras vegetales 

a técnica con 
que llevar a 
cabo las dife
rentes labores 

ras no 
puede se r 

_._ más simple y, 
a la vez, más inteligente que la 
empleada desde tiempos tan re
motos que nos sitúan en la 
prehistoria, en la que la mano 
del artesano es la herramienta 
básica de ejecución que, bien 
directamente o manejando ca
balletes, mondadores, tranche
tes, martillos, tijeras, punzones, 
rajadores, estrechadores, mol
des , etc., sabe aprovechar al 
máximo nivel funcional y esté
tico las posibilidades que el en
torno natural vegetal brinda al 

hombre para sus necesidades 
tanto básicas de mantenimiento 
como decorativas de sus hoga
res. 

En Castilla La Mancha las fi
bras vegetales más utilizadas 
son, lógicamente, las autócto
nas de cada rincón de la comu
nidad, predominando en gran 
medida el mimbre, la anea y el 
esparto. Dichos materiales sir
ven a los maestros artesanos 
castellano-manchegos para la 
confección de elementos tan 
dispares como serijos, esteri
llas, aguaderas, muñecos, reci
pientes, cajas, cestos, capazos y 
todo tipo de mobiliario. 

A esta muestra comparecen 
Atilano Cano, de A1bacete, Eu
genio Marcilla Gómez, de Le
zuza (Albacete), con labores en 

esparto y mimbre respectiva
mente, Marina Rico Peinado, 
de Ciudad Real, Manuel Oliva
res, de Los Arenales de San 
Gregorio (Ci udad Real), con 
una colección de labores en 
mimbre y paja de centeno, el 
Taller Grupo "SARGA", de Ca
ñizares (Cuenca), especializado 
en mimbre, el Taller de Mimbre 
"Antonio Martínez y Concha 
Puebla", de Moratilla de los 
Meleros (Guadalajara), y Angel 
Herrán Fernández, de Puente 
del Arzobispo (Toledo) y Euge
nio Rojo y Manuel Rincón, de 
El Romeral (Toledo), que ma
nejan el esparto para sus suer
tes artesanales. 

El aprovechamiento de las 
diferentes fibras se realiza en 
atención a las fases de siembra, 

recolección, tratamiento, cura
ción y ejecución de las piezas. 

Cada área geográfica se es
pecializó en una determinada 
fibra vegetal dominate del en
torno, y la elaboración de las 
piezas giraba en función de las 
labores del campo a que eran 
destinadas. Con el tiempo el as
pecto fu ncional del diseño en 
este campo artesanal ha cedido, 
en buena parte, en favor del de
corativo, incorporándose obje
tos en un principio destinados 
al trabajo, como elementos or
namentales de cualquier inte
rior. Y sin olvidarse del plano 
útil, en un esfuerzo permanente 
por mantenerse en el mercado, 
los artesanos han renovado sus 
diseños y buscado nuevas apli
caciones de su buena maña, 
apareciendo productos como 
baúles, marcos, bandejas, cos
tureros, biombos, así como to
do tipo muebles para el hogar, 
cuya materia prima es la fibra 
vegetal, siendo el concepto es
tético al que se ajustan tan mo
derno e innovador como el que 
pueda presentar cualquier dise
ño en el sector industrial de to
do tipo de materiales. 

La exposición de la Mezquita 
de las Tornerías de Toledo rin
de homenaje, por tanto, a una 
de las actividades más antiguas 
de la humanidad, que se con
virtiera en un oficio de tradi
ción familiar, transmitido de 
generación en generación, y 
que este buen elenco de artesa
nos regionales defiende hoy en 
día, dejando manifiestos su vi
gencia y mérito, desde el respe
to y aprovechamiento de la na
turaleza, maestra de humildad, 
belleza y orden. 

El trenzado o urdido de las 
fibras vegetales esconde una 
verdad a la que vale la pena 
acercarse tanto de paso como 
exprofesamente, y es que el 
diálogo hombre-naturaleza, 
cuando se realiza desde la ne
cesidad sin pérdida del respeto 
del primero con respecto al se
gundo, convierte al individuo 
en una criatura perfectamente 
adaptada al entorno en el que 
se mueve, transformándolo sin 
destruir el sistema, y sin con
vertirse en una plaga. 

• Loc y Tos 
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AL ESTAR SIEMPRE OCUPADOS LOS APARCAMIENTOS RESERVADOS 

F rancisco Martín, un ITÚnusválido que trabaja en el Inserso de Toledo, 
tiene acumuladas 48 multas por aparcaITÚento indebido pues se ve obligado 
a dejar su coche donde puede, porque las plazas reservadas para ellos están 
todas ocupadas por vehiculos normales. Esta ciudad donde se encuentra el 

Hospital Nacional de Parapléjicos, sólo cuenta con 10 plazas reservadas 
para minusválidos en un casco que es en sí ITÚsmo una barrera insalvable. 

Acumula multas por ser 
minusválido y trabajar en el 
casco histórico de Toledo 
liliiii-.. rancisco Mar

tín Martínez, 
un toledano de 
37 años , que 
está impedido 
de las dos pier
nas a conse
cuencia de la 

Poliomielitis que padeció cuan
do apenas tenía dos años de 
edad, tiene acumuladas nada 
más y nada menos que unas 48 
multas por aparcamiento inde
bido, ya que para ir a trabajar 
se ve obligado, prácticamente a 
diario, a estacionar el coche -
imprescindible para su movili
dad- donde buenamente puede 
porque las plazas de aparca
miento reservadas para minus
válidos que hay en el casco his
tórico, están siempre ocupadas 
y en la mayoría de los casos 
por vehículos de personas sin 
ningún tipo de impedimento fí
sico. 

Francisco Martín que vive 
en su localidad natal de Mora, 
trabaja desde hace 18 años en 
la Dirección Provincial del In
serso de Toledo, ciudad a la 
que se desplaza todos los días 
en coche particular, bien de su 
propiedad o de sus vecinos que 
trabajan también en la capital y 
con los que alterna y comparte 
el uso de este medio de trans
porte. "Los problemas comen
zaron desde que, hace unos 
ocho años, nos tras lada ron -la Fflllclsco Martín, IlIlfIIdido de las dos piernas, ac_1a IIIIIItIIs fII/f aparcamiento I_illll JIIIfIS 
Direcci ón Provincial del Inser - al trabajar et/ el cast:D hlstóricD, nunca et/cuenl13/i1ltrs las plalils memdas para mÍlusralldos 
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so- de la plaza Virgen de Gra
cia a la calle NLÍllez de Arce -
muy próxima a la plaza de Zo
codover, en pleno corazón del 
casco histórico toledano-, pues 
mientras antes apenas éramos 
5 ó 6 trabajadores, en el nuevo 
edificio estamos unas 50 per
sonas entre ellos tres minusvá
lidos. Todo ello unido a que 
hay muchos más coches, ofici
nas, comercios y centros admi
nistrativos en esta zona ", cuen
ta Francisco Martín , para 
quien es indispensable el uso 
del coche pues su minusvalía, 
aunque ande con muletas, le 
impide subir grandes cuestas o 
acceder a los autobuses urba
nos. 

Al parecer, tras moverse bas
tante y hacer multitud de ges
tiones, la Dirección Provincial 
del Inserso, un centro que da 
servicio a multitud de incapaci
tados, consiguió hará unos tres 
años que se colocara en la calle 
donde se ubica, una placa de 
reserva de aparcamiento para 
estas personas. "Hay dos pla
zas reservadas, bastante am
plias para dos coches aunque 
insuficientes para tres. Pero 
cuando nosotros llegamos a las 
ocho de la mO/lana, están ya 
ocupadas por vehículos nor
males ante el gran problema 
que hay en el casco para en
contrar un hueco donde dejar 
el coche ", afirma este toledano 
que añade "así la LÍnica salida 
que nos queda es estacionar 
nuestros coches en doble fila, 
aunque teniendo cuidado de no 
obstruir la circulación de la 
calle. Pero ¿ qué ocurre cuando 
llega la Policía Municipal ?, 
pues que nos multan a IlOsotros 
por estar mal aparcados y mul
tan también a los que ocupan 
las plazas reservadas sin ser 
minusválidos". De esta manera 
es como Francisco Martín ha 
acumulado en su haher unas 48 
multas, y no es el único en esta 
situación, "a mis compO/zeros 
les afecra de igual forma ". 

Como prácticamente todos 
los trabajadores de esta zona se 
conocen entre ellos, aunque se
an de diferentes centros, el sis
tema que utilizan, es estacionar 
tapando el coche de un compa
ñero más madrugador o de otro 
que acaba la jornada laboral a 
la misma hora que ellos. "No 
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El casco histórico ü Toledo SlÍlo es accesible en coche para les pacifll'" del Hospltal l/aclonal de Parapléjicos. 

hay problemas. Si alguien ne
cesita salir antes de tiempo, 
nos avisan pues ya nos conoce
mos todos, incluso te advierten 
cuando nos están colocando 
una papela en el parabrisas". 

•• ~ RECURSOS 

Francisco Martín no ha pa
gado nunca ninguna de estas 
sanciones al considerarlas to
talmente injustas, "al principio, 
cada vez que me multaban ha
cía un pliego de descargos, 
hasta que llegó un momento 
que me canse al ser siempre la 
misma historia y ya no les ha
go ni el más mínimo caso". 

Con todo el tiempo que este 
bombre lleva acumulando mul
tas, las tiene de todos los pre
cios, desde las más antiguas 
que ascendían a unas 1.200 pe
setas, hasta las más recientes 
de unas 3.000. "Ahora las san
ciones por mal aparcamiento 
están en unas 5.000 pesetas, 
pero yo la última que me pusie
ron es de hace aproximada
mente un año. Parece que lo 
que llevamos del 94, la Policía 
está siendo más permisiva con 
nosotros. Creo que se han con
vencido de que con lo compli
cado que se ha puesto el tráfi
co en Toledo, para nosotros lo 
es aun más, con el añadido de 

que al tener en la ciudad el 
Centro Nacional de Parapléji
cos, no nos pueden poner las 
cosas tan difíciles. Hasta no 
hace mucho tiempo, si tenías 
que arreglar algún papel y les 
decías a los agentes que ape
nas ibas a tardar unos minutos, 
no te permitían la más mínima, 
aun viendo tus condiciones físi
cas. Ahora creo que no están 
tan severos y que son más 
conscientes de nuestra proble
mática, aunque nadie te quita 
el tener que dar 
explicaciones ". 

Tanto Francisco Martín, co
mo sus compañeros de trabajo 
también minusválidos, se han 
dirigido en varias ocasiones 
por escrito a los distintos alcal
de de la ciudad para plantearles 
su problemática para estacionar 
en el casco histórico de Toledo, 
"los minusválidos tenemos tar
jetas que nos autorizan a circu
lar con los coches por zonas 
peatonales a cualquier hora, 
pero es de cajón que si nos de
jan pasar el vehículo, lo lógico 
es que en algún sitio tendremos 
que dejarlo. También nos diri
gimos al alcalde diciéndole 
que como las plazas reservadas 
estaban casi siempre ocupadas 
por coches que no son de mi
nusválidos, estos fueran retira
dos por la grúa. Pero se nos 

contestó que según el bando 
dictado al respecto, estos in
fractores sólo pueden ser mul
tados puesto que no están inte
rrumpiendo la circulación", 
explica Martín. 

Las distintas cartas dirigidas 
a los máximos responsables 
municipales, siempre han sido 
enviadas por correo, con la 
posdata aclaratoria de que ante 
los problemas que tienen estas 
personas para acceder a los 
centros administrativos ubica-

Francisco Martín no 
ha pagado ninguna de 
las 48 multas que 
tiene por mal 
aparcamiento. 

En ellnserso atienden 
en la calle a los 
parapléjicos que no 
encuentran 
estacionamiento. 

dos en el recinto histórico, "ni 
siquiera tenemos la posibilidad 
de llevar en mano este escrito 
al Ayuntamiento". 

~ •• TRAMITES EN LA CALLE 

Toledo, ciudad que cuenta 
con un Hospital Nacional de 
Parapléjicos, tiene un maravi
lloso casco histórico donde 
además se concentran la mayor 
parte de los organismos admi
nistrativos y que por su propia 
configuración tan encrespada 
supone una barrera insalvable 
para estas personas, sino es en 
coche. 

Si bien fuentes de la Policía 
Local, aseguran que las placas 
de aparcamiento reservado pa
ra minusválidos "quizás sean 
unas de las señales que más se 
respeten, aunque hay infracto
res como en todo ", estas mis
mas informan que en todo el 
casco apenas hay diez plazas 
reservadas para esas personas, 
dos en la plaza del Marrón, tres 
en la calle Núñez de Arce, dos 
en Zocodover y tres en Alfére
ces Provisionales; el resto has
ta completar las 18 que existen 
en toda la ciudad, se encuen
tran en los barrios del Polígo
no, Palomarejos o en el centro 
del Inserso, situado junto a la 
Estación de Autobuses, zonas 
en llano y no tan inaccesibles, 
aunque no dejan de ser necesa
rias. 

Así el principal escollo sigue 
siendo el casco, más cuando 
sus pocas plazas reservadas es
tán ocupadas desde primeras 
horas de la mañana. Esto oca
siona no pocas situaciones difí
ciles, "se han dado casos de 
clientes con silla de ruedas, 
que hemos tenido que bajar a 
la calle a atenderles dentro de 
sus coches. Sobre todo si vie
nen de fuera de la ciudad, no 
se atreven a dejar el vehículo 
en doble fila )' lo que hacen es 
venir con un acompañante 
quien sube a la oficina para 
avisarnos de que bajemos. Al 
fin y al cabo yo todavía soy 
viandante pues llevo muletas, 
pero el que va en silla de rue
das a ver como baja y sube las 
cuestas toledanas ", puntualiza 
Francisco Martín Martínez. 

• CONCHA DEL CASTILLO 
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o Horarios nocturnos polémicos 
La Delegación del Gobierno regional ha hecho públicos los horarios de 
cierre para los establecimientos públicos que no satisfacen ni a los 
propietarios de los establecimientos ni a los sufridores vecinos de la 
movida que se ven obligados a cambiar su horario de sueño. Según el 
nuevo horario, en invierno los restaurantes y cafés-bares abrirán hasta 
la una; los cines hasta las 12 h. ; las cafeterías hasta la 1,30 h.; las salas 
de juventud leght hasta las 22 h.; las discotecas hasta las 3 h. Y las que 
tienen espectáculo hasta las 3,30 h. Los fines de semana, en invierno, 
se hace el horario de verano, una hora y media más. 

o Yolanda, Miss La Mancha 
En la Gala del Certamen de Belleza, celebrado en Vertice de La 
Mancha , de Socuellamos, fue elegida Miss Vertice de La 
Mancha la socuellamina Yolanda Gabaldón, con lo que se 
conviene en candidata a Miss Castilla La Mancha, que se 
celebrará en el mismo escenario el 6 de agosto de 1994. En la 
fotografia podemos observar a la guapa Yolanda junto al director 
general del complejo hotelero, Luis Díaz Zarco, y organizadores 
del cenamen y miembros del jurado. 
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o Dos semanas de amistad 
Cien mujeres de la región con cargas fanniliares no 
compartidas han pasado quince días de vacaciones en 
Gandía. Han sido dos semana de annistad y compañerismo 
disfrutando del sol y la play con sus hijos. Atras se quedaron 
la soledad, la depresión y las dificultades para encontrar un 
puesto digno de trabajo que les permita sacar adelante a sus 
hijos. Juntas, estas mujeres, han compartido sus problemas 
superando las depresiones productos de divorcios no 
esperados, el fallecimiento del compañero y la ignorancia de 
sus fannilias ante sus problemas. Pero no sólo han convivido 
y han hecho amigos. Algunos. por primera vez, veían el mar. 

o Las guapas de 
Santa Marta 

Santa Marta es la patrona de 
la hostelería y un año más 
sus trabajadores eligieron a 
sus guapas oficiales, 
recayendo el ti tulo de reina 
en la guapa Marta Macia. 
Igualmente, los 
profesionales del ramo 
entregaron distinciones a los 
más destacados del año, 
entre ellos a Atanagildo 
Notario, a Valentín García 
y a titulo postumo a Pascual 
Soriano. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



Fiestas poco 
brillantes 
para agosto 

El Ayuntamiento de 
Toledo ha aprobado más 
de 15 millones de pesetas 
para celebrar las fiestas de 
agosto. Se incluyen las 
actuaciones de María 
Vidal, Seguridad Social, 
El Consorcio. Revolver. 
Conchita Márquez Piquer 
y Antología del Bolero. El 
concejal de Festejos, José 
M. Poveda, ha anunciado 
que la recaudación de una 
de las actuaciones se 
destinará a los refugiados 
de Ruanda. 

o Rosendo presentó su últimas 
creaciones en su pueblo natal 

Rosendo Mercado, el rockero urbano más personal del 
panorama discografico español, presentó en su pueblo natal , 
Bolaños de Calatrava, los temas que configuran su último 
L.P .. Rosendo, personalisimo siempre, volvió a enamorar a 
sus paisanos con su peculiar forma de interpretar, creando 
desde el momento que apareció en el escenario una especie 
de comunión que duró mientras que el concierto mantuvo su 
colorido y sonido; un colorido y sonido que se mantiene tan 
fresco y creativo como cuando el pozoleño inició su 
singladura artística en el mitico grupo "Leño". 

o El C.C. Almagreño- Muebles 
Cortijo arrasa en la provincia 

Con motivo de las fiestas de Granatula de Calatrava, en honor del 
aportol Santiago se celebró una carrera ciclista de caracter nacional 
para Cadetes, en la que tomaron parte 42 corredores. La carrera 
tuvo en todo momento el protagonismo de los corredores del e.e. 
Almagreño- Muebles Cortijo, por lo que a nadie extraño que la 
clAsificación final estuviera encabezada por el corredor de dicho 
grupo deportivo Angel Luis Verano. 
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Editado por el servicio de publicaciones de la 
Junta de Comunidades el libro Toros Castilla-La 

Mancha. Un homenaje a las mujeres, pocas, y 
hombres del mundo taurino de la región 

prometido por José Bono. El libro forma parte de 
la colección Patrimonio Histórico de Castilla-La 

Mancha, de la que hace su número once. 

NUEVO LIBRO EDITADO POR LA JUNTA 
DE COMUNIDADES 

Toros 
Castilla-La 

Mancha 
mparandose 
sedose en 
dose en Ni
colás Fer
nández de 
Moratí, los 
autores si
tuan la espa

ñola tradición de los toros en 
Toledo y en tiempo de los mo
ros. Fueron estos de los que se 
cogió la costumbre de alance
arios , dice el escritor, quien, 
para ser justos, también habla 
de Córdoba y Sevilla como lu
gares de origen, junto a Toledo, 
de la Fiesta aciona!. Otros i
túan la tradición en tiempos de 
los romanos y también Toledo 
con su ruinoso circo, tendría al
go que ver en ello. Más cientí
fico le parece a los autores del 
libro Toros Castilla-La Mancha 
que verdaderamente esta tierra 
fuera el origen de muchas de 
las actuales ganaderías de reses 
bravas y, desde luego, de la 
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más antigua de ellas: la de Sán
chez-Jijón originaria del ciu
dadrealeño Valle de Alcudia, 
allá por el siglo XVI. 

El libro , editado por el 
servicio de publicaciones de 
la Junta de Comunidades, es 
una promesa que el presi
dente, José Bono, hizo a un 
gru po de torero s en e l 
transcurso de una comida 
que con ellos celebró en el 
Palacio de Fuensalida en la 
navidad del 90. Redactado 
por la periodista Natividad 
Largo Aguado, y está ilus
trado con fotografías de Jo
sé Luis de la Cruz Guz
mán , así como con 
innumerable material foto
gráfico de archivo cedido 
por aficionados al mundo 
taurino y con la dirección 
editorial de Francisco Ma· 
sa Cabrero. El libro forma 
parte de la colección Patri
monio Histórico de Castilla-

En la imagen superior, el presidente , Jo· 
sé Bono, con los toreros de la región el 

día en que les prometió la edición de es· 
te libro. En el centro, mosaico tala verano 

del siglo XVII, procedente de la colec· 
ción particular del diestro conquense An· 
gel MuñOl "El Curi .. , elegido como porta

da. Junto a estas lineas, "Chicuelo 11 .. 
con su hermano Ricardo, su picador en 
las escalerillas del avión que le debería 
haber llevado a América. A las pocas ho· 

ras de despegar, se estrelló en Bahía 
Montego (Jamaica). [;l 

z 
1i z 
w 
-' 
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El ganadelo albaceteño Samuel Floles a la 
entrada de su casa en la linca "El Paloma~', 
ubicada en plena Siella de Alcatáz, donÑ 

pastan sus -samueles-. 

La noril/ela Clistina Sánchez, que ,a salió a 
homblos de la plaza de tOlOS de Toledo, 
intenta hacelSll un hueco en un mundo 

tesetrado a los hombles. 

Bajo estas lineas, el ce"o Caldelico enmal· 
ca la plaza de tOlOS de COlISIJegta 
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Panorámica de la plaza de toros de Almadén, 
declarado monumento de interés artístico de 

carácter nacional en 1979. 

A la izquierda, el ganadero to· 
ledano Paco Medina, en el pa· 
tio de su casa, en la finca «Ro· 
bledo de los Osillos", en Los 

Yébenes. Abajo a la 
izquierda,el torero albaceteño 
Dámaso GonúlezlidianlÚl un 
toro con su ralor característi· 
co. Bajo estas lineas, última 
corrida celebrada el 22 de 

agosto de 1987 en la bella Pla
za Mayor de Tembleque 
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Caída de Farnesio en la plaza de tOfOS de Toledo en 1917. TOfeaban Belmonte y Gaona. 

La Mancha, primer punto 
para la polémica. 

Para los detractores quizá 
sea especialmente duro con
siderarlo patrimonio históri
co, pero para los autores al
go debe tener de el lo un 
espectáculo que ha dado lu
gar a todo un lenguaje espe
cialmente rico en imágenes, 
a construcc iones como la 
plaza de toros de Almadén, 
declarada en el año 1979 
monumento histórico artísti
co nacional, a dibujos y pin
turas como las de Guerrero 
Malagón, no se olv id a a 
Goya , ni la cerámica del 
conquense Pedro 
Mercedes, y en fin , motivos 
para escritores como Gal
dos y Hemingway, y para 
poetas, como Alberti y 
Lorca, espec ialmente en el 
recuerdo a Ignacio Sánchez 
Mejias muerto en la plaza 
de toros de Manzanares 
cuando, como recuerda el li 
bro Toros Castilla-La Man
cha , sustitu ía al toledano 
Domingo Ortega en la co
rrida que se celebró el 12 de 

agosto de 1934, esta semana 
pues se cumplen de aquello 
60 años. 

Aquella muerte dio lugar 
a una de las mayores elegías 
escritas en lengua castellana 
"a las cinco de la tarde ". 
Manzanares competía con 
Talavera en tragedia y, co
mo todo en este mundo de 
la fiesta, según se recoge en 
Toros Castilla-La Mancha , 
de una manera épica. 

Cuenta como José Gómez 
Joselito moría 14 años antes 
que su cuñado Ignacio Sán
chez Mejías, un 16 de ma
yo, estando este presente al 
formar parte del cartel, en 
Talavera de la Reina donde 
llegó a torear con la ilusión, 
-contó el mismo Joselito an
tes de la corrida- de hacerlo 
en la plaza que treinta años 
antes in aug uró su padre 
Fernando Gómez El Gallo. 

También la muerte de 
Sánchez Mejías, según el 
relato del libro, es de las que 
hacen creer en el destino.No 
le daba buena espina al tore
ro que sustituía a Domingo 

Acércate a Andalucía. 
Está muy cerca 

Baile, Finos, Tapas, Gracia, Embrujo y Ganas 
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Ortega porque dos días an
tes , el 10 de agosto,había te
nido un accidente de auto
móvil cuando vo lvía a 
Toledo desde La Coruña ,r1Ii""l~I r. 
tras conocer la muerte de 
uno de sus hermanos. 

Es el relato de un mundo 
plagado de anécdotas, como 
la de ese alcalde de Toledo, 
padre del hasta hace poco 
Subsecretario del lVIllllMI~r 
de Sanidad, José Luis 
de,que viendo la imposibi 
dad de sacar un toro de 
plaza cogió el famoso 
mión de riego y 
doles embistió contra el 
ma l provocando le 
muerte. Momento que 
recogido 
Como también fue rec02idol 
el de Chicuelo II 
junto a su hermano 
y su picador la escaleril 
del avión que le 
la muerte al estrellarse e 
J amaica . 

Existen fotografías vi 
naturales, como la de el 
bacetense Juan Montero 
cuya hermana conserva 
cual dejó su dormi to r io . 
Juan Montero murió 
10 de agosto, la causa un 
cidente de automóvil qu 
sufrió dos días antes. Ese 
ade agosto cumplía años 
hermano y diez años d 
pués moría su padre. Son 
casualidades que dan mal 
espi na a los toreros. 

El libro Toros Castilla-La 
Mancha está formado 
un capitu lo dedicado a 
toreros más destacados de 
región como Dominguín , 
Chicuelo 11, Dámaso Gon
zá l ez , D o min g 
Ortega,Gregorio Sánchez, 
Montero y Ped res, las sa
gas de Los de la Casa, Los 
de Montesominguin , Los 
Lalanda y Los Montes , 
como a los vari largueros 
pecialmente importantes 
Castilla-La Mancha. Otro 
los capítulos habla de 
principales plazas de 
Alb a cete , 
Ciudad Real, 
IIín,Sta. Cruz de lVIlJUt!Ja, 1 

Talavera, Tembleque y 
ledo. Un tercer capitulo 
bla de las ganaderías con 
pecial mención a 
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Matcial , Pablo ulanda posando junto a la reina Victoria Eugenia tras una de sus /tiunfales tardes en Madrid. 

El maes/ro toledano Domingo Ortega toreando res/ido de calle en un fes/ejo en homenaje a I/i· 
canor Vil/alta en Madrid el27 de septiembre de 1956. 

El libro surgió en una 
comida navideña de 
Bono con los toreros 
de la región. 

Moratín situa el 
origen de los toros en 
Toledo. 

albacetense Samuel Flores. 
Por último figura un apéndi
ce donde se recoge el resto 
de toreros, plazas y ganade
rías. 

En la introducción el pre
sidente de la Junta de Casti
lla-La Mancha , quizá pre
viendo la polémica, señala 
"Las tradiciones se inventan 
y se heredan. Ni han existi
do siempre ni necesaria
mente suscitan unanimida
des. sin embargo, ayudan a 
perfilar costumbres y for
man parte de la historia de 
los pueblos". Junto a la fo
tografía de los toreros que 
asistieron a la comida navi
deña de donde surgió la idea 
del libro, y cuyo autor fue el 
fotógrafo A lva r o Rui z , 
aunque figure como del ar
chivo de Bisagra, J osé Bo
no escribe esa introducción 
de lo que realmente es un 
homenaje q uerido a los 
hombre s y muj eres, aquí 
ciertamente en una minoría 
especialmente minoritaria, 
que forman parte de un 
mundo mágico, vistoso, pre-
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A la izquierda, la habitación del malogrado torero albaceteño Juan Montero, que sus hennanos conservan tal, como la dejó. A la derecha, los hermanos Mala, naturales de Nombela, marcaron una época en· 
tre los varilargueros. 

ciosista y también, porque 
no decirlo, cruel. Un mundo 
difícil, pero que viene a ser 
la película de la vida. 

En aquella comida,situado 
junto a el, Luis Miguel 00-
minguin, reconocido por to
dos los asistentes como El 
maestro, se mostró especial
mente ingenioso, piropean
do con un arte solo igualado 

en los ruedos a las dos da
mas que asistiero n Ana 
Mosquera y Marina Dan
ko. El toro le dotó también 
de un dominio del verbo di
ficilmente igualable. Algo 
que ocurre en ese mundo, 
aunque no todos han alcan
zado la misma medida que 
Dominguin, porque es una 
uni versidad. Quien entra en 

Esta semana se 
cumple el 60 
aniversario de la 
muerte de Sánchez 
Mejiasen 
Manzanares. 

él no sale igual y desde 1 uego 

nunca es para peor. Jugar con 

la muerte, con su recuerdo co

tidiano, tiene algunas ventajas 

que no están al alcance de los 

demás, simples espectadores 

de la vida. 

• BISAGRA 

WA 
FUNDADA 

EN 
1960 

• IOISSERIES 
• DESPACHOS 
• ZONAS NOBLES 
• ARTESONADOS 
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UN GRUPO DE ALCAZAR DE SAN JUAN GANADOR DEL CONCURSO DE POp·ROCK 

C inco grupos de la región participaron en la fase final de la tercera edición del concurso de Pop
Rock celebrado en el municipio toledano de Quintanar de la Orden. Un conjunto de Alcázar de San 
Juan, "Síndrome", fue el ganador de un certamen con el que se pretende dar a conocer a las bandas 

rockeras de Castilla-La Mancha. 

Los roekeros de la región miden 
sus fuerzas en Quintanar 

A los rockeros de la 
región les sobran 
ganas y les faltan 
tablas 
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oncursos 
C01110 los 
que se ha
cel/ en 
Quil/tanar 
de la Orden 
l/O si rvel/ de 
lIlucho si l/O 

hay más il/iciativas de este ti
po, si l/O se da la oporllmidad 
a los grupos de la región de 
coger tablas ofreciéndoles ac
tuaciones. Hoy puedel/ tocar 
el/ Quintanar pero mOliana se 
crea otra vez el vacío". El vier
nes, día 30, tenía lugar la fase 
final de una nueva edición del 
concurso de Pop-Rock Villa de 
Quintanar que en sus tres años 
de vida ha promocionado a los 
grupos musicales de la región. 

A pesar de que año tras año es
te certamen ha ido cobrando 
fuerza, el principal impulsor 
del concu rso . Diego Ortiz , 
concejal de Cultura del Ayunta
miento de Quintanar de la 
Orden, se mostraba realista 
afi rmando que la iniciativa 
quintanareña queda en aguas 
de borrajas al no verse arropa
da por otras simi lares, tan sólo, 
el Ayuntamiento de Villarro
bledo, que celebrará próxima
mente su primer concurso de 
rock, parece dispuesto a seguir 
el ejemplo del municipio tole
dano. 

Los grupos que tomaron par
te en el certamen quintanareño 
demostraron que los rockeros 
castellano-manchegos siguen 

estando sobrados de ganas aun
que les faltan tablas. "Las ma
quetas que recibimos son cada 
Olio mejores, sil/ embargo, el 
directo es más flojo", afirma 
Diego Ortiz . Precisamente, 
aparte de la oportunidad que se 
brinda al ganador de grabar un 
disco, uno de los mayores ali
cientes para los participantes 
estriba en poder actuar en di
recto, algo que no tienen nada 
fácil nuestros grupos. 

Iillillil RaCK AGRESIVO 

En esta ocasión los cinco 
conjuntos seleccionados para 
tocar en Quintanar fueron los 
toledanos" La Melange" de Vi-
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"Septicemia", grupo de Quintanar de la Orden que actuó fuera de concursg, demostró que tenía la hinchada más bulliciosa. 

Con los años el Concurso de Pop·Rock se ha ido asentando. Esta edición ha sido la mejor en cuatno a asistencia de público. 

~'-~------~~~~~~~~~--~~--~~~------~~~~~~~----~--~ 
Un momento de la actuacion del grupo toledano 'la renganza de Marlene". 

lIaluenga de la Sagra, "Vesa
nia", de Talavcra de la Reina 
y "La venganza de Mar/elle" de 
la capital castellano-manchega, 
mientras que "Superstición ", de 
Manzanares - éste ya se pre
sentó el año pasado- y "Sílldro
me", de Alcázar de San Juan, 
a la sazón ganadores del con
curso, representaron a Ciudad 
Real. 

El conjunto ganador, "Sín
drome" , integrado por Cristo
bal (voz), Sute (guitarra), Al
fonso (bajo) y Rojo (batería), 
ofrecieron, a juicio del jurado, 
el mejor directo con un rock 
agresivo. Los cuatro temas que 
interpretaron , "Puede ser", 
"Más allá", "Dónde está mi di
nero" y "Viajando en el 
tiempo" , serán los incluídos en 
el disco que subvencionará el 
Ayuntamiento de Quintanar. 

Sin embargo, la mayor ova
ción de la noche no fue para 
ninguno de los concursantes si
no para el grupo local , "Septi
cemia" que se presentó oficial
mente ante su público durante 
el descanso del concurso. Los 
cinco integrantes, con una me
dia de edad de 17 años, confi
guran la primera formación 
musical que ha salido de las 
aulas del Taller de Pop-Rock 
de Quintanar de la Orden, don
de en la actualidad reciben cla
ses de música doce jóvenes de 
la localidad. 

Quintanar ha apostado por 
los jóvenes ofreciéndoles la 
oportunidad de formarse en 
una de las aficiones que más 
les atrae: la música. Y, aunque 
esta sigue siendo una iniciativa 
prácticamente aislada, localida
des como la albaceJeña de Vi
lIarrobledo o la toledana de 
Corral de Alrnaguer parecen 
interesados en promocionar a 
las bandas de la región. Así, en 
este último municipio está pre
vista la celebración, durante los 
días 19 y 20 de agosto, de un 
festival de música en el que, de 
momento, actuarán 17 grupos. 
Pero para los rockeros esto si
gue siendo poco . Sin locales 
donde en ~ayar, con escasos me
dios económicos y sin apenas 
posibilidades para actuar en pú
blico, nuestros grupos tienen di
fícilla supervivencia. 

• CARME VALIENTE 
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El Festival de Teatro 
Clásico de Almagro, 

que bajó el telón el 
pasado día 31 de julio, 

ha contado en su última 
edición con la 
participación 

excepcional de una 
compañía de Castilla 

La Mancha. Cal Teatro 
de Alcázar de San Juan 

ha sido la apuesta 
regional. En el Festival de Almagro 'El eOIRudo por eelDSD" (en la imagen) se adapló a un "Juego de mmlSBS" que obtuvo un gran éxito. 

LA COMPAÑIA MUNICIPAL DE ALCAZAR OBTUVO UN GRAN EXITO 

Cal Teatro, la oferta regional en 
el Festival de Almagro 

La compañía 
municipal Cal 
Teatro de Alcázar se 
fundó en 1992 con 
el apoyo del 
Ayuntamiento y la 
columna vertebral 
de Acción Estable 
Teatro Cero. 
-56-

1 mi smo 
ti e mpo 
que el 
XVIl Fes
ti va l de 
Teatro 
Clásico 
de Alma

gro ha bajado el telón con el 
anuncio de su próxima proyec
ción internacional y la cons
trucción de un nuevo espacio 
escénico para 1995, la compa
ñía municipal Cal Teatro de 
Alcázar de San Juan, única 
representante castellano-man
chega en el evento, todavía sa
borea el éxito obtenido en la 
Plaza Mayor de la localidad 
con la escenificación de su 
"Juego de entremeses". 

El director de Cal Teatro , 
Ángel González de la Aleja, 
un daimeleño afincado en Al
cázar desde hace quince años 
que come con la enseñanza y 
vive con el teatro, se muestra 
muy satisfecho con la expe
riencia, sobre todo si considera 
que "hemos sido el único grupo 
de Ciudad Real en la historia 
del Festival" y, sin saber con
cretarlo con exactitud, sospe-

cha que han sido también el 
primero de toda Castilla La 
Mancha que se codea en este 
acontecimiento cultural con al
gunas de las compañías más 
destacadas de los escenarios in
ternacionales. 

Pero además de la importan
cia que este hecho por sí solo 
tiene para la compañía alcaza
reña y el teatro castellano-man
chego, la experiencia ha sido 
doblemente gratifican te, según 
reconoce González de la 
Aleja, ya que a que la repre
sentación de entremeses clási
cos contratada con los respon
sables del Festival se prorrogó 
debido al éxito durante tres no
ches, en las que centenares de 
personas se unieron al espectá
culo popular. 

~1j)1j) VIEJO CELOSO 

La historia del viejo celoso 
y cornudo vista desde la óptica 
de un bobo que actúa como es
pectador excepcional constitu
ye el eje central de la dramatur
gia realizada por el propio 
Angel G. de la Aleja sobre 

pasos y entremeses de autores 
clásicos como Lope de Rueda, 
Juan de Timoneda y Luis de 
Benavente, entre otros. La es
cenificación que se trasladó al 
Festival de Almagro se acom
pañó de la música de Bufons 
para regocijo del público que 
danzaba al ritmo de bailes y za
rabandas. En el comienzo de la 
representación los pobres hara
pientos pedían limosna recre
ando los espectáculos del Me
dievo con la compl icidad de 
los espectadores que, al final, 
invitados por los cómicos, bai
laban entre dulzainas, tambores 
y tamboriles. 

En realidad, Almagro ha sig
nificado para los integrantes de 
la compañía municipal alcaza
reña un hito más en el camino 
que la mayor parte de ellos ini
ciaron a mediados de los 
ochenta bajo la sombra de Ac
ción Estable Teatro Cero. Des
de entonces , dirigidos por 
González de la Aleja, han re
corrido cientos de escenario 
de toda España -"tenemos pro
gramadas setenta representa
ciones en /994 "-, han sido 
aclamados por la crítica y el 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



público francés con la obra 
"Epílogo" del "inadaptado" 
Luis Riaza y han recibido pre
mios que hoy llenan una de las 
cuatro paredes que son testigo 
fiel de su trabajo diario en el 
piso que les sirve de local de 
ensayos. 

En todos estos años se ha ido 
conformando un grupo joven, 
de edades comprendidas "emre 
los veillle y los treinta y tamos 
años", que han puesto en esce
na un teatro cercano al público, 
que abarca distintos autores, 
desde el citado Luis Riaza a 
Samuel Beckett, pasando por g , ,. 
los hermanos Alvarez Quinte- ;; 
ro, sin más exclusivismos que ~ 
el entusiasmo por la máscara y ~ 
la poesía. Precisamente por 
ello, desde hace alrededor de 
siete años, el grupo tiene su 
propia editorial, Valldum, que 
ha sacado a la luz cerca de una 
decena de libros escogidos en 
un intento de hacer una apuesta 
global por el mundo de las Le
tras. 

\Il\ll\ll GARCIA PAVON 

En ese intento de conectar 
con los espectadores el próxi
mo S de septiembre, los cómi
cos de Alcázar estrenarán el 
espectaculo "Adiós Mu cha
chos", una obra adaptada a par
tir de cuentos del escritor de 
TomeJloso, Francisco García 
Pavón, situados en la Casa del 
ciego y la Escuela de D. Bar/a
lomé. Con ello, Cal Teatro bus
ca, además de un teatro popu
lar, la recuperación de autores 
castellanos-manchegos relega
dos injustamente al olvido por 
la escasa vertebración cultural 
de la región. 

Pero, en cualquier caso, el 
impulso definitivo a la apuesta 
teatral que ha niunfado en Al
magro fue posible en 1992, 
gracias al interés del concejal 
de Cultura, José Eugenio Cas
tellanos, quien , a juicio de 
González de la Aleja, enten
dió la importancia de apoyar el 
teatro, algo que tras sólo dos 
años se ha traducido en un pro
yecto consolidado. Fue en 
aqueJlas fechas cuando el Pa
tronato Municipal de Cultura 
del ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan desarrolló una 

idea orientada a fomentar la 
cultura teatral. La propuesta se 
tradujo en un apoyo económi
co, que en 1994 es de dos mi
llones de pesetas y se extiende 
en parecidos términos a las ac
tividades de la Banda Munici
pal, la Asociación de Coros y 
Danzas y la Coral Polifónica, 
con el fin de que los interesa
dos, muchos de los cuales pro
cedían de Acción Estable Tea
tro Cero, estrenaran a lo largo 
del año una obra para adultos y 
otra para niños, así como repre
sentaran sus montajes en las 

pedanías de Cinco Casas, Ala
meda de Cervera y distintas 
fiestas. 

"Yo hice una convocatoria -
explica Ángel González de la 
Aleja- para toda la gellle que 
eslltviera illleresada, indepell
dielllemente de que hubiese he
cho alltes teatro ". Al cabo de 
dos años subraya que esta ini
ciativa ha dado sus frutos, lo 
que en su opinión demuestra 
que es posible, aunque compli
cado, hacer ver a los políticos 
que la cultura puede ser renta
ble por lo que representa y no 

de la Aleja en SIIS respectivos papetes de la obra 
'El cornudo por celoso'. 

por fastos coyunturales que, 
normalmente, buscan otra fina
lidad. "Hemos demostrado COIl 

hechos lo que se puede conse
guir con gellle del pueblo, gell
te que trabaja ell un taller de 
modista, en la empresa Uralita 
o vendiendo mimbre en los 
mercadillos... ". 

\Il\llill PROFESIONALlZACION 

Por ello, el director de Cal 
Teatro, quien se plantea la po
sibilidad de vivir modestamen
te del teatro transformando la 
compañía Acción Estable Tea
tro Cero en una sociedad limi
tada, guarda su propi a teoría 
sobre cómo se debería alentar 
la creación artística desde los 
poderes públicos. Desde su 
punto de vista, "en Castilla La 
Ma ncha se ha perdido una 
oportunidad fabll losa en estos 
úlrimos G/ios para tener un tea
tro castellano lIlanchego dife
renciado ", debido a que las in
fraestructuras teatrales creadas 
-"Cilldad Real cuenta con lllla 
red de teatro en 10 ó 12 pobla
ciones", explica- no se han lle
nado de contenido con iniciati
vas regi onal es , sino 
fundamentalmente foráneas, y. 
por otro lado, se carece de un 
Centro Dramático que sirva de 
cauce para hacer propuestas, 
apoyar las producción, introdu
cir a los grupos en el circuito 
nacional y crear una conciencia 
propia entre los colecti vos de 
teatro de Castilla La Mancha. 

No obstante, al lado de las 
críticas a la actuación de la po
lítica cultural de la consejería 
de Cultura de la Junta de Co
munid ades, González de la 
Aleja destaca la esperanza que 
repesenta el nuevo talante del 
consejero Santiago Moreno 
''porque parece que quiere tra
bajar" y, asimismo, señala que 
Acción Esrable Teatro Cero y, 
desde hace dos años, la compa
ñía municipal Cal Teatro se ha 
benefic iado del interés del 
ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan que sí ha sabido en
tender que la inversión en la 
cultura también puede ser inte
resante. 

• PABLO DlAZ-P. 
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runcler ha celebrado la serta edición de su Concentración Motera en la que han participado 500 aficionados al vehículo de las dos ruedas llega· 
dos de toda España. 

AFICIONADOS DE TODA ESPAÑA EN LA VI CONCENTRACION MOTERA 

Festival a dos ruedas 
en Yuncler 

lo largo 
de la ma
ñan a del 
sá bado, 
día 23, 
m o t o s 
proceden
tes de to

dos los puntos de España se 
iban concentrando en la peque
ña localidad toledana de Yun
c1er, de apenas 1.200 habitan
tes. Córdoba, Guipú zcoa , 
Sevilla , Andorra , Valen cia, 
Castellón ... hasta un total de 

500 moteros con sus respecti
vos "locos cachanvs" han par
ticipado en la concentración 
I/lOlera con más solera de Tole
do y una de las más relevantes 
de la región. 

Desde que hace seis años se 
iniciara la primera edición de la 
Concentración Motera de Yun
c1er, el número de participantes 
ha subido como la espuma: con 
60 empezaron y su techo, por 
cuestión de espacio, se encuen
tra en los 800. "No podemos 
admitir a más porque no cabrí-

an en el pueblo", aclara Rober
to Ruiz, uno de los integrantes 
de la "Peiía Motera de YUIl
cid', organizadora de la prue
ba. El objetivo de la organiza
clon no es otro que 
promocionar unas jornadas de 
convivencia y "acercar este 
mundillo a Iluestros vecinos en
seliálldoles lo que se puede ha
cer con ulla moto". 

Gymkanas, demostraciones 
de Trialincloor (pruebas con 
obstácu los) y un recorrido de 
60 kilómetros por toda la co-

marca de La Sagra, con paradas 
obligadas en bares de los muni
cipios para reponer fuerzas, han 
sido algunas de las ocupaciones 
a las que se dedicaron los mo
tociclistas durante los casi dos 
días que duró la concentración, 
en la que en todo momento, 
han prevalecido la simpatía y el 
buen humor. 

(j)(j)(j) PARTICIPACION BELGA 

Como en toda concentración 
motera que se precie en Yun
c1er tampoco han fa ltado los 
premios. En total se entrega
ron catorce trofeos: al motero 
más viejo, al más novel , al ins
crito con más concentraciones 
en su haber -que recayó en un 
barcelonés con 97 chapas que 
acreditaban otras tantas parti
cipaciones en pruebas de este 
tipo-, al motero más auténtico 
-que por segundo año conse
cuti vo fue a parar a un sagreño 
apodado "ellatas"-. o a aque
llos que vi nieron de más lejos, 
en esta ocasión dos belgas que 
andaban de ruta por España y 
se acercaron al municipio tole
dano guiados por la afic ión a 
las dos ruedas. 

Una vez que la fiesta ha ter
minado llega el momento de 
hacer balance. Todos parecen 
satisfechos y la mayoría de los 
participantes se compromete a 
volver, mientras que la organi
zación, después de hacer ex á
men de conciencia, augura que 
el próximo año la concentra
ción mote ra de Yuncl er se 
volverá a superar. 

• CARMEN VALIENTE 

No hay límite de edad para participar en la que, con el tiempo, se ha convertido en una de las concentraciones moteras de más renombre en la provincia de Toledo. A la derecha, un momento de la 
el hibición de "trialindoo" protagonizada por dos aficionados madrileños. 
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El pésimo estado del terreno de juego del municipal del Prado ha provocado las iras 
del entrenador del Talavera CF, Felines, quien ha arremetido contra el Ayuntamiento, 

propietario del campo. El equipo está entrenando en La Alameda aunque su técnico ha 
llegado a decir que entrenarían en la calle, algo que ya hizo con el Rayo Vallecano. 

FELlNES, TECNICO DEL TALAVERA CF 

«Con el Rayo ya 
entrené en la calle» 

o es que 
esté un 
poco mo
lesto , es 
que estoy 
muy mo
lesto». El 
entrena

dor del Talavera CF, Félix 
Barderas, Fe/ines , no encuen
tra prácticamente palabras para 
definir cuál es su grado de in
dignación ante el estado del te
rreno de juego del municipal 
del Prado. Las importantes cal
vas aparecidas, nadie sabe có
mo, en el césped han impedido 
a la plantilla comenzar sus en
trenamientos con normalidad. 
Por si esto fuera poco, el terre
no de juego de Talavera la 
Nueva, donde había comenza-

do el rodaje del cuadro cerámi
co también está siendo refor
mado, con lo que el equipo se 
ha encontrado compuesto y sin 
campo para entrenar. «Si es 
preciso, entrenaremos en la 
calle», ha llegado a amenzar el 
técnico quien añade que, en su 
época de entrenador del Rayo 
VaJlecano de Tercera División 
ya hizo entrenar a sus chicos a 
la intemperie. El pasado lunes 
los entrenamientos se efectua
ron en un campo de tierra si
tuado en La Alameda, junto a 
la nave Fiaga, lugar que Fe/i
/les considera inapropiado 
puesto que los jugadores su
fren mucho más al tener que 
realizar los ejercicios tragando 
polvo y con tan altas tempera
turas. Yeso sin contar con que 

el peligro de lesión se acentúa. 
Felines , hombre que no se 

muerde la lengua, ha pedido al 
propietario del Prado, es decir, 
al Ayuntamiento, que eltija ex
plicaciones al responsable de 
tal desaguisado. Y es bastante 
gráfico a la hora de hacerlo: 
«Por un uno por ciento de co
sas así cesan a Ull entrenado!'» . 

Las duras críticas del entre-

Ignacio Valero: «Al 
Ayuntamiento debería 
darle vergüenza. El 
terreno de juego está 
impresentable» 

nador del Talavera CF no han 
sentado nada bien en el Ayun
tamiento, entidad que mantie
ne a un trabajador dedicado 
casi exclusivamente al mante
nimiento del terreno de juego 
del municipal del Prado. El 
concejal de Deportes, Carlos 
Castañeda, ha asegurado que 
en el seno del club «se están 
poniendo demasiado nervio
sos. Se les ha asegurado que el 
terreno de juego iba a estar en 
pelfectas condiciones para el 
primer partido». Ese primer 
encuentro se disputará el pró
runo día 13 frente al Atlético 
de Madrid B. No parece haber 
tiempo material para solucio
nar el problema y, aunque, ya 
se han comenzado a colocar 
tepes de césped, lo está siendo 
en cantidad a todas luces insu
ficiente para tapar todas las 
calvas del municpal del Prado. 

Felines le da poca importan
cia al efecto que sus declara
ciones han causado dentro de 
la Corporación. «Lo que pasa 
es que las cosas duelen cuan
do se dicen, cuando se habla 
con claridad es cuando se mo
lesta» aunque sí es consciente 
de que «tengo al Ayuntamiento 
levantado en armas contra 
mí». 

(j)(j)(j) CALLADITOS 

El presidente de la en tidad, 
Ignacio Valero, se ha encon
trado, a su regreso de las vaca
ciones con tan desagradable 
asunto. Sobre el efecto de las 
palabras de su técnico, Valero 
opina que lo que al Ayunta
miento le gusta «es que este
mos calladitós, pero a le tenía 
que dar vergüenza, el estado 
del terreno de juego es impre
sentable». 

El máximo dirigente del 
conjunto blanquiazul asegura 
que la corporación prometió 
que para el día 13 el campo es
taría en óptimas condiciones. 
<<Así que lo lÍnico que quiero 
es que cumplan sus prome
sas». Y se da un plazo para 
ello: «Si para ese día no se ha 
solucionado, ya tenderemos 
tiempo de protestar y de que
jamos». 

• JESUS RUBIO 
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Ciudad Real conocerá 
la temporada 1994-

1995 una nueva 
dimensión futbolís tica, 

habida cuenta de que 
por primera vez en su 

historia su equipo más 
representativo, el C.D. 
Manchego, militará en 
la Segunda División B 
del fútbol español, un 

hito que para no ser 
flor de un día requiere 

sea respaldado por 
aficionados e 

instituciones oficiales. 

La plantilla al completo del nuero C.D. Manchego posó de esta guisa en su presentación oficial como equipo de Segunda Dirisión 8 antes casi 
medio centenar de sus incondicionales. 

SE PRESENTO EL C.D. MANCHEGO 

Fuerza Azul 11 manchega a la 
conquista del fútbol español 

Para que el C.D. 
Manchego eche 
raices en Segunda 
División necesita el 
respaldo de todos: 
aficionados, 
simpatizantes e 
instituciones 
oficiales. 

-(lO-

a hi storia se 
escribe cada 
día , y, por 
ende , la del 
C.D.Man
chego se ini
cia la tempo
rada de 

gracia de 1994- 1995. Lo pasa
do, casi tres cuartos de siglo, es 
como si nunca hubiera existi
do. O sea, que en plan agnósti
co se podría aplicar aquell a 
máxima de que el ayer, el pasa
do, no existe y que el mañana, 
el futuro, tampoco. 

Solo existe el hoy, y el hoy 
del C.D. Manchego, el Man
chego rico, es el que cuenta; 
una" fuerza azul 11 ", manche
ga de pura cepa, dispuesta a 
dar el gran golpe y alcanzar un 
lugar de privilegio en el sol del 
éx ito del fútbol de élite patrio, 
al uso del que en su día alcan
zaron el "queso mecánico " o el 

mazapán idem. , cada cual en 
su proporción divisionaria, con 
lo cual, lo del "pislO rabioso" 
vestido de azul tiene perfecta y 
necesaria cabida y a buen segu
ro se impondrá definitivamente 
en el diario menú de los mejo
res gourmets de la cosa esta del 
fú tbol. 

~~~ AZUL ILUSION 

Con esas azuladas ilusiones, 
el primer equipo futbolístico 
ciudarrealeño se puso el mono 
de trabajo y comenzó a sudar
Io, realizando una presentación 
como no se recordaba por estos 
lares. o en vano la presencia
ron más de quinientos aficiona
dos. Y es que la ocasión lo me
recía, habida cuenta de que no 
todos los días se inicia en la 
"capi/aleja " una historia fut
bolera desde la divi sión de 
bronce bis del planeta del ba-

Ión español; una división , por 
cierto, bastante bastarda, la po
bre. 

En dicha presentación, la su
frida afición, confiemos que a 
partir de ahora menos o nada, 
tuvo ocasión de ver a los pro
mesas, promesíllas y promesé
tas de los equi pos inferiores: 
benjamines, alevines, infanti
les, cadetes y juveníles de la 
escuela mancheguísta y de Los 
Angeles, filial excelso de la 
nueva singladura azul. antes de 
que saltaran al verde cesped 
del polideportivo los jugadores 
del primer equipo. O sea, los 
cancerberos, Rey, Miguel An
gel y Bacas; los zagueros, Ga
bi 1, Pinto, Castilla , Miguel 
Pérez, Juanma y Pizarro: los 
centrocampistas, Gil , Miguel 
Angel, Michel, Urbano, Anto
nio II y Alfonso; y los atacan
tes, Antonio 1, Gali, Gabi I1 , 
Moris y Zapatero. 

Una plantilla que todavía es-
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Casi medio centenar de· ~~l~~!f:~~~~~~~~~~~~~:r,~:i,:~:.~::¡~:rM~:~ tilla de ese Manchego rico que espe'(¡ 

tá por perfeccionar, y en la que 
a buen seguro tendrá acceso al
gún juvenil , pero que a priori 
ofrece unas garantías lo sufi 
cientemente solidas como para 
permanecer sin apuros en la 
nueva división e incluso soñar, 
siempre en azul, claro, con as
cender un nuevo escalón. 

~~~ EL CALOR DE LA AFICION 

En la presentación, todos, 
presidente,directivos y técni
cos, es taban felices, aunque 
eran conscienies de que el ha
ber llegado a Segunda División 

B, sólo ha sido un paso que 
hay que mantener, y, eso, uni
camente se conseguirá si el res
petable respalda humana y eco
nómicamente las evoluciones 
del equipo. Vamos, que no hay 
que darle más vueltas a la no
ria, que hay que mojarse, ya 
que el C.D. Manchego será lo 
que quieran que sea sus aficio
nados y simpatizantes. 

Son pensamientos de todos, 
pero fundamentalmente del 
presidente Manuel avarro 
y del entrenador Jaime López 
Sendino. avarro,les dijo a 
los aficionados que" trabajare
mos lo que haga falta para no 

andar por los puestos de abajo, 
los jugadores han prometido 
entrega y no hay que dudar de 
ellos, son gente joven que viene 
con //lucha ilusión y con ganas 
de triunfar en el Manchego, y 
sobre todo en el grupo ¡v, que 
es un espejo del ftítbol español. 
Los aficionados debernos estar 
con ellos en los momentos difi
ciles y aplaudirlos". 

López Sen di no, por su parte, 
dijo que "cuando me propuso 
Manolo Navarro venir a este 
club , sabía de antemano lo di
ficil que era asumir ese reto, 
pero no lo dudé, pese a tener 

que dejar al Almagro, un club 
en el que me sentía muy a gus
to. El G/lO pasado fue dificil, 
pero este arlo no lo va a ser 
menos, aunque estoy ilusiona
do, ya que con la plantilla que 
tenemos podemos mantenemos 
dignamellle. Pero necesitare
mos más que nunca el apoyo 
de la ciudad, tanto a nivel ofi
cial corno de afición. Nosotros 
vamos a darlo todo, porque te
nemos una plantilla de hom
bres y no de nombres. Espera
mos respuesta de todos". 

Los capitanes, Rey y 
Michel, prometieron trabajo y 
también solicitaron el apoyo de 
la afición. Finalmente, el alcaI
de ciudarrealeño, icolás Cla
vero, pidió a la plantilla " que 
trabaje duro y fuerte para con
seguir para Ciudad Real el 
mantenimiento de la Segunda 
División. Si es así, con la can
tidad de jóvenes que fenemos 
aquí, saldrá una buena cantera 
para los próximos años". 

Clavero, que habló del con
venio que iban a firmar el 
Ayuntamiento y C.D.Manche
go, que permitirá a todos los 
jóvenes entre 14 y 18 años el 
que puedan disponer de abonos 
de 10.000 pesetas pagando sólo 
5.000, la diferencia las pone el 
consistorio ciudarrealeño, ter
minó diciendo que" la directi
va, entrenadores y jugadores 
saben que pueden contar con 
el respaldo del Ayuntamiento". 

• J.B. y DIAZ-PECO 
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PANDORGA 1994 

U n año más, los ciudadrrealeños volvieron a vibrar con la Pandorga, su fiesta más emblemática, 
callejera y cachondona, sabiamente remojada con ricos caldos locales y foraneos, al son del 

"Pandorga tu pueblo cantará", estribillo del himno que Javier Segovia dedicó a tal evento y que 
aqueste año de gracia ha sido recuperado en su totalidad. 

I 

Los "culipardos 11 vivieron a tope 
su fiesta más IIhumeda 11 del ano 

La ofrenda a la 
Viregen del Prado es 
uno de los actos con 
mayor solera que se 
puede vivir en la 
Pandorga. 
Conforme avanza la 
noche, mozas y 
mozos comienzan a 
vivir su particular 
rito de la 
intoxicación etílica. 

-62-

uien in
ventó la 
Pandorga 
nunca pu
do imagi
nar el au
ge que 
t o maría 

de los años; un 
auge que que aca
bamos de vivir ha batido todas 
las marcas hi storicas que re
cuerde memoria alguna. 

y es que la fiesta de la Pan
dorga, felizmente recuperada 
por los años ochenta por ani
mosos peñistas amantes de las 
tradiciones de su pueblo y de 
sus gentes, se ha convertido en 
santo y seña fes ti vo de unos 
"culipardos " fe lices que espe
ran el último domingo de julio 
como los agricultores, al me
nos los de antes, el agua de ma
yo. 

~~~ LA PROCLAMACION 

Pero como quiera que todo 
rito ti ene su principio y final, 
bueno es que principiemos por 
el principio, que otra cosa sino, 
y vayamos desgranando todo lo 
que esta movida festi va depara 
a propios y a extraños, que ca
da año acuden en mayor núme
ro a vivir este "humedo ", por 
lo que se bebe por dentro y por 
fuera, y desenfrenado evento. 

La cosa comienza a calentar
se con la proc lamación del 
Pandorgo y de su dama, la 
Dulcinea, distinciones que este 
año 1994 recayeron en Luis 
Martínez Solís y Almudena 

.J 
-; 

La Dulcina 94 y el alcalde de Ciudad Real, Nicolás Clavero, durante la proclamación de aquella 
y del Pandorga. 

Biedma. Preciosa ella y más 
bien tirando a feo él, como de
ben ser estas cosas. Tuvo lugar 
en la Plaza Mayor y a la misma 
asistieron numerosas personas, 
unas, las que más, de la casa. y 
otras, llegadas de allende de las 
fronteras geográficas provin
ciales e incluso autonómicas. 

Luis Martínez, al que le im
puso la medalla de Pandorgo 

su antecesor, Vicente Calata
yud, dijo que" me siellto orgu
lloso de ser "culipardo" y IIU/Il
chego, ya que la mallchega es 
III/G raza de geme sencilla y 
llalla que ama sus tradiciolles 
y costumbres, por lo que le pi
do a la Virgell del Prado que 
I IOS haga solidarios y fuertes 
para luchar por lo Ill/es/ro sin 
olvidamos de los demás". 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #337, 6-12/8/1994.



.J 
-; 

Los pandorgos ciudatrealeños posan para la posteridad momentos antes de que sea proclamado el Pandorgo del 94 

Luis Martinez, pandorgo del 94, durante su proclama al 
pueblo ciudarrealeño tras su nombramiento oficial. 

.J 
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~TE~ [)E USAR 
A6/TAR '. 

ViVA 
(\tU 

JOr5T(Q: 

Los peñistas le pusieron imaginación a fa co~ , cubrieron su cuerpos con cami· 
setas al estilo de las que se muestr /' en la presente fotografia. 

Por su parte, Nicolás Clave
ro, el alcalde ciudarrealeño, 
aseguró que " cada aiio tiene 
más auge la Pal/dorga y por 
ello los grupos municipales 
hall decidido que este ario sal
gal/ también los toros de fuego , 
peIV ml/cho cuidado porque los 
de este ario son de tilla ganade
ría muy brava y si algul/o se 
acerca demasiado a ellos po
dría llevarse una sorpresa mu)' 
desagradable". 

El concurso de "fimoná" fue uno de fos actos más concullidos de la Pandorga' 94 

Lo de los toros venía a cuen
to porque el año anterior habí
an provocado algunos inciden
tes y este año los edi les . de Ciudad Real 

capitalinos, siempre preocupa
dos por la salud de sus vecinos, 
querían eliminarlos del progra
ma festi vo. Los jóvenes se ne
garon a ello y los del consisto
rio, al fin siempre benevolos, 
accedieron a la petic ión. Peli
llos a la mar y toros de fuego a 
la calle, corridos afortunada
mente gloriosos de presenta
ción y colorido y sin que dieran 
ningún tipo de derrote extraño, 
- si acaso algunas leves contu
siones, quemaduras de más o 
menos enjundia y fundamental
mente in toxicaciones etílicas, 
muchas y variadas, pues tal pa
rece que es el " leit lIlotiv " de 
esta fiesta-o pese a que los mis
mos fueron corridos por cerca 
de diez mil jóvenes y menos 
jóvenes. 

(j)1jI(j) LA OFRENDA 

Pero no todo es pagano y 
desmadradamente bebible en la 
Pandorga ciudarrealeña, tam
bién tiene su lado litúrgico, ha
bida cuenta de que tras la pro
clamación del Pandorgo y de 
la Dulcinea anual , estos en 
compañía de los pandorgos de 
años anteriores, representantes 
de las peñas y de otros pueblos, 
grupos folklóricos, corporación 
municipal, invitados especiales 
o no tanto y otros estamentos 
sociales, civiles y militares, to
dos, o buena parte de ellos, ata
viados con indumentaria típica 
o en su defecto luciendo el clá
sico pañuelo de hiervas, reali
zan uno de los actos que cuen
tan con más solera: un desfi le 
hacia la catedral que culmina 
ante la Virgen del Prado con la 
ofrenda de fiores, frutos y pro
ductos del campO': Bonito y 
emotivo acto. siempre secunda
do por el devoto pueblo llano y 
los curiosos que nunca faltan a 
taJes eventos festivos. 

Acabado el acto, el Pandor
go convida a "Iimoná" y "pu
liao" en la misma esplanada 
que hay delante de la catedral, 
o sea, en el Paseo del Prado. Y 
luego se inicia la fiesta en sí, 
con bailes de los grupos parti
cipantes en el Festival de la Se
guidi lla, genuino festival ciu
darreaJeño ya célebre en todas 
las latitudes y el baile popular 
en la Plaza Mayor. 

-----------------------------------------------------------------------------------
-63-
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La corrida de los toros de fuego fue , un año más, uno de los momentos estelares de la fiesta ciudarrealeña dedicada a la Pandorga, felizmente recuperada por los peñistas ciudarrealeños en los 
años ochenta del fondo de la historia. 

~~~ LA PLAZA MAYOR 

Es en la Plaza Mayor, - siem
pre hermosa y carismática para 
los "culipardos", pese al des
tartalado estado en el que el 
tiempo, los "gustos" arquitectó
nicos de algunos y, en fin , la 
desidia de unos y otros la han 
ido dejando en los últimos años 
-, donde se desarrolla el fuerte 
festivo. Más que Plaza Mayor 
es un gran chiringuito repleto 
de chiringuititos que se extien
den por calles, pasajes, plazue
las y recovecos adyacentes y 
aún más lejanos lugares. 

Es la fiesta de la "priva" y 
tanto dá que el buen Pandorga 
de tumo invite en mayor o me
nor proporción a la típica limo
ná, ya que el que más y el que 
menos acude a la fiesta con la 
sana intención de beber más 
que el otro. poniéndose morado 
de caldos propios y, fu ndamen
talmente, extranjeros,- tal es el ::j 
poderío colonialista que las 
otras tribus europeas, sobre to
do las anglosajonas, siempre 
ell as, han reali zado en nuestras 
yermas tierras-, con escocés 

-64 -

La ofrenda a la Virgen del Prado es posiblemente el momento más sensiblemente, espiritual 
emotiro de todos, cada uno de los actos que se celebran el día de la Pandorga. 

mezclado con la invitable 
"chispa de la vida ", inevitable 
y poderoso invento de la "yan
kilandia " feliz, por montera, y 
nunca sabrán, si no han vivido 
in silL/ tal efemérides, hasta 
que punto lo de la montera es 
real como la vida misma. Mo
zas y mozos, felices y munda
nos ellos, llegan a tal situación 
etílica que acaban arrojandose 
por la cabeza los" lingotazos " 
pedidos a los sufridos "camaras 
". Vamos, que la fiesta "pall
dorguera " acaba convirtiéndo
se en pequeña ducha generali
zada de al menos quinientas 
"pelas" el remojón. Una autén
tica delicia, con la escesez de 
agua que hay en estas calendas 
manchegas. Claro, que por lo 
mismo, lo de la ducha limpia
dora siempre quedará un tanto 
condicionada. 

y es que la Pandorga es 
e o, una pura fiesta bien hume
decida, por dentro y por fuera , 
y con alguna que otra pelea de 
machos o hembras que aunque 
no estén en celo acaban po
niéndole el pellizco de sal ne
,cesario. 

• J.B. y DIAZ - PECO 
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L os placeres gastronómi
cos del verano pasan muchas 
veces por suculentos bocados 
como los del melón. Ese fruto 
pepónide de carne perfumada y 
jugosa que nos vino del Asia 
Menor y que tan buenos resul
tados ha dado en las tierras de 
España nos proporciona mate
ria prima, no sólo para comerlo 
al natural o con jamón o refres
cado con vino de Oporto, sino 
para preparar excelentes e ima
ginativos postres, como el que 
hoy proponemos: "Melón con 
toques de sandía bañado con li
cor flameado". 

El título puede parecer pre
tencioso, pero la realidad es 
muy fácil de preparar. Necesi
taremos un par de meloncillos 
(al ser posible de la variedad 
cantalupo, o cualquiera del te
rreno que sepamos que da buen 
juego de sabor y de fragancia), 
media sandía en su punto y ter-

sura, un puñado de azúcar 
(unos ciento cincuenta gramos) 
y un decílitro y medio de licor 
(al ser posible de cerezas). 

... MANOS A LA OBRA 

Partimos los melones por la 
mitad y les quitarnos una roda
jita de la corona para que se 
nos mantengan verticales, co
mo cuencos, los vamos sacan
do la carne con ayuda de una 
cucharita pequeña formando 
bolitas más o menos regulares 
y vamos dejando estas en una 
fuente. Lo mismo debemos ha
cer con la pulpa de la sandía, 
teniendo la precaución de que 
las bolitas no lleven semillas. 

Luego dejamos que nuestra 

imaginación y el cuchillo tra
bajen sobre los cuencos/cásca
ra, para que queden bonitos. 

Con el azúcar espolvoreamos 
bien las bolitas de melón y de 
sandía que habíamos dejado en 

la fuente. Rellenarnos con ellas 
los cuatro cuencos que hemos 
adornado y los dejamos enfriar 
en la nevera. 

Cuando los vayamos a servir, 
calentamos el licor (si es de ce
rezas, mejor, pero nos vale 
cualquiera que nos guste, e in
cluso podemos variar de un día 
a otro) en un cazo, y cuando 
está caliente lo prendemos fue
go, con cuidado de no quemar
nos las barbas, lo flameamos 
un par de minutillos, apagamos 
la llama y regamos con él los 
melones que estamos a punto 
de servir. 

i Cuéntennos lo maravilloso 
de la propuesta, si les ha gusta
do!. 

• GOURMET TOS 
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Aries 
~ Agárrate un bolso con cuatro 

- ~ cosas y échate a correr mun
'--__ ----' do, a ver si sales de la mer
melandia en la que te estás quedando más 
seco/a que un floripondio de papel cebolla. 
Olvídate de astros y de ostras y vive el mo
mento con toda la salsa de pasión que pue
das poner en su ensalada, pues nos cuentan 
los pajaritos al oído que estás pasando unos 
días con una enorme desazón sensual, ¡ no 
la reprimas!, ¡diviértete!. La economía está 
para emplumarla y la salud para hacer pia
nes de futuro imperfecggggto. 

Tauro 
Si todos los galimatías que 
traspasan tu cerebro insolado 
se pudieran resolver con un 

"revolcón", seguro que esta semana encon
trarías todas las soluciones necesarias; pero 
para eso de los revolcamientos hay que te
ner, además de suerte, buena mano, y de 
esto último no andáis sobrados estos días. 
Lo que sí parece respetaros es el bolsillo, 
en el que no surgen altibajos ni se atisba el 
furor de las tormentas; eso os puede ayudar 
para lo anterior. La salud adolece de sueño, 
pero eso ya lo pagaréis en el futuro. 

Géminis r Aquel dicho de "por la boqui-
,- ,. qui muere el 'pescao''' os pue-

'--------' de venir al pelo estos días, 
pues las nubes, los vientos o vuestra propia 
inconsistencia os puede llevar a emitir 
mensajes no asentados en razones, lo cual 
os puede dejar con 'salva sea la parte' al ai
re. Lo dicho es válido tanto para vuestra vi
da laboral, social o amatoria. En lo que se 
refiere a esa última, el "salva sea la parte" 
se os puede quedar con tres palmos de nari
ces y a dos velas. Son rachas, que se le va a 
hacer, ya vendrá otra más chachi. 

Cáncer 
Ni el equipo de Valdano va a 
meter tantos goles como vais 
a meter vosotros estos días, si 

sois capaces de echarle morro y labia a las 
relaciones amorosillas que tenéis delante. 
Si, en cambio, os hacéis el pavisuso y os 
escondéis debajo de la mesa o detrás de la 
esquina cada vez que veis al sujeto de 
vuestras gracias/desgracias, sólo encontra
réis gozo en aquello que imaginéis. La eco
nomía la tenéis como un higo chumbo, os 
pinchará, la toquéis por donde la toquéis. 
La salud es vuestro 'amor en conserva'. 
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Leo 
0h~ " ... 11 ' ti~ vosotros qUIsIeraIs ser e eon 

de la Metro y os estáis que
'--__ ----' dando -sólo estos días- en ga
to falderillo de mesa cami lIa; pero los as
tros os auguran un futuro no lejano de 
barrio de maravillas y de vivencias a tope, 
sííííííííííííííííííííí, también amoroso-eróticas 
y amoroso-sentimentales. 
La economía necesita que depositéis un ojo 
encima de eUa y otro encima de los man
gantes que os quieren meter la mano en la 
bolsa. Echale algún requiebro a la salud no 
vaya a ser que se te ofusque. 

Virgo 
Tu vida está necesitando toda 
la salsa picante que no eres 

'----,-_----' capaz echar, por calzonazos o 
por bragazas. No te comes un rosco, ni te 
lo vas comer por ahora, en lo que a relacio
nes sensuales -y más- se refiere, porque tie
nes la calabaza perdida en tejer redes para 
ver la manera de llevártelo "crudo" sin que 
se note; yeso afecta al erotismo más que 
una patada en semejante sitio. Los astros 
dicen que no vas por buen camino y que 
tendrás algún accidentillo que te afectará 
de las rodillas para abajo, i menos mal!. 

Libra 
~ La larga sombra de los líos fa-

miliares y de los papeleos os 
'------' va a tener entretenidos una 
buena parte de ese tiempo que vosotros 
considerabais vacaciones. Eso también 
afectará a vuestras relaciones de pareja - y 
a las otras relaciones - con lo cual el augu
rio no puede ser más desangelado. 
En cambio los asuntos de dinero parece 
que os favorecen con alguna entrada fuerte 
que no se contemplaba en vuestro presu
puesto ordinario, con lo que se hace reali
dad lo de "los duelos con pan son menos". 

Escor io 
No todo lo que huele a perfu
me es una invitación al jolgo

'--__ ----' rio, al desenfreno y a las rela
ciones extraordinarias, pues debajo de los 
aromas de tus relaciones hay mucho came
lo y tú va a encontrarte, por ir ciego/a, con 
algo que no buscabas. 
El vuelo de las aves dice que estás un po
quito fuera de sitio para peUizcar benefi
cios económico, pero que algo se te puede 
ofrecer con excelentes perspectivas. 
Trabaja la salud vigilando lo que sucede en 
la oficina del estómago. 

Por brujos de Odelot 

Sa itario 
Cuando alguien dijo que olía 
vuestra cabeza a pólvora se 

'--__ ----' estaba refiriendo a estos 
tiempos. pero no es por vuestra culpa sino 
por la de algunos adláteres que os adulan 
de frente y luego, en otros círculos, no e 
recatan en aseverar de vosotros que estáis 
poco más o menos que el emperador roma
no Claudio. Cuanto más tiempo dejéis en 
tomar medidas. tanto en lo anterior, como 
en lo amoroso y hasta en lo económico, 
más se os enfoUonará el panorama y más 
difícil tendréis la solución. 

ricornio 
Armonizar la razón teórica y 
la razón práctica no es ejerci

'--__ ----' cio pequeño y os llevará tiem
po encontrar soluciones, pero ello no os de
be atormentar ni os debe llevar a tomar 
caminos apresurados. El tiempo suele ser 
buen juez y. por lo general, os da la razón, 
aunque hayáis tenido que sufrir largas y te
diosas esperas. 
En lo amoroso debierais intentar alguna 
otra vía que se aleje de la rutina y no debie
rais subordinar lo amoroso a otros intere
ses. La salud, en su justo' peso j¿ ... ?! 

La inconstancia en el amor y 
en los sentimientos es posible 

'--------' que a vosotros, corazón de 
agua, os afecte menos que la tinta de un ca
lamar al océano, pero sí a las personas que 
os rodean. 
En tu entorno hay mucho mindundi que es
tá oscureciendo la buena labor de un grupo 
que te ha sacado las castañas del fuego y a 
los que sería injusto defraudar. 
Los astros sólo os dicen esta semana aque
llo de "querer es poder", aunque los cami
nos pueden ser muchos. 

_-.} Piscis 
~ ';:;> ¡': Si la luna fuera de cobre y el 

• ) ~ sol de hojalata, tú serías un 
'--__ --' pez abisal con más remos que 
una trainera de Santoña. La verdad es que 
no sabemos que habrán querido decir los 
astros con esta astrosidad, vosotros los in
terpretáis como más os guste, o si no, lo 
que podéis hacer es tomaros unos días de 
vacaciones en el norte de España, a ver si 
allí se os aparece el santo y o revela el "en
chorizao" de este horóscopo. Lo que no pa
rece que diga es que este verano vaya a ser 
fértil en relaciones eróticas. 
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En Castilla-La Mancha 

poner en forma nuestro 

deporte era un reto. 

Hoy hemos batido el 

récord del siglo: casi 

1.000 nuevas instalaciones 

deportivas en diez años. 

Logrando la primera etapa: que 

todos los pueblos mayores de 

700 habitantes tengan su 

instalación deportiva propia. 

Para que hoy, el deporte en 

Castilla-La Mancha esté 

consolidado, con más de 

60.000 escolares 

+ 

~ 

IJ 

participantes en 

los diferentes 

campeonatos re

gionales, más de 

100.000 licen

cias deportivas y 

39 nuevas Fede

raciones regionales de distintas 

modalidades deportivas. 

En Castilla-La Mancha, 

nuestro deporte regional sigue 

adelante, superando etapas. 

E CASTILLA-

LA MANCHA HABLAMOS 

CON HECHOS 

Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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L NUEVO DISCOVERY 
YA ESTA EN LA CAu.E. 

(BUENO. ES UNA FORMA DE HABLAR) 

Por donde quiera que sea , usted ya 

puede conducir el nuevo Discovery Tdi 3 ó 5 

rales y el airbag opcional ofrecen una protec

ción integral a todos sus ocupantes. El exte-

puertas. «lb rior descubre un nuevo diseño en la 

Dotado con un nuevo motor ""1yf'jl parrilla delantera , los faros y los es-
diesel que reduce el nivel de ruido y pejos. Y, en el interior, se completa 

de vibraciones para hacer la conducción más 

suave , también incorpora una nueva caja de 

cambios con mayor sincronización . 

Además, las barras de seguridad late-

con el nuevo salpicadero y la nueva consola. 

La incorporación de la columna de di

rección ajustable en altura y los cambios 

en el sistema de ventilación/calefacción le 

• PrecIo final recomendado. inclUido IVA. Ifans orte e 1m uesto de matriculación 

harán disfrutar de una conducción aún más 

cómoda . 

Y todo esto desde 3.272.000 ptas ~ 

Ya lo sabe , el nuevo Discovery ya se 

puede ver en la calle , en el campo y en 

todos los concesionarios Land Rover. 

eOISCOVERY 
DESDE 3.272.000 PTAS~ 
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